
préstimo de R$ 200 milhões. “Do jeito que o
projeto está, não dá”, adiantou Gilmar Rot-
ta. “Se não vier a mensagem modificativa,
meu voto é contrário”, disse o parlamentar.

PRESSÃO - III
Já no Plenário da Casa, a vereadora

Silvia Morales (PV), do mandato coletivo A
Cidade é Sua, também ontem, 24, conduziu
uma audiência pública em que pediu maior
agilidade da Prefeitura na efetivação do pro-
jeto de lei complementar 2/2023, chamado de
“lei do perímetro”, caso ele seja aprovado na
Câmara. O objetivo da proposta é agilizar os
processos de análise em projetos residenciais
unifamiliares, ou seja, casas construídas em
lotes únicos. Pressão de todos os lados.

SESC
No estado mais populoso do país,

com mais de 46 milhões de habitantes, o
Sesc São Paulo, que tem por missão pro-
porcionar o bem-estar e a qualidade de vida
em caráter permanente a toda a popula-
ção, sejam os trabalhadores, suas famíli-
as e a comunidade, vai inaugurar mais 12
unidades, além de reformar e ampliar a
estrutura de outras sete unidades no esta-
do. A estimativa é de que todas as obras
estejam concluídas nos próximos dez anos.

 
RISCOS — I
A Defesa Civil Nacional vai promover,

nesta quinta (25), às 14h30, um debate on-
line sobre o mapeamento participativo para
a gestão de riscos de desastres. O evento terá
a participação de convidados e especialistas
na área e vai destacar a importância da cons-
trução de um sistema que envolva toda a
sociedade na prevenção de ocorrências.

 
RISCOS — II
O encontro será mediado pelo ana-

lista de infraestrutura da Defesa Civil Na-
cional, Lucas Mikosz, e terá a presença
da coordenadora de Baixo Carbono e Re-
siliência Brasil do Iclei - Governos Lo-
cais pela Sustentabilidade, Keila Ferrei-
ra; da prefeita da cidade de Francisco
Morato (SP), Renata Sene, e da gerente de
pesquisa e extensão da Defesa Civil do esta-
do de Santa Catarina, Regina Panceri.

JUROS — I
Entre fevereiro e março deste ano, a alta

dos juros impactou de forma negativa o se-
tor industrial. Por conta das elevadas taxas,
88% avaliam que estão sendo prejudicados
e elevando seus custos junto a fornecedo-
res. É o que aponta a pesquisa “Indicador
Nacional de Atividade da Micro e Pequena
Indústria”, realizada pelo Simpi/Datafo-
lha. É um problema do Banco Central?

JUROS — II
O grau de prejuízos causados se mani-

festa de várias formas, sendo que as dificul-
dades não se limitam somente entre os em-
presários, mas também aos fornecedores e o
consumidor final. “É uma série de compo-
nentes que leva a este cenário. Os juros so-
bem, consequentemente a matéria prima e
os produtos também. A consequência disso
tudo é que o salário do consumidor não
acompanha, com isso, as vendas diminuem
e a economia começa a desacelerar”, avalia
Joseph Couri, presidente do Simpi.

Edição: 18 páginas

AVANTE
Com a liderança do empresário Ed-

valdo Brito no Partido Avante em nível
estadual — recentemente, foi eleito secre-
tário-geral da legenda — este Capiau,
idoso e cansado, desconfia que será um
dos principais caminhos do prefeito Lu-
ciano Almeida (ainda sem partido) para
as eleições de 2024. Brito teve boa vota-
ção para deputado federal em 2022 e, cer-
tamente, virá como candidato a vereador
(ou vice?) no ano que vem. A conferir.

PSDB
Matéria publicada ontem pelo “Esta-

dão” indica que o PSDB (Partido da Social
Democracia Brasileira) poderia ter “inter-
venção” em São Paulo, considerando as de-
bandadas de filiados. E que, com isso, a Exe-
cutiva Nacional pode intervir na Executiva
paulista, para que a sigla tucana siga bus-
cando as eleições de 2024. É certo que o ex-
prefeito Barjas Negri — pré-candidato a pre-
feito declarado — continua no ninho.

ISOLADO?
Os críticos e adversários do ex-prefei-

to Barjas Negri (PSDB) afirmam, nos basti-
dores, que o ex-ministro da Saúde de FHC
estaria isolado politicamente. Pelo jeito, há
um engano nisso, pois o ritmo de pré-cam-
panha do tucano é acelerado, contando com
apoio de seus antigos correlegionários, ex-
vereadores e edis atuais, para voltar ao Cen-
tro Cívico. Seus aliados dizem que a fila para
candidato a vice de Barjas já passa de 30.

CEL. ADRIANA
A ex-vereadora Adriana Sgrigneiro

enviou um vídeo pelo WhatsApp para denun-
ciar que “tem ladrão usando telefone com
DDD de São Paulo (011), usando a minha
imagem, para pedir dinheiro”, informou. Ela
disse que a prática é “golpe” e alertou para
“todos ficarem atentos a este tipo de tentati-
va”. Coronel Adriana ressalta que o seu tele-
fone continua sendo DDD 019, “assim como
minhas mídias sociais também continuam
as mesmas”, concluiu. Dado o recado.

PRESSÃO - I
Após a derrubada do pedido de cas-

sação do prefeito, a Câmara agora pres-
siona o Executivo a partir de comissões
internas. Ontem, 24, o colegiado que apu-
ra “possíveis infrações políticas e admi-
nistrativas” do prefeito Luciano Almei-
da (sem partido) se reuniu pela primeira
vez e apresentou lista dos documentos que
analisará e anunciou a convocação da
primeira autoridade a ser sabatinada.

PRESSÃO - II
Em outra sala, as comissões de Legis-

lação, de Finanças e de Obras se reuniram
para pressionar a Prefeitura para que sejam
feitas modificações no texto do PL 52/2023,
que autoriza o município a contrair um em-

Divulgação

Como titular da Diretoria Re-
gional de Assistência e De-
senvolvimento Social (Drads)
de Piracicaba, Eliete Nunes
(primeira à esquerda), este-
ve na tarde de terça (23), em
reunião de trabalho com o
prefeito Luciano Almeida e

com a titular da Secretaria
Municipal de Assistência e
Desenvo lv imento  Soc ia l
(Smads), Euclidia Fioravante.
Foram discut idos diversos
assuntos sobre a política de
ass is tênc ia  e  desenvo lv i -
mento social no Município.

COM O PREFEITO

Divulgação

Na terça (23), o deputado esta-
dual Alex Madureira (PL) reuniu-
se com o presidente do Repu-
blicanos no Estado de São Pau-
lo, Roberto Carneiro, partido do
governador Tarcísio de Freitas.
Também participaram do encon-
tro o líder da legenda na Alesp,
deputado estadual Altair Moraes,
e o ex-deputado estadual Tenen-
te Nascimento. A este, o deputa-

do Alex chama de “o nosso sem-
pre deputado”, e o objetivo foi
falar sobre o futuro de Piracica-
ba, numa alusão direta às elei-
ções locais do ano que vem. “O
Partido Liberal (PL), 22, e o
Republicanos, 10, trabalharão
unidos para promover grandes
mudanças e desenvolvimento
em nossa cidade”, garante
Alex, nas suas redes sociais. 

DEPUTADO ALEX COM
OS REPUBLICANOS

Semae continua as obras de reforma
e revitalização do Aquário Municipal
Obras se concentram nos testes de estanqueidade num dos lagos e laudo
avaliará a situação completa da estrutura, em área com grande umidade

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) segue com as
obras de reforma e revitalização
do Aquário Municipal Ilda Bor-
ges Gonçalves, localizado no Par-
que do Mirante. Já foram con-
cluídos os reparos no gesso do
teto, a recuperação do telhado,
que tinha infiltrações, e a pintu-
ra. Atualmente, os trabalhos se
concentram na troca da lona que
protege e impermeabiliza o fundo
de um dos lagos de peixes. A lona

estava com desgaste e vazamen-
to e precisou ser trocada; essa
manutenção exige testes de estan-
queidade, para garantir que não
há mais vazamento de água.

MANUTENÇÃO — A dire-
tora do Departamento de Constru-
ção Civil, Oficina e Transporte do
Semae, Gabriela de Sales Anselmo,
destacou ainda que os serviços de
reparo são necessários porque todo
material aplicado nos lagos e tan-
ques exige manutenção periódica.

“Os materiais têm prazo de valida-
de e, por isso, é preciso fazer a subs-
tituição. E toda troca exige teste
para atestar a efetividade do ser-
viço, a fim de evitar vazamentos,
infiltrações ou qualquer outro
problema que possa causar da-
nos à estrutura e aos peixes do
Aquário Municipal”, acrescentou.

LAUDO — O superintenden-
te operacional do Semae, João Vi-
tor Roesner, informou ainda que o
Semae vai solicitar um laudo técni-

co para avaliar e atestar a situação
completa de toda a estrutura do
Aquário. “Contrataremos uma
empresa especializada para execu-
tar o laudo e, assim, determinar se
há outros locais que precisam de
intervenções. O Aquário está locali-
zado em um local que demanda aten-
ção, porque é próximo do rio Piraci-
caba, tem um córrego que passa pró-
ximo e passamos por um período
de muita chuva. Então precisa-
mos avaliar a construção”, disse.

A Fatec Piracicaba Deputa-
do “Roque Trevisan” desenvolveu
um hambúrguer verde, que tem
o brócolis como principal matéria
prima. Ele será apresentado na
Feira Alimentec, que acontece
hoje (25), das 9h às 12h, nas de-
pendências da faculdade, na ave-
nida Diácono Jair de Oliveira, 651,
bairro Santa Rosa. O produto a
ser apresentado na Alimentec foi
idealizado por alunas do 1° ciclo
do Curso Superior de Tecnologia
em Alimentos, para o Projeto In-
terdisciplinar, no qual se propõe
aos alunos, deste semestre, en-
contrarem uma forma de reapro-
veitar legumes e verduras que são
desperdiçados de modo geral.  O

Na Fatec, alunas fazem
o “hambúrguer verde”

hambúrguer de brócolis foi pen-
sado com o propósito de possibi-
litar maior variedade na alimen-
tação de pessoas vegetarianas e,
pessoas que buscam uma alimen-
tação mais saudável. Este ham-
búrguer possui em sua composi-
ção: brócolis e a farinha de ros-
ca (que pode ser substituída pela
farinha de aveia), e é recheado
com queijo, o que traz ainda mais
sabor ao alimento. Para deixar o
hambúrguer ainda mais saboro-
so, após todo o preparo, é levado
ao fogo para que seja frito em
azeite, por um curto período de
tempo, para que se forme uma
crosta levemente dourada, e
para que o queijo possa derreter.

Divulgação

SEMANA DO BRINCAR - Criança jogando bolinha
na Boca do Palhaço no Cras Vila Sôna: Semana do
Brincar começou dia 22 e encerra-se sexta (26). A6
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Divulgação

SEDE EM MARINGÁ
A Sicredi Dexis inaugura, 1º de junho, o novo prédio da sua sede em Maringá, Paraná, e registra os 38 anos de
sua fundação. Em Piracicaba e Região, a cooperativa de crédito possui agências com centenas de clientes. A9



A2
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 25 de maIo de 2023

Coluna Espírita

Por que é difícil o resgate de
almas nas regiões trevosas?

Alvaro Vargas

Nas regiões pantanosas do
Umbral, no mundo espi-
ritual, permanecem mi-

lhões de almas que fracassaram
nas experiências terrenas. São in-
divíduos que receberam precio-
sas concessões do Altíssimo a fim
de se aprimorarem intelecto mo-
ralmente, mas que se deixaram
iludir pelo fascínio do mundo
material e fracassaram fragoro-
samente. Reencarnaram em cor-
pos físicos saudáveis, adquiriram
cargos de relevo na sociedade,
riqueza, poder etc., mas prejudi-
caram inúmeros indivíduos de-
vido ao egoísmo e a ambição des-
medida. Desonestos e cínicos,
acreditavam-se capazes de ludi-
briar a Divindade. Seduzidos pela
sexolatria e prodigalidade, abu-
saram da riqueza e do poder, e
toda sorte de vícios, regressando
para a erraticidade como farra-
pos humanos. Devido à densida-
de moral oriunda das iniquida-
des praticadas, foram atraídos
para as regiões trevosas no inte-
rior da Terra, padecendo em seus
charcos expiatórios. Permanecem
o período necessário para que o
contato com a lama existente
permita que drenem de suas al-
mas, os fluidos perniciosos.
Contudo, ninguém fica sem a
proteção de Deus. No momen-
to aprazado, quando as cir-
cunstâncias o permitem, abne-
gados servidores de Jesus, sub-
metidos aos maiores sacrifícios,
desvelam-se em tarefas missio-
nárias de resgate de todos aque-
les passíveis de deixarem estes
sítios pantanosos e nauseantes.

O Espírito Manoel P. Miran-
da (FRANCO, D. P. Nas frontei-
ras da loucura, cap. 22), descre-
ve uma destas missões, dirigida
por Dr. Bezerra de Menezes. Os
gemidos e súplicas das almas so-
fredoras que se asfixiavam na
lama era estarrecedor. Tentavam
chegar à superfície e gritar, mas
eram atraídas para o fundo do
lamaçal pútrido. Compadecido
desses Espíritos, Dr. Bezerra os
convidou para saírem deste nú-
cleo de sofrimento, utilizando
para isto uma corneta para pro-
pagação do som, devido aos la-
mentos e gritos que se faziam
ensurdecedores. O local era guar-
dado por Espíritos trevosos que
se intitulavam juízes do local.
Refratários ao bem, buscavam
atacar os missionários do Cristo,
mas eram contidos devido à pro-
teção do alto. Associado ao con-
vite de Bezerra, foram lançadas
redes, que ao contato com a subs-
tância lamacenta asquerosa, ad-
quiriam brilho e lampejavam.

O O O O O conhecimentoconhecimentoconhecimentoconhecimentoconhecimento
da Boa Nova deda Boa Nova deda Boa Nova deda Boa Nova deda Boa Nova de
Jesus, sem aJesus, sem aJesus, sem aJesus, sem aJesus, sem a
vivência dos seusvivência dos seusvivência dos seusvivência dos seusvivência dos seus
ensinamentos,ensinamentos,ensinamentos,ensinamentos,ensinamentos,
tem poucotem poucotem poucotem poucotem pouco
proveitoproveitoproveitoproveitoproveito

Essas redes são feitas de subs-
tâncias retiradas do fluido cós-
mico e muito fortes, registrando
as irradiações mentais daqueles
que as tocam. Quando o peso es-
pecífico da exteriorização psíqui-
ca da alma era negativo, as ma-
lhas da rede se diluíam, caso con-
trário, enrijeciam-se. Desta for-
ma, assim que as almas se agar-
ravam as redes, muitas conse-
guiam ser resgatadas, mas ou-
tras, não conseguiam segurá-las,
pois as malhas se desfaziam ao
seu contato, pois ninguém ludi-
bria as leis de Deus. Mesmo pa-
decendo muitos sofrimentos,
nem todos estavam sinceramen-
te arrependidos do mal que pra-
ticaram. Desejavam apenas se li-
berar de situações que lhes desa-
gradavam, sem interesse em
mudar seu próprio comporta-
mento. Choravam, sofriam, re-
voltam-se, sem pretender trans-
formar-se moralmente, necessi-
tando, portanto, de aprendiza-
do penoso para modificar as
suas estruturas íntimas, capa-
citando-se para o renascimento.

Há séculos, Jesus nos con-
vida a segui-lo. Aguarda pacien-
temente, respeitando o nosso li-
vre arbítrio. Tem nos enviados
inúmeros mensageiros, propor-
cionando a possibilidade de
aprendizado a todas as nações
do mundo. Porém, parcela sig-
nificativa da Humanidade ain-
da se mantém em um círculo
improdutivo de iniquidades e
expiações, comportando-se como
mortos vivos. Imediatistas, prio-
rizam apenas a alimentação e a
sensualidade desregrada, negli-
genciando os valores morais da
vida. Contudo, a ignorância e
displicência das coisas espiritu-
ais, não nos exime das respon-
sabilidades perante a justiça di-
vina. Da mesma forma, o co-
nhecimento da Boa Nova de Je-
sus, sem a vivência dos seus en-
sinamentos, tem pouco provei-
to para o indivíduo que despre-
za as oportunidades que lhe fo-
ram concedidas aqui na Terra.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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José Renato Nalini

Àcivilização a que
p e r t e n c e m o s
 costuma-se de-

nominar "cristã". Isso
porque alicerçada sobre
os ensinamentos de um
homem chamado Jesus
Cristo. Sua existência
histórica é indiscutível e
aquilo que fez em apenas três anos
mudou os rumos da humanidade.

A estupenda "História das
origens do Cristianismo" foi es-
crita por Ernest Renan, em sete
volumes, dos quais o primeiro é a
Vida de Jesus. Renan ia ser pa-
dre. Passou por três seminários,
até que perdeu a fé. Nem por isso
deixou de acreditar em Cristo.

O último capítulo desse pri-
meiro volume é de leitura necessá-
ria para todos. Crentes e descren-
tes. Contempla a figura do Cristo
de maneira a acrescentar méritos
ao fundador da Igreja e com a
menção a ângulos nem sempre
objeto da observação costumeira.
Diz, por exemplo: "A obra essenci-
al de Jesus foi criar à volta de si
um círculo de discípulos aos quais
inspirou uma dedicação sem li-
mites, e em cujo seio depositou o
gérmen de sua doutrina. Ter-se
feito amar, a ponto que depois
da sua morte, não cessaram de o
amar, tal foi a obra prima de Je-
sus e o que mais assombro pôs
nos seus contemporâneos".

Com efeito, quem
conviveu com Jesus
mudou completamen-
te a sua existência. Sua
doutrina foi tão pouco
dogmática, que nunca
pensou em documen-
tá-la. Pois o "Seu dis-
cípulo não era aquele
que acreditava nisto
ou naquilo, mas o que

se prendia à sua pessoa e o ama-
va". Com isso, ele é iniciador, na
Terra, de um espírito novo. Re-
nan, embora agnóstico, afirma
"que, na verdade, a religião de
Jesus é a religião definitiva. Fru-
to de um movimento das almas
perfeitamente espontâneo, despi-
do na sua origem de todas as
peias dogmáticas, tendo lutado
trezentos anos pela liberdade de
consciência, o cristianismo, ape-
sar das quedas que se seguiram,
ainda colhe os frutos dessa ex-
celente origem. Para se renovar,
basta-lhe voltar ao Evangelho".

Esta concepção de renova-
ção deveria estar constantemen-
te na consciência de todos os que
se consideram cristãos. Como
foi que o bicho-homem, apesar
de se dizer "cristão", atua como
se nunca tivesse tomado conhe-
cimento da verdade evangélica?
Como é que a enorme parcela do
planeta que se diz adepta do
Cristianismo consegue se portar
tão contrariamente ao que Je-
sus ensinou como o correto?

O começo e o fim
Nós, cristãos,Nós, cristãos,Nós, cristãos,Nós, cristãos,Nós, cristãos,
temos de nostemos de nostemos de nostemos de nostemos de nos
questionar:questionar:questionar:questionar:questionar:
estamos sendoestamos sendoestamos sendoestamos sendoestamos sendo
dignos do amordignos do amordignos do amordignos do amordignos do amor
que Cristoque Cristoque Cristoque Cristoque Cristo
devotou a todadevotou a todadevotou a todadevotou a todadevotou a toda
a humanidade?a humanidade?a humanidade?a humanidade?a humanidade?

Jesus Cristo "foi o primei-
ro que proclamou a realeza do
espírito; foi o primeiro que dis-
se, ao menos pelos seus atos, 'O
meu reino não é deste mundo'.
A fundação da verdadeira reli-
gião é indubitavelmente toda
a obra sua. Depois dele, só há
que desenvolver e fecundar".

A responsabilidade moral do
cristão é imensa, já que "Cristia-
nismo veio a ser, por esta forma,
quase sinônimo de religião. Tudo o
que se fizer, fora desta grande e boa
tradição cristã, será estéril". Com
isso, "Jesus será sempre em religião,
o criador do sentimento puro; o
Sermão sobre a montanha não será
excedido. Nenhuma revolução fará
que não nos liguemos em religião à
grande linha intelectual e moral em
cujo começo brilha o nome de Je-
sus". E parece que falando dele
mesmo, proclama Renan: "Neste
sentido, somos cristãos, mesmo
quando nos separamos sobre qua-
se todos os pontos da tradição
cristã que nos tem precedido".

Li, na releitura da "Vida de

Jesus", que um dos primeiros bra-
sileiros a lerem a "História das
Origens do Cristianismo" foi o pre-
cursor do abolicionismo, Luís
Gama, que disseminou o seu con-
teúdo em seu vasto círculo relaci-
onal. Sua devoção à liberdade dos
cativos pode ter outro significado,
agora ancorado na fraternidade
cristã, pois Luís Gama também se
encantou com Cristo. E quem não
se encanta, se descobre o inefável
conteúdo amorável de Jesus? Algo
que Renan também enfatizou:
"esta grande fundação foi, sem
dúvida, a obra pessoal de Jesus.
Para se fazer adorar a tal ponto,
era preciso que fosse adorável: o
amor não nasce sem um objeto
digno de o incitar, e quando mes-
mo nada soubéramos de Jesus,
senão a paixão que inspirou a to-
dos os que o cercavam, ainda de-
veríamos afirmar que foi grande e
puro. A fé, o entusiasmo, a cons-
tância da primeira geração cristã
não se explicam senão supondo na
origem de todo o movimento um
homem de proporções colossais".

Nós, cristãos, temos de nos
questionar: estamos sendo dig-
nos do amor que Cristo devo-
tou a toda a humanidade?

———
José Renato Nalini é Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Dirceu Cardoso Gonçalves

Faz bem o presidente Lula, não
se metendo com a guerra
Rússia-Ucrânia. Primeiro

porque a sua palavra e, conse-
quentemente, a do Brasil, pouco
ou nada influenciariam nos des-
tinos do conflito. Pelo contrário,
além de não produzir resultados,
poderão prejudicar nossas rela-
ções com os contendores. Na cri-
se alavancada pela luta, boa par-
te dos combustíveis que a Rússia
deixa de entregar à Europa vem
para o Brasil e pode estar ajudan-
do na política de redução de pre-
ços da Petrobras. O presidente,
na verdade, nem deveria ter fala-
do sobre o assunto, ainda que, re-
centemente, o tenha feito em tese.
Como se diz popularmente, essa é

uma briga de cachorro grande
(Otan, União Européía e países ri-
cos e armados) que não temos for-
ças para competir ou enfrentar.

Evidente que as potências en-
volvidas na divergência querem as
presenças do Brasil e de outros pa-
íses como elemento de desequilí-
brio da balança entre os conten-
dores. Mas, cabe aos dirigentes e
principalmente aos responsáveis
da política externa das nações de-
finir o que é melhor e, manter-se
distante se não tiverem boa con-
tribuição a oferecer. Se alguém
pensa que o presidente brasileiro
ficará bem no retrato dando pal-
pites e clamando pela paz sem ter
as bases de um bom acordo, é pre-
ciso considerar que, ao contrário,
poderá ter sua imagem desgasta-
da, o que não é bom para nós.

O Brasil, a Rússia e a Ucrânia
O que nãoO que nãoO que nãoO que nãoO que não
devemos é nós, cádevemos é nós, cádevemos é nós, cádevemos é nós, cádevemos é nós, cá
do outro lado dodo outro lado dodo outro lado dodo outro lado dodo outro lado do
mundo, entrarmosmundo, entrarmosmundo, entrarmosmundo, entrarmosmundo, entrarmos
na brigana brigana brigana brigana briga

Tradicionalmente, o Brasil é
neutro nos conflitos internacionais
e só entra subsidiariamente depois
que as forças maiores atuam e o
faz, sempre que possível, no viés de
promover a paz. Exceção à Segun-
da Guerra Mundial, quando a Ale-
manha de Hitler atacou nossos
navios e o País. Em ato de defesa,
aderiu à guerra, enviando nossas
tropas ao front numa situação ex-
trema. Não é o caso atual, quando
dois países com quem mantemos
relações diplomáticas entram em
guerra por razões próprias. Nos-
sa posição tem de ser cuidadosa
e, sem qualquer dúvida, induto-
ra da paz em condições que aten-
dam a ambos da melhor forma
possível. O que não devemos é nós,
cá do outro lado do mundo, en-
trarmos na briga, mesmo pedin-
do para que os briguentos parem.

O próprio presidente da Ucrâ-
nia, Vladmir Zelenski, não compa-
receu ao encontro que tentaram
articular com Lula. Certamente, viu

a inutilidade dessa tratativa e pre-
feriu usar o tempo com atividades
com maior potencial de acerto e en-
caminhamento de suas teses. O
Brasil, por seu governo, tem de se
preocupar mais com a crise inter-
na do que com conflitos internaci-
onais. Lula tem de se conter em
seus arroubos de atacar os adver-
sários e trabalhar pela paz política
como meio de evitar mais conflitos
onde a militância perca a paciência
e parta para a ignorância e o con-
fronto. Tem, também, de trabalhar
politicamente para que as reformas
sejam aprovadas no Congresso
Nacional e a população delas se
beneficie. As divergências políticas
têm causado muita preocupação
aos setores produtivos nacionais
e isso poderá levar à queda na
produção e sofrimento do mer-
cado. O governo cumprirá toda
a sua obrigação se mantiver o
equilíbrio interno. Envolver-se
em conflitos internacionais em
nada poderá nos beneficiar...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Deise Carvalho

O ano de 2022 terminou com
32% das posições de alta
administração ocupadas

por mulheres, segundo levanta-
mento global da Grant Thornton,
Parece pouco, mas o número re-
presenta um recorde histórico, re-
velando que estamos caminhan-
do em direção à paridade de gê-
nero no mercado de trabalho.

A experiência e os indicadores
têm mostrado que, quando assu-
mem o protagonismo no ambiente
corporativo, isso não é bom apenas
para as mulheres, mas, também, para
os negócios. Vamos ver porquê.

Elas dominam a gestão de cri-
ses – Em agosto de 2020, no ápice
da pandemia, um estudo liderado
pela professora Uma Kambhampa-
ti, diretora da Escola de Política,
Economia e Relações Internacionais
da Universidade de Reading, jun-
to com a professora Supirya Gari-
kipati, economista da Universida-
de de Liverpool comparou desem-
penhos em 194 países e atestou
que as taxas de infecções e mor-
tes foram inferiores nas localida-
des governadas por mulheres.

Da mesma forma, no mundo
corporativo, elas demonstram gran-
de preparo para lidar com adversi-
dades. Segundo análise da Harvard
Business Review, lideranças femini-
nas foram melhor avaliadas quan-
to à eficiência, em tempos de crise.
No contexto pandêmico, o índice de
sucesso das mulheres chegou a 57,2
– seis pontos percentuais acima do
alcançado por CEOs homens.

Além disso, em 19 quesitos
auferidos pela publicação, as ges-
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Quando mais mulheres assumem a liderança...

Alan Lewkowicz

Atrás de países po-
pulosos como Ín-
 dia e China, o

Brasil ocupa um lugar
num pódio onde não
deveria estar. O país
registra em média 33
mil óbitos por ano -
terceiro lugar no
ranking do trânsito
mais fatal do mundo - segundo
relatório da OMS - Organização
Mundial da Saúde, que aponta ain-
da que as fatalidades motivadas
por acidentes de trânsito são a oi-
tava causa de mortes no Brasil.

Por outro lado, a frota de au-
tomóveis que circula pelas ruas do
Brasil envelheceu pelo nono ano
consecutivo, e sua idade média re-
trocedeu quase três décadas, fican-
do próxima aos níveis de 1994. A
queda do mercado já vinha ocor-
rendo e foi acentuada pela pande-
mia. A média de idade dos auto-
móveis é, hoje, de dez anos e nove
meses, segundo o mais recente es-
tudo sobre a frota circulante no
país, realizado anualmente pelo
Sindicato Nacional da Indústria
de Componentes para Veículos
Automotores (Sindipeças). Em
1994, a frota era apenas um mês
mais jovem. Assim, o carro por
assinatura surge como uma al-
ternativa para renovação da fro-
ta brasileira, a custos mais com-
patíveis do que a aquisição de um
carro novo por  financiamento.

Se levarmos em consideração
que uma frota envelhecida gera
mais poluição, acidentes por falta
de manutenção; e congestionamen-
tos por problemas nos trajetos, ve-
mos no carro por assinatura uma
contribuição relevante para a reno-
vação da frota em circulação, com
custos mais acessíveis. A modalida-
de ajuda mais pessoas a terem um
carro novo todo mês, o que contri-
bui com a segurança no trânsito.

Essa modalidade contribui com

o objetivo de desacelerar
a estatística da OMS,
que definiu o período de
2021 a 2030 como a "Se-
gunda Década de Ações
para a Segurança no
Trânsito" como parte de
um esforço global, que
tem como meta reduzir
em até 50% o total de
mortes derivadas de aci-
dentes de trânsito.

No Brasil, a campanha "Maio
Amarelo" - a cor faz alusão a si-
nalização de trânsito que indica
atenção - completa dez anos, e
visa a importância de se respeitar
as leis de trânsito e de se adotar
medidas que possam contribuir
para a diminuição de mortes e
acidentes. O Conselho Nacional de
Trânsito (Contran) definiu para
esse ano o tema "no trânsito, es-
colha a vida", e as esferas governa-
mentais e instituições públicas pro-
movem ações de conscientização.

Com o compromisso de redu-
zir pela metade o número de mor-
tes até 2028, o Brasil tem uma di-
fícil tarefa que engloba todos os
envolvidos no trânsito, que inclu-
em pedestres, motociclistas e mo-
toristas; bem como instituições
públicas, privadas e governo que
coordenam e monitoram ações que
miram conscientizar as pessoas a
redobrar a atenção nas vias.

———
Alan Lewkowicz. formado
em Administração de Em-
presas pela ESPM, sócio
fundador da startup Com-
paraCAR, portal que reú-
ne  ofertas de carro para
compra ou assinatura
(www.comparacar.com.br)
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Carro por assinatura

toras se sobressaíram em 13 de-
les, incluindo a tomada ágil de
decisões, a comunicação efetiva e
o estabelecimento de relações in-
terpessoais mais positivas.

Elas são treinadoras com-
petentes – As líderes femininas,
comprovadamente, são propen-
sas a orientar, treinar, dar fee-
dbacks construtivos e desenvol-
ver suas equipes. Elas são ver-
dadeiras headhunters, impulsi-
onando pessoas a crescerem em
suas carreiras. O talento natu-
ral para a liderança feminina
inclui desbloquear o potencial de
subordinados diretos, promoven-
do um ambiente de cooperação
efetiva e de alta performance.

A gestão de ESG é aprimorada
– Já não é segredo que os consu-
midores de todo o mundo desejam
consumir produtos de marcas ali-
nhadas com seus valores. Daí a
importância da metodologia ESG
(governança social, ambiental e
corporativa), que direciona a es-
tratégia das organizações para que
se tornem mais sustentáveis.

E existem indícios consisten-
tes de que lideranças femininas es-
tão se destacando na área. De acor-
do com pesquisa do Global Finance
Journal, organizações com mulhe-
res como CEO registram scores até
36% superiores quando o assunto
é efetividade em projetos ESG.

Ou seja: a diversidade impul-
siona resultados – poder de nego-
ciação, precificação, valorização da
experiência do cliente, investimen-
to em tecnologias, qualidade, ma-
rketing... pensar estrategicamente
em todos esses itens garante, cla-
ro, vantagens competitivas. Mas,

segundo levantamento da Boston
Consulting Group, outro fator pode
ser acrescido a essa lista:  a pre-
sença equilibrada de homens e
mulheres nos times corporativos.

De acordo com a pesquisa,
gestões pautadas por equidade
de gênero batem a marca de 45
pontos no que diz respeito à ino-
vação, índice bastante expressi-
vo. Além disso, de acordo com a
Realindex, empresas com esse
mindset registram crescimento de
até 30% em margens de lucro.

Aliás, dentro e fora dos escri-
tórios, homens e mulheres vivenci-
am experiências distintas, o que
leva a visões de mundo também
diversas. Portanto, na prática,
nada melhor do que as unir em
um único time. Isso irá favorecer
os brainstormings produtivos,
ampliar a criatividade e fomentar,
como consequência, a capacida-
de de ousar das organizações.   

No final das contas, a melhor
intervenção para a equidade de
gênero é impulsionar os talentos e
os potenciais dentro das organiza-
ções – e isso só acontece quando
existe um board equilibrado e di-
verso. É assim que vamos permitir
que os homens possam aprender
diferentes abordagens de lideran-
ça com as mulheres, tanto quanto

elas, por tanto tempo, se espelha-
ram nas lideranças masculinas.

Sendo assim, longe de decla-
rar uma guerra dos sexos corpo-
rativa, é importante dizer que
oportunidades, inclusão e equilí-
brio, é o que move as organiza-
ções rumo à prosperidade e ao
sucesso dos negócios e, por con-
sequência, de toda a sociedade.

SOBRE A GA.MA ITALY -
Em 1969, em Bolonha, na Itália,
Mario Gardini criou a primeira
prancha profissional do mundo. O
produto foi coroado de sucesso e,
assim, surgiu a GA.MA Italy, que
leva as iniciais de seu nome. Sem-
pre com uma proposta arrojada, a
GA.MA Italy conquistou a lideran-
ça mundial no mercado de eletro
beleza, oferecendo produtos de alta
performance desenvolvidos com
tecnologias inovadoras, que entre-
gam autocuidado e proteção aos ca-
belos. Há mais de 20 anos a marca
vem se desenvolvendo no Brasil,
onde comercializa pranchas, seca-
dores, modeladores, escovas seca-
doras, escovas rotativas e máqui-
nas de corte e acabamento. Atual-
mente, está presente em 42 países e
conta com um portfólio completo
de produtos, proporcionando ex-
periências que fazem com que a
marca seja sinônimo de inovação,
qualidade e confiança. Por isso
tudo, a GA.MA Italy é a marca es-
colhida por profissionais da área
de beleza e pelos consumidores
mais exigentes. Para saber mais,
acesse www.gamaitaly.com.br .

———
Deise Carvalho, geren-
te de Marketing da
GA.MA Italy no Brasil



GASTANÇA
O arcabouço passou pela

Câmara dos Deputados. Com
folga. Votação o prevista para
ontem (24), aconteceu na terça
(23), quando Arthur Lira reuniu
lideranças de partidos em sua
casa e sentiu que não poderia
deixar para amanhã, o que po-
deria fazer hoje. O Governo Fe-
deral investiu alto e os deputados
mexeram bastante no texto origi-
nal. Mas, o problema maior ain-
da está por vir: onde arrumar
dinheiro para fazer frente as gas-
tanças? Fala-se num imposto di-
gital envolvendo o PIX. É a saída

para quem gasta sem dó. Aumen-
to de dez ministérios e viagens
seguidas com hospedagens em
hotéis de alto luxo, são  exemplos.
Tem mais: ajudar financeira-
mente a Argentina, é obsessão e a
Lei Rouanet volta com tudo.  En-
fim, com dinheiro do contribuin-
te se faz a festa num país desi-
gual, com seríssimos problemas.

PONTO FINAL
E, a Pinacoteca no Enge-

nho Central? Cobranças vão
aumentando inclusive  na
Câmara dos Vereadores. Por
que tudo é tão demorado?

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 25 de maIo de 2023 A3
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Audiência pública debate agilidade
na tramitação da ‘lei do perímetro’
Poder público e entidades ligadas às áreas de arquitetura e engenharia
debateram retorno de projeto simplificado para habitações unifamiliares
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Equipes fazem cadastramento
de moradores em Tanquinho

Equipe esclarece dúvidas e realiza os cadastros na UBS Tanquinho 

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde, vai
visitar todos os bairros da cidade
para falar sobre o recadastramen-
to dos pacientes da rede pública de
saúde e apresentar o Cartão Pira
Cidadão que, na Saúde, vai substi-
tuir o atual cartão azul do SUS. A
primeira região a receber as equi-
pes é o bairro rural Tanquinho,
onde as ações começaram segun-
da (22), e seguem até dia 02/06.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar o
acesso a todos os serviços públi-
cos municipais. Entre os benefíci-
os do cartão estão a praticidade e
agilidade para agendamento de
consultas médicas, retirada de me-
dicamentos, rematrículas em cre-
ches e inscrições em cursos ofere-
cidos pelo Executivo. Enquanto o
cidadão piracicabano tem essas
vantagens, a Prefeitura consegue,
graças aos cadastros, um sistema
de informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

Em Tanquinho, as equipes do
Cartão Pira Cidadão estão aloca-
das na Unidade Básica de Saúde
(UBS), esclarecendo dúvidas e rea-
lizando o cadastramento das pes-
soas durante o horário de funcio-
namento da unidade, das 8h30
às 16h20. É importante levar CPF,
RG e comprovante de residência
atual para efetivar o cadastro.

Conforme explica o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, a ação
se faz necessário devido à implan-
tação do novo software de saúde
que trará modernidade e agilidade
aos atendimentos. “Estamos ali-
nhando nosso sistema com o do
Ministério da Saúde para evitamos
duplicidade de cadastros utilizan-
do a mesma forma de busca do
prontuário eletrônico do paciente,
por meio do CPF ou Cartão Nacio-
nal de Saúde (CNS)”, enfatizou.

Além da ação que acontece em
Tanquinho, para obter o cartão tam-
bém é possível realizar o cadastro
no site cartaopiracidadao.com.br ou
presencialmente na travessa Olegá-
rio Mariano, 327, Vila Monteiro –
de segunda a sexta-feira, das 8h
às 17h; e sábados, das 8h às 12h.
Em caso de dúvidas, os contatos são
(19) 99458-3813 e faleconosco@
cartaopiracidadao.com.br.

APP – O cartão Pira Cidadão
também disponibiliza o aplicativo
PiraCidadão, por meio do qual os
moradores poderão, por exemplo,
indicar locais que estejam com fal-
ta de água, focos de dengue, pro-
blemas na iluminação pública e até
mesmo solicitar limpeza nas ruas.
O aplicativo também permite que
a pessoa cadastrada receba um
SMS de lembrete com o horário e
local da consulta agendada. O app
está disponível para ser baixado
nas lojas de aplicativos de celula-
res para sistemas Android e iOS.
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Região de Piracicaba participa
de encontro itinerante de SP

A Ordem dos Advogados do
Brasil seção São Paulo (OAB SP)
promove, sexta (26), a sexta Con-
ferência Regional da Advocacia
de 2023 (CRADV). O evento será
em Leme, na Faculdade Anhan-
guera, com a participação de 29
subseções: Americana, Aguaí,
Araras, Artur Nogueira, Cacon-
de, Capivari, Casa Branca, Espí-
rito Santo do Pinhal, Hortolân-
dia, Leme, Limeira, Mococa, Mogi
Guaçu, Mogi Mirim, Nova Odes-
sa, Piracicaba, Pirassununga,
Porto Ferreira, Rio Claro, São João
da Boa Vista, São José do Rio Par-
do, São Pedro, São Sebastião da
Grama, Santa Bárbara d’Oeste,
Santa Cruz das Palmeiras, Santa
Rita do Passa Quatro, Sumaré,
Tambaú e Vargem Grande do Sul.

Também participam as sub-
sedes das OAB SP em Cordeiró-
polis, Itirapina, Monte Mor e
Rio das Pedras. Somente essas
regiões reúnem mais de 17 mil
profissionais inscritos na Seci-
onal. A presidente da Ordem

paulista, Patricia Vanzolini, dá
mais detalhes sobre o maior en-
contro itinerante da advocacia
paulista: “A CRADV é o maior
encontro de advogadas e advo-
gados de São Paulo. Já estamos
percorrendo todo o Estado, reu-
nindo todas as subseções e sub-
sedes da OAB SP e grandes no-
mes da nossa categoria”.

“Podem participar profissi-
onais da classe, estudantes de
Direito e a população, em geral -
gratuitamente. Ao todo, serão 14
eventos em 2023, com 220 pa-
lestrantes. Nossa expectativa é
reunir mais de dez mil pessoas,
até o final do ano. Nas cinco pri-
meiras edições, tivemos mais de
três mil participantes. Por isso, nos-
sa expectativa é a melhor possí-
vel para a próxima, que contem-
plará 33 cidades das regiões cen-
tral e leste do interior paulista”,
informa Patricia. As inscrições de-
vem ser feitas em sympla.com.br,
buscando pelo evento Conferên-
cia Regional da Advocacia.

“A Natureza do Brincar” é o
tema da Semana Mundial do
Brincar. Promovida pela Alian-
ça pela Infância a ação tem o ob-
jetivo de sensibilizar a sociedade
para a importância do brincar.

A iniciativa, que acontece de
22 a 28 de maio, é o resultado de
uma parceria com dezenas de or-
ganizações sociais em vários países
e, neste ano, abordará as riquezas
que existem na interação entre as
crianças, as brincadeiras e o meio
ambiente, com a proposta de des-
pertar a curiosidade, criativida-
de e o cuidado com a natureza.

A Legião da Boa Vontade
(LBV) também participa do even-
to, com o intuito de valorizar e as-
segurar o direito à infância saudá-
vel. A instituição vai intensificar as
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“A Natureza do Brincar” é o tema na LBV
Divulgação

Semana começou dia 22 e termina a 26

atividades e brincadeiras que con-
tribuem para o bem-estar, a boa
convivência e os vínculos afetivos e
fortalecem os valores da cultura de
Paz. Uma série de atividades serão
promovidas, entre elas jogos, gin-
canas, brincadeiras e atividades es-
portivas, culturais e musicais volta-
das a crianças e a adolescentes aten-
didos nos Centros Comunitários de
Assistência Social e nas escolas da
Instituição, bem como aos seus fa-
miliares, mostrando a importân-
cia do brincar para a construção
de uma infância digna e sadia.

Para saber mais sobre o tra-
balho que a LBV desenvolve em
suas unidades, acesse www.lbv.org.
Siga e curta as ações da Instituição
nas redes sociais: LBV Brasil no
Facebook, Instagram e Youtube.
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Prefeitura vai reformar a Casa do Artesão
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
vai reformar a Casa do Artesão,
situada na região da Rua do Por-
to, próximo ao campo de futebol. A
homologação da empresa que ven-
ceu a licitação para execução da
reforma já aconteceu e ainda nes-
te mês será emitida a Ordem de
Serviço para início das obras. O
critério de julgamento da licita-
ção foi de menor preço. O prazo
de vigência do contrato é de 120
dias, podendo ser prorrogado.

Os serviços a serem feitos na
Casa do Artesão envolvem revesti-

mento, piso, cobertura, infraestru-
tura elétrica, pintura, iluminação,
entre outros. O imóvel foi inaugu-
rado em agosto de 1999 e até 2016
era ocupado com atividades cultu-
rais/artísticas, com 30 artesãos ex-
pondo e comercializando os própri-
os trabalhos. Hoje, esses profissionais
têm como espaço de exposição e ven-
das a Casa do Artesão situada no
Parque do Engenho Central e a Fei-
ra de Artesanato da Rua do Porto.

“Em breve, os serviços de re-
forma devem começar e nossa in-
tenção é que o espaço seja utilizado
o quanto antes para atividades ar-
tísticas, com o intuito de promover
ainda mais o turismo na cidade,

atraindo turistas de outros muni-
cípios para conhecerem Piracicaba,
movimentando, assim, o comércio
local de artesanatos, os restauran-
tes, a rede hoteleira e todo o setor”,
comentou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Segundo o titular da Semdet-
tur, José Luiz Guidotti Júnior,
após a reforma, a Casa do Arte-
são será disponibilizada em per-
missão de uso para que, em par-
ceria com entidades, no imóvel
sejam oferecidos serviços de entre-
tenimento e lazer. Ele comentou
que um grupo de trabalho de reati-
vação da Amoporto (Associação
dos Moradores e Restaurantes da

Rua do Porto) já manifestou in-
teresse em obter a permissão.

“Recebemos a proposta de uso
e está dentro do que nós, enquan-
to Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo,
pensamos para o local, com ativi-
dades de conexão com a Rua do
Porto e o turismo, proporcionan-
do convívio social e integração da
casa com os restaurantes e bares,
tornando a Casa do Artesão um
local digno para a comunidade”,
falou Guidotti Júnior, exemplifi-
cando que isso já acontece com o
Casarão do Turismo, que atual-
mente tem permissão de uso para
o Esporte Clube XV de Novembro.

Vereadores, representantes do
Executivo e de entidades represen-
tativas de profissionais das áreas
de arquitetura, engenharia e do
mercado imobiliário participaram,
na tarde desta quarta-feira (24), de
audiência pública no plenário da
Câmara Municipal de Piracicaba,
para debater o projeto de lei com-
plementar 2/2023, que em linhas
gerais pretende simplificar junto à
prefeitura a aprovação de projetos
habitacionais unifamiliares, ou
seja, projetos residenciais compos-
tos por uma habitação por lote.

De acordo com Silvia Mora-
les (PV), do mandato coletivo A
Cidade é Sua, vereadora que soli-
citou a realização da audiência e
que a presidiu, o projeto de lei com-
plementar 2/2023 -  subscrito por
ela e pelo vereador Paulo Henri-
que (Republicanos) -, pretende tra-
zer novamente à legislação muni-
cipal que versa sobre o uso e ocu-
pação do solo o dispositivo popu-
larmente conhecido como “lei do
perímetro”, que permite que cons-
truções habitacionais unifamiliares
sejam aprovadas apenas com a
planta da obra, devidamente assi-
nada pelo responsável técnico, em
substituição ao projeto completo.

“É uma propositura que visa
simplificar a tramitação dos proje-
tos de engenharia e arquitetura na
prefeitura. Essa lei já existia até
2020, no antigo Plano Diretor de
Desenvolvimento, mas foi altera-
da”, falou a vereadora que, na se-
quência, frisou que o retorno do
dispositivo “não tira a responsa-
bilidade do profissional respon-
sável pelo projeto, que deve se-
guir todas as normas existentes”.

Para ela, o PLC 2/2023 está
maduro o suficiente para ser
colocado em votação na Câma-
ra e deve facilitar e reduzir o
tempo para aprovação dos pro-
jetos e emissão de alvarás.

Andrea Ribeiro Gomes, se-
cretária municipal de Habitação
e Gestão Territorial, também dis-
se considerar importante a des-
burocratização dos processos de
aprovação das construções uni-
familiares em âmbito municipal.

“Sentimos o peso disso na equipe.
São muitos projetos a serem anali-
sados e o projeto simplificado aju-
da muito”, falou. Ela também des-
tacou que cidades como São Paulo,
Curitiba, Rio de Janeiro, Araras,
Araraquara e outras também
adotam o projeto simplificado.

A titular da pasta ainda res-
saltou que, com o projeto simplifi-
cado, a prefeitura fica responsável
pela fiscalização dos parâmetros
urbanísticos mais gerais, como o
gabarito, que é altura do prédio, os
recuos da obra, a taxa de permea-
bilidade da água, taxa de ocupa-
ção, índice de aproveitamento e
outros que, segundo ela, pode aju-
dar a reduzir a demanda dos fis-
cais neste tipo de construção. “Nos-
so fiscal não precisará entrar no
imóvel para saber se o corredor
ou a escada estão certos, por exem-
plo. Quem fará esse papel será o
Crea (Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia) e o CAU
(Conselho de Arquitetura e Urba-
nismo), pois quem terá responsa-
bilidade será o próprio técnico que
está assinando e dizendo que cons-
truirá conforme a lei”, explicou.

Tanto ela quanto o procura-
dor-geral do município, Guilherme
Mônaco de Mello, disseram que a
Prefeitura, atualmente, trabalha

para revisar a Lei Complementar
421/2020, o atual Plano Diretor
que trata do uso e ocupação do
solo, para nela incorporar não ape-
nas a “lei do perímetro”, mas ques-
tões relativas ao desdobro de ter-
renos na cidade de forma a per-
mitir a regularização de lotes que
foram subdivididos em desacor-
do com os padrões adotados.

Sílvia Morales, apesar de con-
siderar importante a revisão da lei
de uso e ocupação do solo, teme
que a sua tramitação seja morosa
devido à complexidade de assun-
tos que ela abarca. “Já tivemos a
alteração da Lei Complementar
421/2020 por uma lei específica,
quando foi alterado o zoneamento
da Klabin. Então, se por acaso de-
morar para vir para a Câmara, ou
se houver um debate maior, sugi-
ro que se mande especificamente
essa, que é uma demanda mais
rápida, assim como a do desdo-
bro, que está em discussão desde
2021, para que não precisemos es-
perar a revisão da LC 421/2020, que
pode demorar, e talvez tramitar com
leis específicas, de forma mais rápi-
da”, ponderou a parlamentar.

A sugestão de tramitar a “lei
do perímetro” em separado da re-
visão completa da LC 421/2020
foi também corroborada pela

Guilherme Leite

vereadora Rai de Almeida (PT).
“O PLC 2/2023 está pronto para
vir à pauta e, se não há divergên-
cia do Executivo, como apontado
pela própria secretária Andrea e
pelo procurador Guilherme, que
não há objeção a esse projeto, po-
deríamos fazer o encaminhamen-
to de já leva-lo a votação, e o Exe-
cutivo encaminhar depois para
a Casa os outros pontos que ca-
recem serem alterados”, falou.

Acácio Godoy (PP), presiden-
te da Comissão de Legislação, Jus-
tiça e Redação da Casa (CLJR), tam-
bém disse entender a importância
do projeto de lei complementar 2/
2023 e pontou que a realização de
audiência pública para debate-lo,
sugerida pela própria CLJR, bus-
cou trazer segurança jurídica para
as decisões futuras. “Para resguar-
dar a decisão, pedimos essa audi-
ência, não para incomodar, para
dar mais trabalho a uma regra que
parece ser relativamente simples,
mas para cumprir o processo jurí-
dico. Do contrário, fazemos um
amplo debate junto às comissões e
vereadores e, depois de aprovado,
simplesmente por não fazermos
essa audiência, todas as decisões
ficam fragilizadas, podendo sofrer
ações depois dizendo que não cum-
primos a regra para instituir a lei”.

“É uma propositura que visa simplificar a tramitação dos projetos
de engenharia e arquitetura na prefeitura”, disse Silvia Morales
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Chapa única concorre em
eleição, amanhã, em Piracicaba
Eleição amanhã; mais de 3500 professores na região têm direito a voto;
professor Fábio de Moraes, 1º presidente; Professora Bebel, 2ª presidente

A Chapa 1 “Uma Apeoesp uni-
da, uma só força, uma só luta” é a
única com candidatos em Piraci-
caba, que concorre à eleição da
nova diretoria da Apeoesp, e que
tem o professor Fábio de Moraes,
como candidato a primeiro presi-
dente, e a Professora Bebel, como
candidata a segunda presidência,
na diretoria estadual. A eleição
acontece nesta sexta-feira, 26 de
maio, das 8 às21 horas, com urnas
fixas e volantes, que são agrupa-
das por bairros e irão percorrer es-
colas estaduais e municipais. Uma
das urnas fixas ficará na subsede
de Piracicaba, na rua Alferes José
Caetano, 968, enquanto que as ou-
tras são nas cidades de São Pedro,
na EE Vicente Luiz Grosso, e em
Santa Maria da Serra, EE Frei Fer-
nando Maria Fachine. A subsede,
através do telefone 3433-6956, fi-
cará em plantão para esclarecer
dúvidas sobre locais de votação.

De acordo com a presidenta
da Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel (PT), cerca de
3.500 professores associados têm
direito a voto em Piracicaba e re-
gião, enquanto que no Estado de São
Paulo, ao todo, são aproximada-
mente 190 mil. Nesta eleição, o as-
sociado estará votando em duas
cédulas, uma para diretoria estadu-
al, e uma outra para conselheiros da
subsede, que na cidade tem chapa
única, com 62 candidatos ao conse-
lho, com renovação superior a 50%.

Para  diretoria estadual, três
chapas disputam a eleição. No en-
tanto, a Chapa1 – “Apeoesp Unida,
reunindo a Articulação Sindical”,
é a que conta com representantes
de 18 principais correntes que atu-
am no sindicato. “Pela primeira vez

na história da Apeoesp, apresenta-
se uma chapa que reúne todas as
principais correntes, de variadas
matrizes políticas, reafirmando a
unidade que vem se construindo e
dando o tom da atuação da enti-
dade nos últimos anos. A Chapa
1 é a única das três inscritas que
está presente nas 94 subsedes e
em todos os municípios do esta-
do de São Paulo”, destaca Bebel.

De acordo com a Professora
Bebel, ainda,  uma das principais
motivações para esta união, cujo
caminho foi pavimentado pela ins-
tituição da proporcionalidade na
composição da Diretoria Estadual
de acordo com a votação obtida nas
eleições a partir de um patamar
mínimo de 10% dos votos, foram
os ataques à democracia e os retro-
cessos que se verificaram nos di-
reitos econômicos, sociais, educa-
cionais e sindicais do povo brasilei-
ro a partir do golpe de 2016, que
retirou a presidenta Dilma Rous-
seff do governo do país. “A pande-
mia da covid-19 e seus desafios
também foram motivação para a
unidade na Apeoesp. Essa unida-
de foi construída nos últimos
anos e dará o tom e o caminho da
nova gestão, unidade fundamen-
tal para a defesa do salário, di-
reitos, democracia e educação
pública de qualidade. Essa uni-
dade continua imprescindível
para enfrentar o governo de ex-
trema direita de Tarcísio de Frei-
tas. Foi essa unidade que permi-
tiu, entre outras, duas grandes con-
quistas recentes: a prorrogação dos
contratos dos professores tempo-
rários no final de 2022, evitando
em torno de 50 mil demissões e o
fim do confisco salarial de aposen-

tados e pensionistas, instituído por
João Doria em 2021”, destaca.

A Chapa 1 “Apeoesp Unida”
defende a revogação da reforma do
ensino médio, contra o atual Pro-
grama de Ensino Integral, que é
excludente, por escolas seguras,
pela revogação da carreira por sub-
sídio e uma carreira aberta, justa e

atraente, por concurso público para
100 mil vagas, aplicação correta do
piso salarial nacional, não ao fe-
chamento de classes, Atividades
Pedagógicas Diversificadas em lo-
cal de livre escolha. “É a defesa do
magistério paulista e da educação
pública de qualidade. Esse é o nos-
so compromisso”, enfatiza Bebel.

MMMMMIRANTEIRANTEIRANTEIRANTEIRANTE

Bairro Jupiá recebe Oficina
de Sabão Ecológico: social

Divulgação

Oficina de Sabão Ecológico integra
o Programa De Olho no Óleo

A área de Responsabilidade
Social da Mirante realizou, nessa
semana, uma Oficina de Sabão Eco-
lógico para moradores do bairro
Jupiá. A ação, que integrou o even-
to G5 Comunidades, aconteceu no
Campo de Futebol do Jupiá. O ob-
jetivo das oficinas de sabão ecológi-
co, que fazem parte do Programa
De Olho no Óleo, capitaneado pela
Responsabilidade Social, é que os in-
teressados aprendam não somente
a dar destino correto ao óleo de co-
zinha usado, mas também terem a
possibilidade de aprender uma ati-
vidade que possa gerar renda.

O G5 é um grupo que conta
com mais de 20 lideranças comu-
nitárias de Piracicaba. “Aprender
a fazer sabão a partir do óleo de
cozinha usado tem um apelo ecoló-
gico grandioso porque, além desse
material não ser descartado de for-
ma incorreta, pode gerar renda
para quem o fabrica, até ajudar na
economia familiar”, afirma o ana-
lista de Responsabilidade Social da
Mirante, Gabriel Bertolo. Ele lem-
bra que é importante que o óleo usa-
do seja armazenado em garrafas pet.

Além da Oficina de Sabão Eco-
lógico, o evento teve também teste
de visão, aferição de pressão ar-
terial, corte de cabelo gratuito,
Varal Solidário e esmalteria. Para
as crianças, cama elástica, pintu-
ra facial, algodão doce e pipoca.

CONSCIENTIZAÇÃO —
O óleo de cozinha usado, descar-
tado na rede coletora de esgoto,
gruda nas paredes da tubulação,
forma crostas e, por consequên-
cia, causa entupimentos. ”Faze-
mos um trabalho constante de
conscientização para que as pes-
soas não descartem esse óleo no
ralo das pias”, comenta Gabriel.
Além disso, o óleo contamina a
água. “São necessários óleo de co-
zinha, soda, desinfetante e deter-
gente ou sabão em pó na fabrica-
ção do sabão ecológico”, explica.
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Câmara republica edital para
contratar link de internet

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba reabriu a licitação para a
contratação de um link de internet
dedicado para a central de trans-
missão da TV Câmara, no bairro
Capim Fino. A disputa das empre-
sas será no formato pregão eletrô-
nico e será às 9h10 do dia 6 de ju-
nho. A licitação é do tipo menor
preço global e o valor orçado come-
ça em R$ 1.384,11 mensal, totali-
zando R$ 16.609,32 anual. O edi-
tal está disponível neste link.

A contratação será de link de
internet 100Mb/s e link de IP dedi-
cado corporativo, com velocidade
simétrica mínima de 100 Mb/s e,
no mínimo, um endereço de IP
fixo no padrão IPv4. O link no
prédio do Capim Fino deve ser ins-
talado pela empresa vencedora, que
também deverá disponibilizar co-
nexão de IP dedicado em um prazo
máximo de 15 dias corridos.

A justificativa do edital explica
que desde janeiro de 2023 a trans-
missão da TV Câmara apresenta
instabilidade de sinal e chega a ficar
fora do ar por longos períodos.

Há ainda um relatório assina-
do pelo engenheiro de telecomuni-
cações Luís Gustavo Lopes, respon-
sável técnico pelo sistema de trans-
missão da TV, que identificou a
obstrução do sinal da TV Aberta
por causa de um prédio em cons-
trução na rua Juca Fernando, 560.

“É necessário ser disponibili-
zado um sistema proviso´rio emer-
gencial de suporte a transmissão,
por meio da contratação de uma
conexão de internet a ser adiciona-
da à estação transmissora do Ca-
pim Fino”, explica o engenheiro, no
relatório. A republicação do edital
ocorreu porque a primeira licitação
aberta pela Casa, realizada em abril,
foi declarada fracassada.

Divulgação

Pregão eletrônico será aberto às 9h10 do dia 6 de junho
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Reunião discute melhorias
na região da Rua do Porto

Na manhã da última terça-
feira (23), o vereador Josef Bor-
ges (Solidariedade) levou as de-
mandas da Amoporto (Associa-
ção dos Moradores e Comercian-
tes da Rua do Porto) ao secretá-
rio de Obras e Zeladoria, Paulo
Roberto Borges. Na pauta foram
apresentadas sugestões de melho-

rias para a região da Rua do Por-
to, como o reparo e manutenção
do trajeto da trilha do pescador e
reposição dos fios de energia des-
sa mesma trilha. O secretário
apresentou soluções para a mai-
oria das demandas e informou
que algumas podem ser iniciadas
já esta semana. “Agradeço a aten-
ção do secretário e a proativida-
de em se antecipar nos problemas
da nossa cidade. Estarei sempre
apoiando a associação para que
as demandas dessa importante
localidade sejam sempre atendi-
das”, declarou Josef Borges. Acom-
panhou o parlamentar Marco Ca-
sarotti e Adail Pinto Filho (Daio),
do restaurante Porto da Praia.

Assessoria Parlamentar

Borges levou demandas da Amoporto ao responsável pela Semozel
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A Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp) apro-
vou, por unanimidade, em sessão
extraordinária, na noite de terça
(23), o Projeto de Lei Complemen-
tar 75/2023, do governador do
Estado, Tarcísio de Freitas, que
aumenta salários dos policiais. A
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), além de votar favorável
ao projeto, também apresentou
emenda à propositura, levando o
governador Tarcísio de Freitas a
encaminhar mensagem modifica-
tiva à Assembleia Legislativa, re-
tirando do texto “um jabuti”, que
seria a volta do confisco de servi-
dores, aposentados e pensionis-
tas do Estado de São Paulo.

O Projeto de Lei Complemen-
tar 75/2023 prevê que o reajuste
passe a valer a partir de 1º de julho
e traz, em anexo, a tabela com os
futuros valores dos salários-base
dos agentes. Para chegar à remu-
neração bruta, os profissionais
contam ainda com gratificação de
regime especial de trabalho polici-
al, adicionais de insalubridade e
demais benefícios. O projeto apro-
vado apresenta um aumento apli-
cado no salário-base dos policiais
de forma não-linear. Assim, cada
patente da PM (praças e oficiais) e
cada cargo da Polícia Civil terão
um percentual distinto de acrésci-
mo. A média, de acordo com o
apresentado, será de 20,2%.

Desde o início da tramitação
deste projeto, a Professora Bebel

O Diretório Municipal do
Partido dos Trabalhadores de Pi-
racicaba passará a desenvolver
atividades nos bairros, com a fi-
nalidade de resgatar antigos mi-
litantes, assim como discutir as
necessidades da cidade e, a par-
tir disso, elaborar o programa de
governo visando as eleições do
próximo ano. A decisão foi toma-
da no último sábado (20), quan-
do o partido, em sua sede, apro-
vou o nome da deputada estadual
Professora Bebel, como pré-candi-
data a prefeita em 2024, e a primei-
ra atividade está marcada para do-
mingo (28), no Jardim Algodoal.

De acordo com presidente do
PT, Mário Paixão, a ideia é resga-
tar militantes da velha guarda e
simpatizantes que, por conta da
pandemia com a questão do dis-
tanciamento social ou por algum
outro motivo, acabaram se distan-
ciando das atividades e reuniões
partidárias. “Os nossos eventos
serão direcionados a todas e to-
dos os filiados e simpatizantes,
prestigiando os companheiros da
região a ser visitada”, conta.

O pontapé inicial deste traba-
lho, conforme foi deliberado pelo
Diretório Municipal do Partido,

SSSSSALÁRIOSALÁRIOSALÁRIOSALÁRIOSALÁRIOS

Bebel vota pelo aumento aos
policiais e barra volta do confisco
O Projeto de Lei Complementar prevê que o reajuste passe a valer a partir de 1º de julho

MMMMMILITILITILITILITILITANTESANTESANTESANTESANTES

PT inicia atividades nos
bairros para discutir a cidade

Decisão de realizar atividades nos bairros foi decidida
em reunião do Diretório Municipal, no último sábado

Divulgação

será a realização de atividade na
casa da militante Aparecida de
Aguiar, a “Dona Cida do Algo-
doal”. Moradora do bairro des-
de o começo da sua formação,
Dona Cida já atuou na região como
líder comunitária e conselheira do
orçamento participativo, inclu-
sive foi candidata a vereadora
pelo partido, e considerada mili-
tante histórica PT de Piracicaba.

Para o presidente Mário Pai-
xão, que também liderança comu-
nitária, com atuação principal-
mente na região do Vila Sônia,
essa atividade “é uma forma de
resgatar antigos militantes e sim-
patizantes do partido. Para isso,
vamos levar a direção partidária
até a base onde se encontram os
nossos companheiros filiados e fi-
liadas. A ação vai possibilitar
também a  interlocução da comu-
nidade com os mandatos do PT
na cidade, tanto na Câmara de
Vereadores, com a companheira
Rai de Almeida, assim como na
Assembleia Legislativa, com a
companheira deputada Professo-
ra Bebel. É um momento de escu-
ta e reflexão voltado ao trabalho
por políticas públicas para a co-
munidade visitada”, explica.

declarou que votaria a favor do
reajuste e assim procedeu, junta-
mente com todos os deputados que
compõem a federação partidária
que reúne PT, PCdoB e PV. A de-
putada piracicabana participou de
todas as comissões e de todos os
debates que trataram deste proje-
to, e dos dois dias de votação.

Nos debates também a depu-
tada Professora Bebel ressaltou,
sempre reafirmando seu voto fa-
vorável ao projeto, que não era jus-
to que o governador deixasse de
fora do reajuste os policiais penais,
os trabalhadores da Fundação
Casa e diferenciasse o percentual
para tenentes e sargentos, este úl-
timo ponto objeto de emenda do
deputado Major Mecca, da base do
próprio governo, que a retirou.

Da mesma forma, sem se ma-
nifestar em nenhum momento
contra o justo reajuste das políci-
as, cobrou e cobrará do governa-
dor Tarcísio de Freitas reajuste
para os profissionais da educação,
que são fundamentais para a so-
ciedade, o que se evidenciou mais
uma vez nos resultados da pes-
quisa que a APEOESP realizou
com o Instituto Locomotiva e que
foi divulgada justamente na ma-
nhã desta última terça-feira, 23
de maio,  quando a população en-
trevistada ressaltou o papel cen-
tral da escola e dos professores.
“Cumpri meu compromisso, mas ja-
mais iria interferir em negociações
salariais de categorias”, conta.

Divulgação

Desde o início da tramitação do projeto, a Professora Bebel
declarou que votaria a favor do reajuste e assim procedeu

CONTRA O CONFISCO —
A deputada Professora Bebel, no
entanto, nesse processo priorizou
uma emenda em particular: aque-
la que tratava de retirar o confis-
co nos salários dos policiais apo-
sentados, por entender que não
apenas era injusto, como abriria
caminho para a volta do confisco
salarial de todos os servidores
aposentados e os pensionistas.
Pressionado, o governador Tar-
císio de Freitas encaminhou men-

sagem modificativa, que, aprova-
da, estabeleceu a retirada da alí-
quota de 10,5% que seria descon-
tada da remuneração dos milita-
res ativos, inativos e pensionis-
tas para financiar o pagamento
das pensões e da remuneração
dos militares da reserva. “Com
a nossa emenda e a pressão fei-
ta pelas diversas categorias po-
liciais, conseguimos que fosse
retirado esse jabuti desse pro-
jeto”, conta a deputada Bebel.

Na sexta-feira (19), o vereador
Anilton Rissato (Patriota) con-
feriu as demandas do distrito
rural Água Santa e identificou
que o bairro necessita de ni-
velamento, colocação de cas-
calhos e melhorias na estrada
que dá acesso à antiga Usina
Santo Antônio. De acordo com

o parlamentar, a estrada pos-
sui muitos buracos e risco de
atolamentos, devido às últi-
mas chuvas, o que dificulta o
tráfego de veículos e causa
transtornos e prejuízos aos
usuários. O vereador diz ainda
que Executivo precisa executar
as melhorias com urgência.

ÁGUA SANTA

Divulgação

AAAAATOMTOMTOMTOMTOM

Câmara disponibiliza ao público 4º Livro de Leis e Resoluções
O quarto livro de Leis, Re-

soluções e Posturas aprovadas
pela Câmara foi disponibilizado
ao público, nesta terça-feira
(24), pelo Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, liga-
do ao Departamento Administra-
tivo e de Documentação da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

As páginas digitalizadas do li-
vro, composto por normativas apro-
vadas entre os anos de 1915 e 1925,
podem ser acessadas no acervo
online histórico da Câmara, por
meio do link https://documentacao.
camarapiracicaba.sp.gov.br/index.
php/livro-de-leis-e-resolucoes-1915-1925.

As leis e resoluções presentes
no livro tratam de diferentes as-
suntos e versam sobre distintos te-
mas referentes ao município de Pi-
racicaba, como a ampliação do ce-
mitério municipal, a doação de ter-
reno à Santa Casa da Misericórdia
e a conversão de uma escola femi-

nina em mista. A subsérie é forma-
da por 205 itens documentais, sen-
do esses: capa, abertura, 202 nor-
mativas e termo de encerramento.

O trabalho de identificação,
descrição, transcrição, digitaliza-
ção e inclusão no sistema Atom
foi feito pela equipe do Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo. De acordo com a arquivista
Dayane Cristina Soldan, respon-
sável pela revisão e edição da sub-
série, tudo era registrado de for-
ma manuscrita e não tinha uma
numeração formal como a que
existe hoje. “O trabalho envolve a
leitura, a identificação das pesso-
as presentes no texto, o resumo
da lei e em alguns casos a trans-
crição de algumas delas”, afirmou.

ATOM - O Access to me-
mory (Atom) e um sistema de
descrição arquivística de códi-
go aberto criado pelo Conselho
Internacional de Arquivos, atra-

vés do qual o Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara disponibiliza itens do acer-
vo histórico da Casa de Leis.

Com as novas inclusões, o
acervo histórico online da Câmara

Municipal de Piracicaba passa a
contar com mais de 3.500 itens do-
cumentais, disponíveis para aces-
so do público em geral através do
link https://documentacao. camara
piracicaba.sp.gov.br/index.php/.

Nesta terça-feira (24), o Setor de Gestão de Documentação
e Arquivo publicou na plataforma Atom o quarto livro de
leis com normativas aprovadas entre 1915 e 1925

Divulgação
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Semana do Brincar faz reunião
das crianças: serviços da Smads
Atividades com crianças e adolescentes serão realizadas até o
dia 26 de maio; promoção é da Prefeitura, através da Smads

Com a proposta de valorizar
o ato de brincar na infância, a
Prefeitura, por meio da Secreta-
ria Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads),
iniciou, segunda (22), a progra-
mação da Semana Municipal do
Brincar nas unidades de atendi-
mento dos Centros de Convivên-
cia Intergeracional (CCInter),
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) e nos lares de cri-
anças assistidas pelo programa
Criança Feliz, e vai até sexta (26).

Nas unidades de CCInter, lo-
calizadas no Algodoal, Bosques do
Lenheiro, Jaraguá, Jardim Orien-
te, Jardim Itapuã, Parque Piraci-

caba, Parque dos Sabiás e Vem Vi-
ver, entre as opções de diversão
estão a produção de peteca de pa-
pel e vai-e-vem com materiais re-
cicláveis, caça ao tesouro, expedi-
ções ambientais, produção de qua-
dro sensorial da natureza e jogos
como Rouba a Bandeira, Jogo da
Velha, Qual é a música?, Telefone
sem Fio, Mãe da Rua, Mímica.

Miguel Vieira Santos, 07,
participou da oficina de peteca
no CCInter Jardim Oriente e fi-
cou satisfeito em poder criar o seu
próprio brinquedo, utilizando de
papel, cola e penas. “Escolhi as co-
res e o material e agora vamos
aproveitar e brincar”, disse.

Euclidia Fioravante, secre-
tária da Smads explicou que o
brincar permite à criança ex-
pressar suas necessidades e se
desenvolver física, emocional,
social, cultural e cognitivamen-
te, além de possibilitar a cons-
trução de vínculos sociais.

As equipes de visitadores
do programa Criança Feliz têm
levado atividades lúdicas às
crianças e suas famílias, em
seus lares. A cada visita, uma
nova intervenção e mesa expo-
sitiva com brinquedos para elu-
cidar a importância do brincar.

Já nos Cras, não apenas as
crianças participam das brinca-

deiras, mas suas famílias tam-
bém. No Vila Sônia, a acolhida
teve como tema, o brincar, “e to-
dos os presentes foram convi-
dados à aventurar-se, enten-
dendo que o ato de brincar com
os familiares fortalece vínculos,
estimula o desenvolvimento e
melhora a qualidade de vida”,
comentou Noemi Lopes, coorde-
nadora do Cras Vila Sônia.

A Semana Municipal do Brin-
car foi criada pelo Poder Legislati-
vo, conforme projeto de lei 49/
2018, visando sensibilizar a socie-
dade quanto à valorização do ato
de brincar e sua importância para
o desenvolvimento das crianças.

Com o tema Os Brincares Indígenas no Cotidiano Escolar, as
crianças têm contato com artes da cultura dos povos originários

Todas as 124 escolas da Rede Municipal de Educação
realizam atividades pela Semana Municipal do Brincar

A Semana visa fortalecer as ações, além de incentivar o
desenvolvimento do brincar, aliado ao avanço pedagógico e social

Crianças do CCInter Jaraguá brincam durante a Semana
do Brincar, que começou dia 22 e termina sexta-feira (26)

Fotos: Divulgação
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Unimed Piracicaba realiza
simpósio de endometriose

A Unimed Piracicaba, em par-
ceria com o Colégio Brasileiro de
Cirurgiões e o Clube Benedicto
Montenegro – Regional Piracica-
ba, organizou e sediou o 1º Sim-
pósio de Endometriose, que reu-
niu médicos e estudantes da saú-
de, no auditório do Centro Admi-
nistrativo da Cooperativa. O even-
to contou com estudos sobre di-
agnóstico e planejamento, mane-
jos clínico e cirúrgico, além de po-
líticas em relação à doença na ci-
dade. Entre os palestrantes esta-
vam os ginecologistas Carlo Al-
berto Petta e Marcelo Avella.

“Mais uma vez, nossa Insti-
tuição, por meio da Universida-
de Corporativa, abre suas portas
para o conhecimento técnico-ci-
entífico de um tema extremamen-
te relevante, afinal, a endometri-
ose acomete, hoje, cerca de 180
milhões de mulheres no mundo
inteiro. Por isso, orientar profissi-
onais e comunidade é fundamen-
tal”, disse Carlos Joussef, presi-
dente da Unimed Piracicaba.

Idealizado e organizado pelo
médico cooperado Miki Mochizuki,
com colaboração dos médicos An-
derson Guerra, Elias Ilias e Renato
Françoso Filho, o encontro trouxe
profissionais de renome nacional,
que apresentaram assuntos práti-
cos, desde o diagnóstico até o pla-
nejamento do tratamento multi-
profissional, envolvendo cuidados
fisioterápicos, alimentares e medi-
camentos, além de aspectos técni-
cos importantes para definição da
necessidade ou não de cirurgia.

De acordo com Mochizuki,
um dos médicos organizadores,
o simpósio possibilitou a troca de
conhecimentos sobre o tema. “A
participação de colegas da área

Filipe Paes/Unimed Piracicaba

Deputado Alex Madureira e o assessor de relações
institucionais da Artesp, Luís Cláudio Marchesi

aumenta o nível de entendimen-
to em relação à endometriose”.

Segundo o médico, a endome-
triose, apesar de benigna, inflige
grande sofrimento a muitas mu-
lheres em idade fértil, interferindo
em seu desenvolvimento pessoal,
social e profissional. “Ainda pouco
conhecida e carregada de estigmas
e, muitas vezes, incompreendida
mesmo por pessoas que sofrem da
doença. Entre o início dos sinto-
mas e o diagnóstico, são relatados
vários anos, em média cinco, e
múltiplas passagens por diferentes
profissionais, trazendo mais difi-
culdades para a mulher portadora
dessa enfermidade”, completou.

SOBRE A DOENÇA - A en-
dometriose é o crescimento do en-
dométrio, tecido que reveste o úte-
ro e produz a menstruação, fora
da cavidade uterina. Com o fim do
período fértil, o endométrio é expeli-
do em forma de menstruação. Quan-
do segue para outras partes do cor-
po, de forma não apropriada, gera
dores intensas, inflamação e cica-
trizes. A causa desse mal não é co-
nhecida, mas afeta cerca de 10% das
mulheres em idade reprodutiva.

Os sintomas da endometri-
ose podem incluir dor pélvica
intensa no período menstrual,
dor durante a relação sexual,
dor ao urinar ou defecar, san-
gramento menstrual intenso ou
irregular, fadiga e infertilidade.
No entanto, podem não apresen-
tar sintomas, o que acaba dificul-
tando o início do tratamento.

O diagnóstico é feito por
exames de imagem, como ul-
trassom ou ressonância magné-
tica, ou por meio de laparosco-
pia, procedimento cirúrgico para
examinar os órgãos internos.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Secretário de Saúde participa da 28ª Feira Hospitalar
O secretário de Saúde, Filemon

Silvano, participa da 28ª edição da
Feira Hospitalar, considerada um
dos principais eventos do setor no
país que, em seus congressos, se-
minários e palestras, neste ano co-
loca em debate o potencial de trans-
formação das plataformas digitais
no serviço de saúde nacional.

“É um evento que movimenta
não só Brasil, mas a medicina no
mundo todo. Neste ano o tema
proposto está alinhado com os tra-
balhos que já estamos realizando
em Piracicaba, de acordo com os
projetos do prefeito Luciano Al-
meida. No caso da Saúde, estamos
modernizando e disponibilizando
os serviços de forma online, inclu-
sive por telemedicina que deve ser
implantada em breve na cidade
com a chegada do Cartão Pira
Cidadão. Estar aqui, trocar ex-
periências e conhecer as novida-
des é muito importante para o
nosso projeto”, destacou Silvano.

O secretário participou de
palestas com o diretor do Depar-
tamento de Saúde Digital e Ino-

vação do Ministério da Saúde,
Cleinaldo de Almeida Costa, que
abordou os impactos do processo
digital no SUS. Silvano participou
também da reunião mensal do
Conselho de Representantes Re-
gionais do Cosems/SP (Conselho
de Secretários Municipais de Saú-
de do Estado de São Paulo).

Além disso, esteve presente no
painel Abastecendo a Cadeia Naci-
onal de Saúde com Biotecnologia,
Inovação, Segurança e Eficácia,
com a participação do gerente-ge-
ral de Tecnologia de Produtos para
Saúde da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa), Augus-
to Geyer; do coordenador-geral de
Metrologia em Biologia do Institu-
to Nacional de Metrologia, Quali-
dade e Tecnologia (Inmetro), Mar-
celo Medeiros; e do vice-presidente
de Produção e Inovação em Saúde
da Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), Marco Aurélio Krieger.

A programação completa do
evento, que acontece até amanhã, 26,
está disponibilizada no site: https://
www.hospitalar.com/pt/home.html

Assessoria Parlamentar

Filemon Silvano, secretário de Saúde, participa da Feira Hospitalar 2023

O programa Primeiro Tempo,
da TV Câmara, trouxe a partici-
pação da vereadora Ana Pavão
(PL), ao vivo do Plenário Francis-
co Antonio Coelho, na noite de se-
gunda-feira (22). Durante a en-
trevista, ela comentou a moção de
apelo 69/2023, que foi votada na
sequência, durante a 29ª Reunião
Ordinária. Endereçada ao secre-
tário estadual de Educação, Re-
nato Feder, a propositura trata da
eventual municipalização de oito
escolas estaduais de Piracicaba.

Ana Pavão relatou ter partici-
pado de uma reunião na sexta-fei-
ra (19) entre os representantes das
oito escolas estaduais, o secretário
Bruno Roza (Educação) e o diri-
gente regional de ensino, Fábio
Negreiros. Na ocasião, ficou defi-
nido que a escolha pela municipali-
zação ou não seria da instituição.
“Uma semana para que elas pudes-

sem decidir. Qual deseja e qual não
deseja. E, em cima dessa decisão
de diretoria e demais membros da
escola, vamos dar sequência em um
projeto”, informou a vereadora.

Um dos pontos citados pela ve-
readora é a informação sobre o pedi-
do de municipalização. “Aonde está
esse oficío? Não existe! Eu procurei a
semana inteira”, completou ela.

Ainda na entrevista, Ana Pa-
vão comentou o projeto de lei de
sua autoria, o 246/2022, votado em
primeira discussão também nesta
segunda-feira, em benefício de cor-
redores amadores da cidade que
disputam maratonas e meias ma-
ratonas. “Hoje temos na cidade
várias corridas, que funcionam,
são belíssimas, mas que no final de
tudo não tem incentivo nenhum
para o corredor. A gente quer que
o atleta seja reconhecido, o que
hoje não acontece”, informou.”

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPALIZAÇÃOALIZAÇÃOALIZAÇÃOALIZAÇÃOALIZAÇÃO

Ana Pavão argumenta que
decisão caberia às escolas

Guilherme Leite

Entrevista ao vivo foi concedida nesta segunda-feira (22)
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Fiesp aposta em desenvolvimento:
as propostas para fortalecer o setor
Avanços em temas determinantes para a competitividade e estratégias
voltadas para cadeias críticas de fornecimento são destaque

A indústria de transforma-
ção é o setor com a maior capaci-
dade de dinamizar o emprego, a
renda e o investimento, e é por
esse motivo que a reindustriali-
zação do Brasil é primordial para
qualquer plano de retomada do
crescimento socioeconômico.

A Federação das Indústrias
do Estado de São Paulo (Fiesp)
entende que a reindustrialização
deve envolver não apenas a supe-
ração de entraves estruturais e
macroeconômicos, que prejudi-
cam a competitividade do setor e
da economia brasileira, mas tam-
bém a implementação de políti-
cas industriais e tecnológicas ca-
pazes de garantir o desenvolvi-
mento do país a longo prazo.

Ao reconhecer seu papel de
protagonista na discussão e na
promoção de políticas voltadas
para a inovação, o desenvolvi-
mento tecnológico e o aprimora-
mento da produção nacional, a
Fiesp, com trabalho desenvolvi-
do pelo Conselho Superior de Ino-
vação e Competitividade, lança
um conjunto de propostas com
potencial de impulsionar o desen-
volvimento do Brasil e tirar o país
de uma posição de vulnerabilida-
de em relação a crises externas.

A contribuições da Fiesp es-
tão divididas em eixos temáticos
e prioritários para a indústria na-
cional: 1) inovação e desenvolvi-
mento tecnológico; 2) manufatu-
ra avançada; 3) instituições fi-
nanceiras de desenvolvimento; e
4) mercado de capitais e crédito
corporativo de longo prazo.

Cadeias críticas de forne-
cimento também foram objeto
de estudo e análise. São elas:
a) alimentos; b) defesa; c) ener-
gia; d) saúde; e) tecnologia de
informação e comunicação.

Veja um resumo das prin-
c ipa is  propostas  da  F iesp
para o fortalecimento da in-
dústria de transformação.

EIXOS TEMÁTICOS
1) Inovação e Desenvol-

vimento Tecnológico - Inova-
ção anda lado a lado com compe-
titividade, especialmente em tem-
pos de implementação de tecno-
logias disruptivas e digitalização
dos processos produtivos. Para
que o Brasil alcance o tão sonha-
do desenvolvimento econômico e
social sustentável, é importante
que o governo implemente uma
política científica e tecnológica ca-
paz de impulsionar a geração e a
difusão de tecnologias na indús-
tria, com foco na elevação do P&D
e demais atividades inovativas, na
disseminação da Indústria 4.0, no
fortalecimento das cadeias críti-
cas de fornecimento e no desen-
volvimento da economia verde.

Neste sentido, destacam-se
entre as diretrizes prioritárias o
aperfeiçoamento do arcabouço le-
gal e regulatório para reduzir en-
traves à realização de colabora-
ções público-privadas, a amplia-
ção da oferta, redução de custo e
ampliação do acesso ao financia-
mento da inovação, aprimoramen-
to de incentivos fiscais acompa-
nhando as práticas internacionais,

e o desenvolvimento da infraes-
trutura e serviços tecnológicos.

2) Manufatura avança-
da - O Brasil está atrasado em
relação aos países industrializa-
dos que lideram os movimentos
em prol da manufatura avança-
da, que se caracteriza pela inser-
ção e integração, nas empresas,
de diversas tecnologias anterior-
mente existentes, resultando em
intensa digitalização dos seus di-
versos processos internos.

Para reduzir essa defasagem,
entre as diretrizes prioritárias es-
tão a ampliação e o aprofundamen-
to de políticas de financiamento
para a transição tecnológica, o aper-
feiçoamento das políticas para o
desenvolvimento de startups deste
setor, bem como o aperfeiçoamen-
to e expansão de programas de di-
fusão e extensão em gestão e tec-
nologia com foco nas empresas, e
de programas de qualificação e
capacitação de trabalhadores.

3) Instituições finan-
ceiras de desenvolvimento
- A retomada do desenvolvimen-
to econômico brasileiro depen-
de de investimentos produtivos
e em infraestrutura e, portan-
to, de financiamento de longo
prazo, sobretudo do Banco Na-
cional de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES).

A Fiesp acredita que o BNDES
pode recuperar sua competência
de desenhar e implementar políti-
cas de financiamento do investi-
mento. É fundamental, neste sen-
tido, desenvolver um “Plano Indús-
tria” para setores/áreas prioritári-
as, como indústria 4.0/digitaliza-
ção, inovação tecnológica, transi-
ção energética/sustentabilidade
ambiental, utilizando o preceden-
te dos programas para a Agrope-
cuária no Plano Safra, que ofere-
cem taxas de juros incentivadas.

Outras políticas recomenda-
das pela entidade são a reformula-
ção da Taxa de Longo Prazo (TLP),
tornando-a uma taxa de juros mais
apropriada ao financiamento do
investimento, além de outras me-
didas com o intuito de reduzir os
custos ao tomador, melhorar o
acesso ao crédito e fortalecer a ca-
pacidade de atuação do BNDES.

4) Mercado de capitais
e crédito corporativo de
longo prazo - Tendo em conta
que o mercado de capitais pode
ter um papel importante na re-
dução dos custos e no aumento
do acesso a recursos de terceiros
pelas indústrias no Brasil, o tra-
balho apresenta propostas para cri-
ar e aprimorar instrumentos que
facilitem a emissão de papéis de
dívida das empresas industriais.

Trata-se, primeiramente, de
conferir isonomia tributária no
acesso a recursos de terceiros pela
indústria de transformação em re-
lação aos instrumentos já disponí-
veis para outros setores. Para tan-
to, propõe-se criar a Letra Finan-
ceira para o Desenvolvimento Eco-
nômico para captação por bancos
visando financiamento de projetos
industriais correlacionados à agen-
da nacional de desenvolvimento,
com estrutura de incentivos simi-
lar ao das debêntures de infraes-

trutura; estender o incentivo das
debêntures incentivadas, nos mol-
des do que já existe para o setor de
infraestrutura, para projetos de
investimento em segmentos priori-
tários da Indústria de Transforma-
ção; e tornar os Certificados de
Recebíveis da Indústria de Trans-
formação (CRIT) isentos de im-
posto de renda, dando o mesmo
tratamento tributário já aplicável
a instrumentos já existentes para
outros setores. Adicionalmente,
apresentam-se propostas de me-
didas para a promoção da liqui-
dez de títulos incentivados.

CADEIAS CRÍTICAS
DE FORNECIMENTO
a) Fortalecimento das ca-

deias de produção de alimen-
tos - As recentes crises relaciona-
das à pandemia de Covid-19 e à
guerra entre Rússia e Ucrânia ser-
viram de alerta para o mundo em
relação aos riscos de insegurança
alimentar e criação de barreiras de
comércio. Hoje os países se preo-
cupam mais com a forma de pro-
duzir, garantir o fornecimento e
a integridade do produto final.

O Brasil tem pela frente gran-
des desafios, como aumentar a
produção nacional de insumos e
bioinsumos, adotar ações de adap-
tação de produção às mudanças
do clima participar da construção
de métricas de sustentabilidade
aplicáveis aos produtos agrícolas.

Para alcançar esses objetivos
é imprescindível que se apoie e se
garanta a continuidade do Plano
Nacional de Fertilizantes, se incen-
tive o segmento de desenvolvimen-
to e produção de biofertilizantes e
biodefensivos, se estimule a reno-
vação de máquinas e implementos
- via incrementos de linhas de fi-
nanciamento -, se faça um planeja-
mento estratégico focado no con-
trole do desmatamento ilegal, e se
consolide a Política Nacional de
Biocombustíveis (RenovaBio).

b) Política industrial e
tecnológica para a defesa na-
cional - A Fiesp defende que o
país busque a autossuficiência em
altas e médias tecnologias consi-
deradas críticas para o desenvol-
vimento de produtos de defesa
considerados estratégicos. A enti-
dade também apoia a criação e a
consolidação de empresas capazes
de conceber, desenvolver e fabri-
car esses produtos. Aprovar uma
legislação específica para que o
Estado desenvolva e sustente em-
presas estratégicas de defesa e cri-
ar um órgão estatal qualificado
para cuidar da Logística de Apa-
relhamento das Forças Armadas
e da Logística para o Desenvolvi-
mento e Sustentação da Base Lo-
gística de Defesa também são ca-
minhos eficazes para fortalecer a
indústria de defesa nacional.

c) Disponibilidade de
energia - Garantir o suprimento
energético do país, em condições
ambientais e socioeconômicas sus-
tentáveis, é uma tarefa desafiado-
ra. As mudanças esperadas na
matriz energética brasileira podem
ser uma importante janela de opor-
tunidade para recolocar o país em
uma posição de destaque no cená-

rio mundial. Neste sentido, a con-
vergência entre políticas energéti-
ca, industrial, política e ambiental
nunca mereceu tanta atenção.

Entre seu conjunto de pro-
postas, a Fiesp destaca a criação
de programas voltados para 1) a
viabilização do potencial hidroe-
létrico remanescente; 2) pesqui-
sa, desenvolvimento e inovação
para a expansão do hidrogênio
verde no Brasil; e 3) redução do
índice de reinjeção do gás natu-
ral nos poços do pré sal e dispo-
nibilização para o mercado.

d) Complexo Econômico
Industrial da Saúde e a 4ª
Revolução Tecnológica - O
complexo econômico industrial da
saúde representa uma base produ-
tiva decisiva para o desenvolvimen-
to econômico e social de um país. O
setor oferece inúmeras oportunida-
des para a economia e a indústria
brasileiras: mobiliza 10% do PIB
nacional, tem participação supe-
rior a 30% das atividades de Ci-
ência e Tecnologia no país e gera
emprego e atividade industrial
de alta densidade tecnológica.

Embora o setor seja coringa
para qualquer país do globo, há
no Brasil um descompasso signi-
ficativo entre a demanda crescen-
te por bens e serviços de saúde e
a capacidade produtiva e de ino-
vação local. Para evitar um co-
lapso no sistema de saúde em
2021, o Brasil gastou US$ 20 bi-
lhões em importações do setor.

A fim de explorar o potencial
dessa importante cadeia produtiva,
a Fiesp propõe estabilidade e trans-
parência para o uso estratégico do
poder de compra do Estado, apoio à
inovação e à isonomia competitiva
e tributária, e estimulação da pro-
dução nacional em um modelo que
favoreça a cooperação global.

e) Cadeia de TICs no Bra-
sil - Durante a pandemia de Co-
vid-19, o setor industrial brasilei-
ro foi afetado por choques de pre-
ços nos insumos, maiores custos e
prazos para os componentes ele-
trônicos importados, e dificulda-
des logísticas de importação e ex-
portação. Esse quadro foi agrava-
do pela deficiência estrutural da
produção de eletrônicos no Brasil
e expôs nossa dependência exter-
na dos insumos críticos para a pro-
dução de bens de Tecnologias de
Informação e Comunicação (TICs),
com especial destaque para os
componentes semicondutores.

Tendo em vista o papel funda-
mental dos produtos de TICS na
modernização e no incremento da
competitividade das empresas, a
Fiesp enxerga como essenciais o
aperfeiçoamento das políticas de
incentivo às TICs - como a estrutu-
ração de fundos de pesquisa e de-
senvolvimento para semiconduto-
res  -, a criação de uma instância
no governo federal voltada à ino-
vação em produtos de telecom e
serviços inovadores que deman-
dam bens de informática e telecom
(BITs), e a ampliação da oferta de
cursos técnicos e profissionalizan-
tes focados em tecnologias de sof-
tware, redes, robótica, instalação
e operação de sistemas de infor-
mática e telecomunicações.
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Prefeitura com programa
para mais seis escolas

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Educação (SME), estenderá, a par-
tir do dia 29 de maio, o atendimen-
to do programa de Escola em Tem-
po Integral (ETI Pira) para mais
269 alunos dos 5ºs anos de 6 esco-
las do Ensino Fundamental da
Rede Municipal de Educação.

A pasta finaliza o mês de maio
com 12 unidades escolares ofere-
cendo o ensino integral As primei-
ras a serem convertidas foram as
Escolas Municipais Luiz Cláudio
Alves, Fábio de Souza Maria,
Francisco de Almeida Kronka,
Taufic Dumit, Ilda Jenny Stolf
Nogueira e Ada Buzelli Neme. A
partir do dia 29/05, outras 6 ini-
ciarão o atendimento pelo ETI, sen-
do as unidades Alberto Thomazi,
Ida Francez Lombardi, Maria Be-
nedicta Pereira Penezi, Maximia-
no Fermino Gil, Santo Granuzzio
e Wilson Guidotti. Somadas, as
unidades já atendem 797 alunos.

Desde o início do ETI Pira,
os alunos contam a realização de
atividades diversificadas nos
contraturnos, por meio de parce-
rias com o Sebrae, Pecege/Esalq/
USP, Corpo de Bombeiros, Sicre-
di e Hyundai e do auxílio dos pro-
fessores referência dentro das sa-
las de aula. Nesta etapa, dois no-
vos parceiros se juntam ao proje-
to, sendo a Associação XV de Pi-
racicaba e Glovis Brazil Logística.

“Estamos nos desdobrando
para que o mais rapidamente pos-
sível possamos contar com as tur-
mas de 5ºs anos do nosso Ensino
Fundamental já em plena ativi-
dade com o integral. Com auxílio
dos nossos professores referên-
cia e dos nossos parceiros, o re-
sultado tem sido mais que positi-
vo, favorecendo, ainda mais, no
crescimento da qualidade da
Educação Municipal”, frisa Sueli
Alves, coordenadora do ETI Pira.

A meta da SME é incluir cer-
ca de 2.500 alunos em período
integral ainda neste ano, conver-
tendo as turmas dos 5º anos de
39 unidades escolares de Ensino
Fundamental para a modalida-
de integral. Com a inclusão de
mais 6 unidades, a SME já aten-
de 25 turmas, no entanto, con-
templará 90 pelo ETI Pira.

No lançamento do programa,
o prefeito Luciano Almeida comen-
tou sobre a importância do ensino
integral na Educação de Piracica-
ba. “Quando eu resolvi ser prefeito
foi para chegar a um dia como hoje.
Poder fazer algo que eu sei que re-

almente vai valer a pena, que vai
deixar um legado para as pessoas,
especialmente para as crianças.
Aliás, essa deveria ser uma das
únicas funções de um agente pú-
blico. Estamos dando um primei-
ro passo, é uma mudança de pa-
radigma, mas daremos todo o
apoio para que esse projeto dê cer-
to, porque é assim que queremos
que a cidade cresça e as crianças
evoluam. E não vamos parar aqui.
Estamos realizando um grande
projeto, em todos os sentidos, para
garantir a estrutura necessária
para a educação”, destacou.

REFERÊNCIAS – A EM
Ada Buselli Neme, em Tanqui-
nho, já está em pleno funciona-
mento como unidade-referência,
atendendo todas as turmas (do
1º ao 5º ano) em período inte-
gral. A escola Nathalio Zanotta
Sabino, que fica no distrito de Ibi-
tiruna, também passará a ser es-
cola referência dentro das próxi-
mas etapas do programa ETI Pira.

 ATENDIMENTO – Para
viabilizar o atendimento, em de-
zembro do ano passado o pre-
feito Luciano Almeida autorizou
a contratação de 105 professo-
res de Ensino Fundamental e 40
orientadores de alunos, por
meio do concurso 002/2022.

Os profissionais contratados
já vêm atuando como professores
referência das turmas, tendo o pa-
pel de diagnosticar as necessida-
des dos estudantes, em conjunto
com os profissionais que atuam nas
salas regulares, elaborando e de-
senvolvendo o planejamento das
atividades de orientação de estu-
dos, e acompanhando o desenvol-
vimento das oficinas que serão dis-
ponibilizadas pelo ETI. Já os ori-
entadores de alunos trabalham
como equipe de apoio nos momen-
tos de entrada, saída e intervalo
das crianças nas unidades em que
o programa será implementado.

Além disso, a SME vem reali-
zando o fortalecimento das equi-
pes de prestadores de serviço ter-
ceirizados, com novas contrata-
ções para as funções de zeladores
e serviços gerais para dar conta
da nova demanda de trabalho.

E, além dos profissionais e
parcerias, a SME abrirá um edital
para contratação de oficineiros
que atuam em diversas áreas, o
qual será publicado nos próximos
dias. Com a finalização deste pro-
cesso, todas as unidades contem-
pladas com o ETI neste ano de
2023 estarão em plena atividade.

Fotos: Divulgação

A Escola Municipal Wilson Guidotti, no Itapuã, contará
com 93 alunos do 5º ano em período integral

O Corpo de Bombeiros é um dos parceiros do ETI Pira e
tem realizado nas escolas o projeto Bombeiro Educador

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Alex Madureira pede melhorias
na Rodovia Geraldo de Barros
Deputado se reuniu com representante da Artesp e solicitou obras,
duas rotatórias e uma passarela no trecho entre Piracicaba e São Pedro
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Mais de 10 mil famílias
de Piracicaba precisam
atualizar o Cadastro Único

Alex Madureira recebeu em
seu gabinete, na tarde de terça (23),
o assessor de relações institucionais
da Agência de Transporte do Esta-
do de São Paulo (Artesp), Luís Cláu-
dio Marchesi. “Solicitamos a reu-
nião, em caráter de urgência, e fo-
mos prontamente atendidos para
expor a necessidade de melhorias
na Rodovia Geraldo de Barros (SP-
304), no trecho que compreende
as cidades de Piracicaba e São Pe-
dro. Demanda esta que venho re-
cebendo com frequência de mui-
tas pessoas com quem tenho con-
versado”, afirmou o parlamentar.

“Essas demandas são frutos
da necessidade da população que
moram nessas regiões da cidade e
visam aprimorar a mobilidade e se-
gurança na via. E, além desses dois
pedidos, também abordamos a ins-
talação de uma passarela no bairro
Algodoal, em frente ao Atacado Are-
na”, informou Alex Madureira.

A solicitação do deputado se
refere especificamente sobre al-
guns pontos da estrada que liga
Piracicaba a São Pedro, como a
instalação de dois dispositivos em
níveis, rebaixando a rodovia na
altura das rotatórias localizadas
nas entradas dos bairros Santa
Terezinha e Parque Piracicaba.

Ainda segundo Alex Madurei-
ra, estas obras estão previstas no
projeto de concessão da Eixo SP
Concessionária, que administra
a Rodovia Geraldo de Barros.

“Pela urgente necessidade de
se concluir esses dispositivos em
nível, estou solicitando a antecipa-
ção dessas obras que deverão ser
construídas pela Concessionária
Eixo e que incluem o rebaixamento
da rodovia, que passará por de-
baixo dessas duas futuras rotató-
rias. Deixando a autoestrada mais
moderna e segura para os usuári-
os”, completou Alex Madureira.

Deputado Alex Madureira e o assessor de relações
institucionais da Artesp, Luís Cláudio Marchesi

Aldo Guimarães

Cerca de 10 mil famílias de
Piracicaba precisam atualizar os
dados no Cadastro Único. Entre
os perfis, constam beneficiários
de programas sociais do gover-
no federal, como Bolsa Família,
Tarifa Social de Água ou Ener-
gia Elétrica, Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC) para ido-
sos e pessoas com deficiência,
Cartão de Gratuidade, entre ou-
tros que possuem inscrição no
CadÚnico para benefícios espe-
cíficos como isenção de taxa para
concurso público, por exemplo.

A atualização será agendada
pela Central do Cadastro Único,
mas as famílias podem procurar
pelo atendimento, mesmo sem o
agendamento. A ação ocorrerá aos
sábados, nos dias 27/05; 01, 08,
22/07; 05 e 19/08; 02, 23 e 30/09 e
ainda, 07 e 21/10, sempre das 9h
às 13h, nos Centros Digitais dos
bairros Bosques do Lenheiro, Má-
rio Dedini, Parque Piracicaba, El-
dorado, Jardim Tóquio, Pauli-
céia, Alvorada, Monte Rey, San-
ta Fé, Parque 1º de Maio e Parque
dos Eucaliptos, respectivamente, e
na Central do Cadastro Único
nos dias 24/06; 29/07 e 26/08.

A revisão dos dados é neces-
sária para as famílias que estão há
mais de dois anos sem atualizar,
ou se houver alguma alteração no
endereço, composição familiar ou
situação de trabalho e renda.

“O objetivo dessa ação é ga-
rantir o acesso e agilidade às famí-
lias dos territórios mais distantes,
que, por algum motivo encontram
dificuldades de virem até a Central
do Cadastro Único. Com as infor-
mações atualizadas, o município

poderá identificar a situação das
famílias e promover ações para
a garantia de direitos dessa po-
pulação”, explica Euclidia Fiora-
vante, secretária da Smads.

O Cadastro Único para pro-
gramas sociais é um instrumen-
to que identifica e caracteriza as
famílias de baixa renda, ou seja,
aquelas que possuem renda
mensal por pessoa de até meio
salário-mínimo (R$ 660), po-
rém, ele também é utilizado por
famílias que possuem renda aci-
ma, mas que estejam vinculadas
ou em busca de algum progra-
ma ou benefício que utiliza do
cadastro em suas concessões.

DOCUMENTAÇÃO – Para
atualização do Cadastro Único, a
pessoa deverá se dirigir ao local
de atendimento agendado pela
Central, com os seguintes docu-
mentos: RG e CPF do responsá-
vel familiar; RG e CPF dos de-
mais membros das famílias, para
os que não possuírem poderá
apresentar certidão de nascimen-
to ou casamento. Pessoas acima
de 16 anos, título de eleitor quan-
do houver; comprovante de ren-
da e a carteira de trabalho de to-
dos os membros com 16 anos ou
mais; comprovante de residência,
preferencialmente de conta de
energia. Informações complemen-
tares: nome da escola e série ou
declaração de matrícula escolar;
comprovantes das despesas fami-
liares, cartão do posto de saúde.

Para mais informações, a Cen-
tral do Cadastro Único está locali-
zada na rua Monsenhor Manoel
Francisco Rosa, 900, Centro. O te-
lefone para contato é o 3417-8801.

Na terça-feira (23), o vereador
Josef Borges (Solidariedade)
reuniu-se com o secretário de
Educação, Bruno Roza. O en-
contro ocorreu após o parla-
mentar ter sido procurado pe-
las mães das crianças que es-
tudam na Escola de Ártemis
(Grupão). Roza informou que o
Executivo está na fase de orça-
mento de projeto de recupera-
ção e restauração completa da
antiga escola e construção de

um novo prédio na mesma
área, como forma de atender a
demanda da creche municipal.
Segundo o parlamentar, a obra
resolverá a questão de novas
vagas, “já pensando no pro-
cesso de expansão que está
ocorrendo em todo o Distrito de
Artemis”. Josi Motta, chefe de
gabinete do secretário, e Ma-
ria Isabel, chefe do departa-
mento de planejamento, tam-
bém participaram da reunião.

ARTEMIS
Divulgação
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No topo do prédio de seis an-
dares da nova sede da Sicredi De-
xis uma estação meteorológica terá
um papel importante e menos usu-
al: vai medir a incidência de sol e
chuva e, assim, controlar automa-
ticamente a abertura e fechamento
das persianas. O edifício também
conta com sistema de automação
responsável por medir o consumo
de energia elétrica e água, concen-
tração de CO2 nos ambientes, além
de controlar iluminação, ar-condi-
cionado e diversos equipamentos.

Estes são apenas alguns dife-
renciais da nova sede da coopera-
tiva que será apresentada para a
imprensa e influenciadores em 31
de maio, e no dia seguinte será inau-
gurada com a presença de autori-
dades e lideranças, prometendo ser
o novo cartão-postal de Maringá
(PR). A obra, que levou quatro anos
para ser finalizada, sintetiza os va-
lores da Sicredi Dexis: cooperati-
vismo, relacionamento próximo e
valorização dos colaboradores são
alguns deles. E também antecipa o
futuro de uma instituição finan-
ceira. Isso porque na agência que
funcionará no prédio não haverá
circulação de dinheiro físico, mas
privilegiará o relacionamento.

DOCUMENTÁRIO —
Neste ano em que comemora 38
anos, a Sicredi Dexis ganha, além
da sede, outro grande presente:
o documentário Conexões, de
uma hora, com depoimentos e
imagens que contam sua história
e do surgimento e fortalecimento
do cooperativismo no Brasil.

Com apenas 38 anos e um cres-
cimento vertiginoso e consistente,
a cooperativa tem o privilégio de
ter sua história relatada por pesso-
as que ajudaram a construi-la. “O
documentário nasceu do sonho de
termos nossa história e memória
contada pela boca das pessoas que
participaram do nosso nascimen-
to, crescimento e tudo mais, além

A Sicredi Asset Management
conquistou posições de destaque
no ranking Top Asset, divulgado
pela revista Investidor Institucio-
nal neste mês de abril. A gestora
de recursos da instituição finan-
ceira cooperativa é a 7ª maior na
classe de Fundos de Renda Fixa,
com mais de R$ 46 bilhões. No
ranking geral de 2022, conquis-
tou a 11ª posição, totalizando mais
de R$ 76 bilhões sob gestão.

A Sicredi Asset também ficou
entre as 10 maiores do País em
outras classes e segmentos, sendo
a 9ª maior no ranking das Assets
Privadas, 9ª maior na classe de
Fundos Multimercados e 10ª mai-
or no segmento de RPPS. Neste úl-
timo, cresceu mais de 70% em 2022.

“Trabalhamos constantemen-
te com estratégias de investimento
baseadas em rigorosa análise do
cenário macroeconômico, buscan-
do oferecer os melhores e mais aces-
síveis produtos aos nossos investi-
dores. Estar entre as maiores ges-
toras do País é um grande indica-
tivo do nosso crescimento e atua-
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Nova sede sintetiza valores
e o futuro da cooperativa
Obra será apresentada para a imprensa e influenciadores no próximo dia 31 e
inaugurada no dia seguinte; prédio deverá ser novo cartão-postal da cidade
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Sicredi, destaque no
ranking Top Asset

disso era uma preocupação do pre-
sidente, Wellington Ferreira, ter-
mos esse registro de pessoas tão
importantes”, contou a coordena-
dora de Comunicação da Sicredi
Dexis, Any Kethleen Garghetti. No
documentário, também é resgata-
da a história do nascimento do co-
operativismo; e há entrevistas de
nomes importantes do setor eco-
nômico nacional, como Roberto
Rodrigues, ex-ministro da Agricul-
tura e especialista em cooperati-
vismo; e Roberto Campos Neto,
presidente do Banco Central.

Conexões será lançado no pró-
ximo dia 30, dentro da agenda de
eventos de inauguração da nova
sede, numa exibição para convida-
dos, às 20 horas, no auditório do
novo prédio, em Maringá. Após a
primeira exibição, será apresenta-
do num tour pelas 109 cidades do
Norte e Noroeste do Paraná, Leste e
Centro-Leste Paulista, áreas de atu-
ação da Sicredi Dexis, hoje a maior
cooperativa do sistema Sicredi.

SOBRE A SICREDI DE-
XIS — A Sicredi Dexis (novo
nome da Sicredi União PR/SP) é
uma cooperativa com 37 anos de
história. Atualmente, a instituição
financeira possui 111 agências es-
palhadas por mais de 80 municí-
pios na sua área de atuação: o
norte e noroeste do Paraná, e as
regiões centro e centro leste paulis-
ta, no interior de São Paulo. Atual-
mente, a Sicredi Dexis, maior coo-
perativa dentro do sistema Sicredi,
conta com 1.300 colaboradores e
400 mil associados, entre titula-
res, cotitulares e poupadores,
que, como são sócios, têm parti-
cipação nas decisões e resultados.

SOBRE O SICREDI — O Si-
credi é uma instituição financeira
cooperativa comprometida com o
crescimento de seus associados e
com o desenvolvimento das regi-
ões onde atua. Possui um modelo

Ricardo Sommer, diretor da Sicredi Asset Management

Divulgação

ção consistente”, comenta Ricardo
Sommer, diretor da Sicredi Asset.

Nos últimos 5 anos, a Sicredi
Asset apontou um crescimento su-
perior a 100% nos ativos adminis-
trados. Em dezembro de 2017, era
responsável pela gestão de R$ 31
bilhões e, em novembro de 2022, já
contava com mais de R$ 70 bilhões.
Sob sua gestão atualmente há mais
de 50 fundos e carteiras distribuí-
dos entre diversos mercados.

A Sicredi Asset também é clas-
sificada como “Forte” pela Fitch em
relação à qualidade de gestão, se-
gundo maior ranking com escala
mundial. O rating positivo reflete a
boa definição e o aprimoramento
dos sistemas operacionais da ges-
tora, os quais seguem rígidas polí-
ticas de segurança, além da vasta e
qualificada equipe de profissionais
que atuam nas operações, a es-
trutura organizacional bem segre-
gada do Sicredi, o forte gerencia-
mento de risco e o compliance da
instituição, entre outras caracte-
rísticas. Mais informações em
www.sicredi.com.br/site/asset.

Energia solar: ainda vale a pena investir?

A Sicredi tem umA Sicredi tem umA Sicredi tem umA Sicredi tem umA Sicredi tem um
compromisso paracompromisso paracompromisso paracompromisso paracompromisso para
colaborar com iniciativascolaborar com iniciativascolaborar com iniciativascolaborar com iniciativascolaborar com iniciativas
que fomentem aque fomentem aque fomentem aque fomentem aque fomentem a
sustentabilidade ambientalsustentabilidade ambientalsustentabilidade ambientalsustentabilidade ambientalsustentabilidade ambiental

Thiago Rossoni

Em janeiro deste ano, entrou em vigor o
Marco Legal da Geração Distribuída, que
passou a cobrar os custos de distribui-

ção de quem utiliza fontes renováveis como a
energia solar. A Lei nº 14.300/2022 trouxe mu-
danças relacionadas ao pagamento de uma taxa
que altera a composição total da conta de luz -
também chamada de "taxação do Sol". Esse
tributo só passou a ser incluído em projetos ho-
mologados a partir de 7 de janeiro de 2023.

Com a regulação, muitos interessados no
sistema questionam se sua instalação conti-
nua valendo a pena. A resposta é sim. Tendo
em vista que o produto dura mais de 20 anos
e que o tempo de retorno do investimento deve
subir pouco, variando nas diferentes regiões
do país. Na prática, o período aumenta em
média de quatro anos e meio para cinco anos,
segundo estimativas de entidades do setor.

Entre as vantagens, estão a baixa manu-
tenção dos equipamentos; a conta de ener-
gia protegida da inflação energética; a valori-
zação do imóvel, uma vez que imóveis sus-
tentáveis valorizam até 30%; e a independên-
cia energética, em que o consumidor reduz
sua dependência e custos com as redes de
energia elétrica de concessionárias.

No cenário nacional, esse tipo de fonte
energética é a segunda maior, de acordo com
dados da Associação Brasileira de Energia
Solar Fotovoltaica (Absolar). Ainda, segundo
a entidade, em 2022 houve um crescimento
de 64% na categoria em relação a 2021.

Consumo por fonte de energia,
segundo a Absolar

As projeções da IEA (Agência Interna-
cional de Energia, na sigla em inglês) mos-
tram que o Brasil terá mais de 66 gigawat-
ts de capacidade solar instalada em 2027,
ou seja, triplicará a sua atual capacidade
operacional em energia solar (22,9 GW).
Uma notícia que só reforça a relevância desse
investimento de longo prazo e o impacto
crescente que trará ao longo dos anos.

De olho nesse contexto, e consideran-

do papel essencial do setor financeiro na
transição para uma economia de baixo car-
bono, o Sicredi, instituição financeira coo-
perativa com mais de 6,5 milhões de asso-
ciados e atuação em todas as regiões do
Brasil, possui uma equipe atenta às oportu-
nidades para apoiar seus associados. Des-
sa forma, tem um compromisso firmado para
colaborar com iniciativas que fomentem a
sustentabilidade ambiental e econômica nas
milhares de comunidades onde se insere.

Entendemos que energia solar é para to-
dos e temos cooperado para isso. Hoje, mais
da metade dos novos sistemas são investi-
mentos de associados Sicredi de famílias de
classe B e C. Até mesmo a presença das
pequenas e médias empresas como grandes
consumidoras de energia solar aponta que os
painéis já não são para poucos.

Como possível reflexo dessa tendência, o
financiamento para energia solar atingiu o to-
tal de concessão de 50.355 novos créditos,
totalizando o valor financiado de mais de R$
2,7 bi em 2022. Os estabelecimentos que mais
procuram o produto são os mais diversos,
como de cultivo de soja, criação de bovinos,
restaurantes e similares, condomínios predi-
ais, minimercados e armazéns.

No geral, além de ser sustentável, o uso
da energia solar é atraente por conta da
economia que gera. Com um negócio ou
produção sendo movido por um sistema fo-
tovoltaico, as despesas podem reduzir dras-
ticamente e, com isso, é possível realocar
essa economia para novos investimentos e
aumentar sua competitividade em seu mer-
cado de atuação. No dia a dia, vemos com
entusiasmo a ampliação de iniciativas para
o desenvolvimento sustentável, aquele que
gera impacto positivo não apenas econô-
mico, mas social, ambiental e climático.

———
Thiago Rossoni é superintendente
de Crédito e Negócios do Sicredi

de gestão que valoriza a participa-
ção dos mais de 6 milhões de asso-
ciados, que exercem o papel de do-
nos do negócio. Com mais de 2.200
agências, o Sicredi está presente fi-
sicamente em todos os estados
brasileiros e no Distrito Federal,
disponibilizando mais de 300
produtos e serviços financeiros.

FINANÇAS

Sicredi está entre as melhores
marcas empregadoras do setor

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
6,5 milhões de associados e
presença em todas as regiões
do Brasil, está entre os desta-
ques no ranking Best WorkPla-
ces 2023, realizado pelo Info-
jobs e divulgado neste mês de
abril. Na categoria “Instituições
Financeiras, Seguradoras e
Consultorias”, a instituição
está posicionada no Top 5. 

“São mais de 40 mil pes-
soas colaboradoras que, to-
dos os dias, trabalham para
fortalecer o cooperativismo de
crédito e levar desenvolvimen-
to para todas as regiões do

Brasil. Estamos muito felizes
com a premiação, um reconhe-
cimento do nosso trabalho diá-
rio de manter um ambiente in-
terno positivo e construtivo”, afir-
ma Daniele Garcia Schmidt, su-
perintendente executiva de Ges-
tão de Pessoas e Cultura.
“Rankings como o do Infojobs
são essenciais para o nosso
processo de atração de talen-
tos, especialmente porque le-
vam em conta as opiniões es-
pontâneas de pessoas que tra-
balharam ou trabalham em nos-
sa instituição”, complementa. 

O Best WorkPlaces acon-
tece desde 2018 e tem o objeti-

vo de reconhecer empresas
que investem na satisfação
dos colaboradores. O ranking
deste ano foi construído a par-
tir de mais de 13 milhões de
avaliações espontâneas, vin-
das de funcionários e ex-fun-
cionários das empresas, que
consideram âmbitos como
ambiente de trabalho, direto-
ria, salários e benefícios. De
acordo com o Infojobs, mais
de 62% dos profissionais
acompanham premiações de
marca empregadora e, entre
eles, 98,3% afirmam que o re-
conhecimento gera desejo de
trabalhar nas empresas.
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Vicentinho preside sessão
solene em homenagem
aos 80 anos da lei

Bruno Spada

Deputado Vicentinho preside sessão solene pelo 80 anos da CLT

O deputado federal Vicen-
tinho (PT) presidiu a sessão so-
lene em homenagem aos 80 anos
da CLT (Consolidação das Leis
do Trabalho), que ocorreu se-
gunda (22), no Plenário Ulisses
Guimarães. Deputados, juízes
do trabalho e sindicalistas par-
ticiparam da solenidade e res-
saltaram a importância históri-
ca da CLT, instituída em 1943
pelo presidente Getúlio Vargas.

O evento foi marcado por fa-
las contundentes pela reafirmação
dos direitos dos trabalhadores, por
críticas a Reforma Trabalhista re-
alizada pelo governo Michel Temer,
e cobranças por direitos para os
trabalhadores por aplicativos.

Estiveram na sessão persona-
lidades ligadas às questões traba-
lhistas e sindicais, como o presi-

dente do Tribunal Superior do
Trabalho (TST), Lélio Correa, o
presidente da CUT-DF, Rodrigo
Rodrigues, o ministro da Previdên-
cia Social, Carlos Lupi, além de
diversos juízes, desembargadores,
representantes de centrais sindi-
cais e deputados e deputadas sen-
síveis as causas do trabalho.

“A CLT que faz o combate
ao trabalho escravo, a CLT que
surgiu para garantir um míni-
mo de direitos. Para colocar no
Estado brasileiro, como estrutu-
ra do Estado, o direito a sermos
tratados bem, com respeito”, afir-
mou Vicentinho, que será o rela-
tor de dos projetos de lei voltados
para os trabalhadores por aplica-
tivo e tem liderado diversas inici-
ativas com relação a essa pauta
na Câmara dos Deputados.

TTTTTAPAPAPAPAPAAAAA-----BURABURABURABURABURACOCOCOCOCO

46 vias receberam serviços
Divulgação/CCS

46 vias receberam serviços de tapa-buraco de 15 a 18 de maio

 Algodoal: avenida Cristóvão Colombo
 Areão: avenidas Rio Claro, Pasteur, Primavera, Água Santa,
Santa Rosa
 Jardim Belvedere: ruas Professora Angela Pousa de Coimbra,
Eloy Costa Filho, Osires Angelo Cobra
 Jardim Tatuapé: avenida Jaú e ruas Promissão, Itararé e Lins
 Mario Dedini: rua dos Cristais e avenida Luiz Ralph Benatti
 Nova Piracicaba: rua Guerino Trevisan
 Nova Suíça: ruas Sérgio André Joaquim Pinto, Zulmira Ferreira
do Vale, Querubim Sampaio
 Parque Orlanda: rua Santo Otávio
 Residencial Paineiras: rua Silvio Ometto
 Santa Rosa: ruas Milton Teixeira de Sá, José Henrique Maioli-
no, João Barbosa Godoy Sobrinho, Maria Spolidoro Trevisan,
Sargento Pedro Salgado, Mario Crivellani, José Gomes da Silva,
Santos Bueloni Filho, Oswaldo Paulino, Mario Thomazi, Carmen
Ferraz da Silva Rodrigues, Israel Gil, Manoel Serafim dos San-
tos, Urubatão Pitta e avenida Branca de Azevedo
 Santa Teresinha: ruas das Babianas, dos Lavradores, Theresi-
nha Beduschi Petineli
 São Jorge: ruas Itatinga, Pereiras, Anhembi, Marino Garcia, Gue-
rino Candiotti, travessa Guareí
 Vila Rezende: avenida Barão da Serra Negra

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 15 a 18 de maio,
em 46 vias do município, entre ave-
nidas, travessas e ruas. Ao todo,
as equipes percorreram 13 bairros.
Por meio da operação Tapa-bura-
co, a Semozel atende solicitações da
população via SIP (Serviço de In-
formações à População) – 156 e
vereadores, além das necessidades
pontuais que as equipes verificam

nas vias que percorrem.  As equi-
pes priorizam regiões estratégicas
de mais urgência, como avenidas
com fluxo intenso, e necessida-
des pontuais. Os serviços são exe-
cutados com medição da massa
aplicada por m² e padronização,
realizando requadramento ao re-
dor do buraco, preenchendo com
bica corrida (conjunto de pedra
britada, pedrisco e pó-de-pedra)
e finalizando com a massa asfál-
tica, nos buracos que precisem de
intervenção mais profunda.

Confira abaixo os bairros e
 respectivas vias atendidas

PPPPPARANÁARANÁARANÁARANÁARANÁ

Comitiva do IDR conhece
programa PSA, pela Sema
Visita foi para apresentação dos programas de proteção ambiental e conservação
de solo oferecidos pelo Governo Estadual de SP e pelo município, pela Sema

Técnicos do IDR-Paraná (Ins-
tituto de Desenvolvimento Rural
do Paraná) vieram a Piracicaba
para conhecer os programas de
proteção ambiental e conservação
de solo oferecidos pelo Governo
Estadual e pela Prefeitura, por meio
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento).

Na primeira parte da visita os
técnicos reuniram-se na sede da
Cati Regional de Piracicaba (Coor-
denadoria de Assistência Técnica
Integrada), recebidos pelo diretor
Maurício Perissinotto, com apre-
sentações sobre as experiências de-
senvolvidas em prol do manejo e
conservação de solo, por meio da
Cati, e do programa municipal PSA
(Pagamento por Serviços Ambi-
entais), coordenado pela Sema.

A secretária Nancy Thame
apresentou os programas existen-
tes na Sema, como o PSA, Selapir
(Selo Local de Alimentos de Piraci-
caba), Patrulha Agrícola, Progra-
ma Municipal de Agricultura Ur-
bana, entre outros. “Todos esses
programas estão alinhados com o
Plano Municipal de Desenvolvi-
mento Rural Sustentável, previsto
no último Plano Diretor do muni-
cípio, e têm como objetivo fomen-
tar a produção local de alimentos,
dar apoio aos pequenos agriculto-
res e à agricultura familiar e trazer
mais desenvolvimento e infraestru-
tura à zona rural”, destaca Nancy.

Em seguida, o engenheiro
agrônomo Daniel Longatto, da
Sema, apresentou o programa

PSA, que consiste em um sistema
de remuneração aos produtores
rurais que desenvolvem práticas
sustentáveis para preservação de
rios e nascentes em suas pro-
priedades. Desde a primeira edi-
ção, em 2018, o programa já re-
cebeu 73 inscrições e pagou cerca
de R$ 360 mil aos produtores.

No período da tarde foi rea-
lizada uma visita técnica na As-
sociação Aliança de Misericór-
dia, no bairro Pau Queimado,
para apresentar o projeto de res-
tauração ecológica e produção de

Thais Passos/Sema

Equipes durante visita em propriedade participante do PSA

água que está sendo feito na pro-
priedade com o apoio do PSA. 

O coordenador de projetos
da Associação, William Rogers
da Silva Bispo, contou os avan-
ços e melhorias realizados no sí-
tio com os recursos recebidos
por meio do PSA, no qual eles se
inscrevem anualmente, desde
2018. “Com o dinheiro recebido
pelo PSA de anos anteriores, fize-
mos a manutenção das bombas
de água e da estação de trata-
mento de esgoto e estamos finali-
zando a construção de um bar-

racão para coleta de resíduos só-
lidos e reciclagem”, disse William.

 Diniz Dias, diretor de Exten-
são Rural do IDR-Paraná, agra-
deceu a recepção de Piracicaba e
explicou que o Instituto, ligado ao
Governo Estadual, atua com ser-
viços de pesquisa e extensão ru-
ral. “É importante essa proximi-
dade do Estado com as prefeitu-
ras, para efetivação das ações de
desenvolvimento rural”, disse Di-
niz, que também estava acompa-
nhado pelos técnicos Amauri Pin-
to, Richard Golba e Avner Gomes.

HHHHHABITABITABITABITABITAAAAACIONAISCIONAISCIONAISCIONAISCIONAIS

Legislativo cobra informações sobre regularização de núcleos
A questão da regularização

fundiária volta ao debate na Câ-
mara Municipal de Piracicaba
através de dois requerimentos
que constam na Pauta da Ordem
do Dia da 30ª Reunião Ordiná-
ria, nesta quinta-feira (25), às
19h30. Dois parlamentares bus-
cam informações junto à Prefei-
tura sobre o andamento dos pro-
cessos de regularização dos nú-
cleos habitacionais na cidade.

Em março, foi promulgada
pelo presidente da Casa, vereador
Wagner de Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, a Lei Complementar nº
443/2023, de autoria do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL) e outros,
que flexibiliza a documentação ne-
cessária para regularização. O
tema também foi abordado na
Tribuna Popular da Casa pelo ad-
vogado Jose Oscar Silveira Juni-
or, há 10 dias. Na ocasião, ele co-
brou uma força-tarefa para pro-
mover a regularização na cidade.

No requerimento 450/2023,
o vereador Paulo Camolesi (PDT),
salienta que o município possui
altos índices de déficit habitacio-
nal, com aproximadamente 250
núcleos irregulares, tanto no pe-

rímetro urbano quanto na zona
rural. Ele questiona, no documen-
to, se a administração municipal
possui um mapeamento desses
núcleos, quantos são de interesse
social e quantos estão enquadra-
dos no marco legal, ou seja, pos-
suem comprovação até 2017.

Ele ainda quer saber quantos
processos estão em tramitação no
Executivo, qual é o prazo para a
regularização e se a Prefeitura tem
estrutura para dar andamento aos
processos. Outro ponto levantado
pelo parlamentar é sobre o que será
feito com os loteamentos irregula-
res que estão fora do marco legal,
quais são os departamentos res-
ponsáveis pela fiscalização e qual
é o procedimento do município
quando há intervenção judicial.

No requerimento 459/2023, o
vereador Zezinho Pereira (União
Brasil) solicita informações sobre
“a resistência da municipalidade
em regularizar os loteamentos”. Ele
questiona quais loteamentos estão
em processo de regularização, nos
termos da Lei Federal n. 13.465/17
e Leis Complementares Municipais
404/19 e 443/23. Ele ainda quer
saber se existe um planejamento

com a finalidade de fortalecer a fis-
calização em relação ao tema.

Outros requerimentos – A
Pauta da Ordem do Dia da 30ª
Reunião Ordinária conta com ou-
tros cinco requerimentos, que ver-
sam sobre o piso salarial da enfer-
magem, sobre atendimentos pres-
tados pela Secretaria Municipal de
Saúde, capacitação de servidores e
dois votos de congratulações.

O Plenário da Câmara ain-
da deverá deliberar sobre o pa-
recer contrário da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação) ao projeto de lei nº 7/
2023, de autoria do vereador
Paulo Henrique (Republicanos),
que dispõe sobre vagas preferen-
ciais de estacionamentos para pes-
soas com TEA (Transtorno do Es-
pectro Autista). A pauta também
traz um projeto de decreto legisla-
tivo para concessão de honraria.

Os vereadores devem avali-
ar, em segunda discussão, o pro-
jeto de lei complementar 1/2023,
de autoria da vereadora Alessan-
dra Bellucci (Republicanos), que
trata da afixação de placas de
advertência sobre a presença de
cães; o PL 246/2022, de autoria

da vereadora Ana Pavão (PL),
que obriga o pagamento em di-
nheiro a vencedores de corridas
de rua; o PL 31/2023, de autoria
do vereador Thiago Ribeiro (PSC),
que institui o “Dia Municipal de
Combate à Aporofobia” e uma
denominação de espaço público.

Em primeira discussão, está na
pauta o projeto de emenda à Lei
Orgânica nº 2/2022, de autoria da
vereadora Sílvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo A Cidade é Sua,
que trata da adesão digital a proje-
tos de iniciativa popular, além do
PL 243/2022, de autoria do verea-
dor Thiago Ribeiro (PSC), que tra-
ta da divulgação dos preços nos
postos de combustíveis e o PL 59/
2023, de autoria da vereadora Síl-
via Morales, que institui o “Dia
Municipal do Cururu”. Ao todo,
são 16 proposituras em pauta.

Os trabalhos legislativos pode-
rão ser acompanhados, ao vivo, pela
TV Câmara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Projeto Viajando na Leitura recebe moções de aplausos
A realização do projeto Viajan-

do na Leitura rendeu duas moções
de aplausos ao Instituto Histórico
e Geográfico de Piracicaba (IHGP)
e à Academia Piracicabana de Le-
tras (APL), organizadoras do even-
to. As homenagens foram propos-
tas pelo vereador licenciado Pedro
Kawai (PSDB), através das moções
40 e 41/2023, entregues pelo vere-
ador Paulo Nardino (PSDB), em
cerimônia realizada na Sala da Pre-
sidência, nesta segunda-feira (22).

O presidente da APL, Vitor
Pires Venconvsky, e o presidente
do IHGP, Edson Rontani Jr., rece-
beram as moções. O objetivo do
projeto foi promover a leitura jun-
to aos usuários do sistema de trans-
porte coletivo de Piracicaba, através
da disponibilização gratuita de li-
vros em geladeiras literárias, insta-
ladas em terminais de ônibus. O
projeto também disponibilizou livros
digitais para os passageiros através

de QRCode. O projeto, que foi pos-
sível através de doações de livros
por pessoas físicas e jurídicas, teve
duração de três meses e terminou
com um concurso literário.

“Esta homenagem tem o obje-
tivo também de dar visibilidade ao
projeto e serve de incentivo para
que esse trabalho possa ter conti-
nuidade”, observou o vereador
Paulo Nardino. “É uma sacada
maravilhosa, aproveitar para dis-
seminar a leitura enquanto o pas-
sageiro tem aquele tempo ocioso da
espera pelo transporte coletivo”.

Rontani Jr. destacou que, com
o projeto, foi possível perceber que
há uma carência das pessoas pelo
livro físico. “Ainda existe essa ne-
cessidade de sentir o livro impres-
so, de ter contato com o conheci-
mento gerado pelo processo cria-
tivo”, afirmou. “Este é um reco-
nhecimento público dos piracica-
banos ao projeto e esta moção vai

Projeto disponibilizou gratuitamente livros em geladeiras
literárias nos terminais de ônibus da cidade

Guilherme Leite

abrilhantar nossos acervos e fi-
car para sempre na memória”.

Para Vitor Pires Venconvsky,
o projeto foi um sucesso e conse-
guiu mobilizar muitas pessoas. “O
projeto só foi possível porque mui-

tas pessoas e instituições auxilia-
ram. Isso mostra que quando se
unem os esforços, conseguimos fa-
zer coisas marcantes e significa-
tivas. Esta moção só nos anima
para outros projetos”, colocou.
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Dia Mundial sem Tabaco
O próximo dia 31 é o Dia Mundial Sem

Tabaco. A odontologia sempre esteve atenta
às doenças geradas pelo uso do tabaco (ci-
garros, charutos, cachimbos, narguilés e pro-
dutos feitos por rolos) na cavidade oral, bem
como, as complicações que o tabaco pode
causar aos pacientes acometidos pelo novo
coronavírus. Isso porque, segundo a Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS), fumantes
têm entre duas a três vezes mais chance de
ficar doente do que uma pessoa que não fuma.

De acordo com o Instituto Nacional de
Câncer (INCA), a incidência estimada de cân-
cer na cavidade oral é sempre superior a 11
mil novos casos em homens, conforme a lo-
calização primária do tumor. Em mulheres, a
previsão é de mais de 4 mil novos casos.

Estudos do INCA detalham, também, que
428 pessoas morrem por dia no Brasil, por
causa da dependência de nicotina.

É importante ressaltar os malefícios do
tabaco aos fumantes passivos, que não são
dependentes da droga, mas têm a saúde afe-
tada devido à poluição tabagística. De acor-
do com o INCA, as crianças, principalmente
as mais novas, são as mais prejudicadas por
conta dessa exposição. Estudo realizado pela
OMS, envolvendo 700 milhões de crianças
que vivem com fumantes em casa – cerca de
metade das crianças do mundo –-, eviden-
ciou que elas apresentaram um aumento de
incidência de pneumonia, bronquite, exacer-
bação de asma, infecções do ouvido médio,
síndrome da morte súbita infantil.

LLLLLEGISLAÇÃOEGISLAÇÃOEGISLAÇÃOEGISLAÇÃOEGISLAÇÃO

CLJR aponta inconstitucionalidades
em projetos de programas sociais
Comissão ainda se posicionou favoravelmente ao veto do
Poder Executivo ao projeto que cria o benefício “Bolsa-Atirador”

A CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) emitiu pa-
receres contrários a três projetos
de lei de autoria da vereadora Rai
de Almeida (PT). Duas matérias
propõem a instituição de progra-
mas sociais no município e a tercei-
ra dispõe sobre a transparência no
poder público. Em reunião nesta
quarta-feira (24), os integrantes
da comissão avaliaram que tra-
tam-se de propostas inconstituci-
onais, com vício de iniciativa. A
CLJR é composta pelo vereador
Acácio Godoy (PP), presidente,
Thiago Ribeiro (PSC), relator, e
Paulo Camolesi (PDT), membro,
que contam com a assessoria da
Procuradoria Legislativa da Casa.

No PL 85/2023, a vereadora
Rai propõe a instituição do pro-
grama Moeda Social, com o obje-
tivo de atender as famílias em si-
tuação de extrema pobreza ou de
baixa renda, inscritas no Cadas-
tro Único. O programa trata da
criação de uma rede de comércio
solidário, em que o município atu-
aria com a garantia de pagamento
dos produtos comercializados aos
estabelecimentos credenciados.

No parecer contrário, que se-
gue a nota técnica exarada pela
Procuradoria Legislativa, o apon-
tamento é que matéria de inicia-
tiva parlamentar não pode aden-
trar nas atribuições do Poder
Executivo, como a imposição à
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social) a gestão, a coordenação e
a operacionalização do programa.
Além disso, o parecer aponta que
a criação de programas que ex-
trapolam a execução do orçamen-
to anual é privativa do prefeito.

CLJR é composta pelo vereador Acácio Godoy (PP), presidente,
Thiago Ribeiro (PSC), relator, e Paulo Camolesi (PDT), membro

Divulgação

Já o PL 86/2023, também de
autoria da vereadora Rai de Almei-
da, institui o Programa Municipal
de Renda Básica de Cidadania, ga-
rantida a todos os residentes em
Piracicaba há mais de três anos ou
nascidos na cidade, com priorida-
de às camadas mais necessitadas
da população. A matéria ainda cria
um auxílio emergencial no valor
de R$ 100 por mês para situa-
ções de emergência e calamidade.

Para a comissão, a propositu-
ra afronta à Constituição porque
garante o acesso à renda básica
para todos os habitantes de Piraci-
caba, sem impor como condição a
situação socioeconômica do bene-
ficiado. O parecer salienta que a le-
gislação estabelece que a assistên-
cia social deve ser prestada a quem
necessitar. Além disso, destaca que
o projeto invade competência ex-
clusiva do Poder Executivo.

TRANSPARÊNCIA - No PL
88/2023, a vereadora propõe au-
torização à administração munici-
pal para criar uma seção de trans-
parência no Diário Oficial do Muni-
cípio exclusiva para divulgação das
notificações de alerta do Tribunal
de Contas do Estado de São Paulo.
Desta vez, o parecer contrário foi no
sentido de que a legislação já obriga
que essa medida seja adotada pelo
ente público. Dessa forma, a pro-
positura foi considerada inócua e
ilegal, já que a Prefeitura pode e
deve, independentemente de auto-
rização legislativa, divulgar as no-
tificações do Tribunal de Contas.

“São ideias muito interessan-
tes, mas segundo a Constituição,
devem partir do Executivo. Parti-
cularmente, vou me solidarizar com
a autora nos debates do mérito,

mas tecnicamente o parecer é con-
trário”, explicou o presidente da
CLJR. Ele lembrou que as matérias
não se enquadram no Tema 917,
do STF (Supremo Tribunal Fede-
ral), que flexibiliza o entendimento
em relação aos projetos de iniciati-
va parlamentar. “São projetos que
em muitos pontos invadem a ação
exclusiva do prefeito”, afirmou.

Os pareceres contrários às
matérias serão encaminhados para
votação em Plenário. Se os parece-
res forem mantidos, os projetos
serão arquivados. Se a maioria dos
vereadores optar pela derrubada
dos pareceres, as proposituras se-
guirão em tramitação na Casa até
serem apreciadas pelo Plenário.

VETO – Na reunião desta
quarta-feira, a CLJR também se po-
sicionou favoravelmente ao veto do
Poder Executivo ao PL 20/2023, de
autoria do vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL), que cria a “Bolsa-
Atirador”, com o pagamento de
ajuda de custo aos atiradores do

Tiro de Guerra do município. Nas
razões de veto, o prefeito Lucia-
no Almeida (sem partido) aponta
a ilegalidade e inconstitucionali-
dade da matéria, por invadir
competência do Poder Executivo.

A CLJR já havia emitido pare-
cer contrário ao projeto, que foi
derrubado em Plenário, o que foi
seguido da aprovação da proposi-
tura. A administração ainda argu-
menta que a proposta está em de-
sacordo com a Lei Orgânica do
Município, que proíbe a criação de
despesas pelo Poder Legislativo sem
a indicação da fonte dos recursos.

“Tecnicamente, o veto está
correto”, disse Acácio Godoy. “No
mérito, cabe ao Plenário decidir o
que será feito. Eu, pessoalmente,
vejo o mérito da função social e in-
clusive necessidade do projeto.
Mas, na comissão, avaliamos a
constitucionalidade e realmente é
uma atribuição do Executivo”.

O veto será levado ao Plenário
para deliberação dos vereadores.

Com o objetivo de promover
a discussão sobre a segurança di-
gital de crianças e adolescentes
será realizado no sábado (27), das
9h às 20h, o Teckids Day 2023,
evento gratuito que tem apoio da
Prefeitura, por meio das secreta-
rias de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur) e Educação (SME). A ação
da Cyber Assessoria Teckids
acontecerá de maneira presencial
e online na Fundação Municipal
de Ensino (Fumep) e tem apoio,
também, da Associação de Em-
presas de Informática de Piraci-
caba (ATEPI). As inscrições po-
dem ser feitas pelo link www.
teckids.com.br/teckidsday2023

O Teckids Day terá atividades
para o público a partir de 4 anos de
idade com o objetivo de conscienti-
zar as crianças sobre a importân-
cia da segurança digital e oferecer
dicas de proteção. Pais e responsá-
veis serão diretamente envolvidos
no evento que contará com pales-
tras, oficinas, gincanas, competi-
ções, rodas de conversas e outros.

“Nós acreditamos que a co-
laboração entre as famílias, os
profissionais das áreas de tec-
nologia, segurança pública,
saúde, educação e direito poten-
cializa a proteção das crianças e
dos adolescentes, dentro e fora
da rede”, diz a CEO e cofunda-
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Encontro aborda
a segurança digital

dora do Teckids, Karina Queiroz.
Pedro Chamochumbi, gestor

do Hub Piracicaba, ligado à Sem-
dettur, também ressaltou a impor-
tância da iniciativa. “Estamos mui-
to felizes em apoiar o evento Tecki-
ds Day e contribuir para a disse-
minação da cultura de segurança
cibernética em nossa comunida-
de. Acreditamos que a tecnologia
deve ser usada para promover o
bem-estar social, e a segurança
digital é fundamental para isso”.

“O mundo digital, apesar de
facilitar contatos, buscas e pesqui-
sas, traz também um lado negati-
vo por conta do uso de pessoas que
têm a intenção de prejudicar ou
atacar alguém ou alguma institui-
ção. Vivemos recentemente um
grande pânico generalizado causa-
do por fake news e que colocou a
segurança das nossas escolas em
cheque. É um tema atual e que me-
rece a nossa atenção. A tecnologia
tem, e deve ser usada ao nosso fa-
vor e não para propagar a violên-
cia”, ressalta o secretário de Educa-
ção de Piracicaba, Bruno Roza.

SERVIÇO
Teckids Day 2023. Dia 27/05,
das 9h às 20h. Formato: Onli-
ne e Presencial (Fumep - Pira-
cicaba, SP). Evento gratuito. Sai-
ba mais: https://www.teckids.
com.br/teckidsday2023

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555
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Comissões pressionam por alterações
em PL do empréstimo de R$ 200 mi
Equipe da Secretaria Municipal de Finanças apresentou planilha
detalhada sobre obras que serão contempladas com os recursos

Guilherme Leite

Comissões querem que planilha seja anexada ao projeto

Em reunião conjunta nesta
quarta-feira (24), três comissões
permanentes da Câmara pressi-
onaram a Prefeitura por modifi-
cações no texto do projeto de lei
nº 52/2023, que autoriza o mu-
nicípio a contrair um emprésti-
mo de R$ 200 milhões. O pedido
é que sejam apresentados os de-
talhamentos das obras que se-
rão realizadas com os recursos
obtidos a partir do programa
Finisa (Financiamento à Infra-
estrutura e ao Saneamento), por
meio de contrato com a Caixa Eco-
nômica Federal. A planilha deve
ser encaminhada à Câmara atra-
vés de mensagem modificativa
pela administração municipal.

A secretária municipal de Fi-
nanças, Telma Trimer de Oliveira
Pereira, e a equipe técnica da pas-
ta foram convidadas a participar
da reunião conjunta das comis-
sões de Legislação, Justiça e Re-
dação, com a presença dos verea-
dores Acácio Godoy (PP), presi-
dente, Thiago Ribeiro (PSC), rela-
tor e Paulo Camolesi (PDT), mem-
bro; de Finanças e Orçamento,
com a participação do presidente,
vereador André Bandeira (PSDB)
e do relator, Gilmar Rotta (PP); e
de Obras, Serviços Públicos e Ati-
vidades Privadas, representada
pelo relator Anilton Rissato (Pa-
triota). As comissões contaram, na
reunião, com as assessorias da
Procuradoria Legislativa e do De-
partamento Legislativo da Casa.

A secretária apresentou uma
planilha com as obras que serão
contempladas com os recursos do
financiamento, que não consta no
projeto original. São obras de in-
fraestrutura urbana, recapea-
mento, iluminação pública, sane-
amento, drenagem e sistema viá-
rio, por exemplo. Após ser questi-
onada pelo relator da Comissão
de Finanças, Gilmar Rotta, a se-
cretária confirmou que foram re-
tirados do projeto obras como a
construção do Aeroporto Regio-
nal e da nova Rodoviária.

“Do jeito que o projeto está,
não dá”, adiantou Gilmar Rotta.
“Se não vier a mensagem modifi-
cativa, meu voto é contrário. O par-
lamentar lembrou que o emprésti-
mo será pago em 10 anos, com ca-
rência de dois anos. A matéria deu
entrada na Câmara com pedido de
urgência, que não foi acatado pelo
Plenário. “Este empréstimo vai in-
fluenciar no orçamento do muni-
cípio até 2033 e estamos em uma
situação financeira instável no
País”, avaliou o parlamentar. Ele
requisitou que a planilha seja en-
caminhada como anexo do proje-
to. “Não queremos obstaculizar
nada, mas é um projeto que terá
impacto a longo prazo”, destacou o
presidente da Comissão de Finan-
ças, André Bandeira. “Não há ne-
nhum questionamento pessoal,
mas o objetivo é deixar o projeto o
mais claro possível para os verea-
dores votarem com segurança e dar
um entendimento à população”.

O presidente da Comissão de
Justiça, Acácio Godoy, disse que os
questionamentos são técnicos e ju-
rídicos. “Não é exagero que estáva-
mos em um mar de escuridão e
hoje vimos uma luz no horizonte”,
afirmou. “A informação chegou
agora clara, técnica e precisa”. Se-
gundo o parlamentar, a comissão
se sentiu atendida com as respos-
tas encaminhadas pela secretaria.

O contador da Secretaria de
Finanças, Paulo Costa, admitiu que
houve falha ao protocolar o proje-
to na Casa sem o devido detalha-
mento e garantiu que será feito o
encaminhamento para as adequa-
ções na matéria. Ele explicou que a
carta-consulta com a Caixa Econô-
mica Federal não contempla mais
detalhamentos e que foi preciso
apresentar uma proposta inicial
mais genérica para garantir o con-
vênio. “Entendemos a necessidade
e vamos fazer o que for possível
para atender”, adiantou a secretá-
ria Telma. “Sabemos que é uma
matéria que merece debate e um
entendimento amplo. Agradeço a

oportunidade de defender o proje-
to e fazer os ajustes necessários”.

REDAÇÃO – Outras altera-
ções no projeto foram solicitadas
pela Comissão de Finanças, como
a mudança na redação dos artigos
4º e 5º, sobre a abertura de crédito
adicional para a inclusão dos recur-
sos do empréstimo no orçamento.

A equipe da Prefeitura ainda
prestou esclarecimentos aos ve-
readores a respeito da taxa de
juros, que também não consta no
projeto. Os técnicos explicaram
que a taxa só é fixada no momen-
to da assinatura do contrato,
mas apresentaram uma projeção
de 1,44% ao mês. Também deta-
lharam como se darão os paga-
mentos à Caixa. Em novembro
deste ano, a Prefeitura já começa
a pagar os juros, com uma esti-
mativa de R$ 144 mil, que pode
chegar a cerca de R$ 2 milhões
até o início da amortização, da-
qui a dois anos. A partir disso, a
Prefeitura assume uma parcela de
R$ 1,5 milhão mais os juros.

Já o dinheiro não será libera-
do de uma vez e o município não
precisa pagar os juros sobre o va-
lor total. Os recursos serão libera-
dos conforme a execução das
obras. A secretária ainda explicou
que será necessário o empréstimo,
apesar do superávit orçamentário

que a Prefeitura tem registrado
desde o ano passado porque esse
valor já estaria comprometido
com os dois primeiros lotes do pro-
grama de recapeamento, parte do
programa de iluminação pública e
outros pequenos projetos. Além
disso, destacou que o empréstimo
vai permitir que o município
mantenha uma reserva emergen-
cial para futuras despesas, como
o plano de carreiras do funciona-
lismo. Ela disse ainda que a re-
ceita já está se compensando e o
superávit tende a ser reduzido.

TRAMITAÇÃO – O Depar-
tamento Legislativo adiantou que
a mensagem modificativa precisa
ser protocolada pela Prefeitura nes-
ta quinta-feira (25) para dar en-
trada na 30ª Reunião Ordinária e
ser encaminhada para pareceres.
As comissões firmaram compro-
misso de emitir parecer conjunto
para que o projeto esteja apto para
votação em Plenário na segunda-
feira (29). Caberá ao presidente da
Casa, vereador Wagner de Olivei-
ra (Cidadania), o Wagnão, convo-
car reuniões extraordinárias para
garantir a votação do projeto em
dois turnos. O prazo da Prefeitura
para adesão ao convênio termina
no dia 31, quando vencem as cer-
tidões que credenciam o municí-
pio a contrair o financiamento.
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Proposta para Plano Municipal do Livro avança em reunião pública
O grupo multidisciplinar for-

mado por bibliotecários, educado-
res e autores que se debruça na ela-
boração de um Plano Municipal do
Livro, Leitura, Literatura e Biblio-
tecas (PMLLLB) realizou, na tarde
desta terça-feira (23), na Biblioteca
da Fumep (Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba), a terceira
reunião e última reunião antes de
uma audiência pública, a ser rea-
lizada em breve na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, para apresen-
tar ao Executivo as linhas gerais
do que pode se tornar uma políti-
ca pública voltada ao fomento do
acesso aos livros na cidade.

As linhas gerais do PMLLLB
traçadas pelo grupo até o momen-
to, elaborado com base na Políti-
ca Nacional de Leitura e Escrita e
em planos estaduais e de outras
cidades, como o já implementado
na capital paulista, sugerem
ações de curto, médio e longo
prazo para democratizar o aces-
so ao livro, ampliar a formação
de leitores e o estímulo à produ-
ção literária, bem como fortale-
cer a presença de profissionais
dedicados aos livros e ampliar o
número de bibliotecas na cidade.

“Nós nos propusemos a fazer
um debate com a sociedade a res-
peito deste plano, falando com que
está diretamente ligado às ques-
tões relacionadas ao livro, à leitu-
ra e à literatura, seja na perspecti-
va das escolas, seja perspectivas
de bibliotecas públicas em outros
espaços, para que a sociedade bra-
sileira possa ter melhores índices
de leitura”, falou a vereadora Rai
de Almeida, propositora das reu-
niões em conjunto com o Conse-
lho Regional de Biblioteconomia.

Segundo o bibliotecário da
Fumep e membro do Conselho Re-
gional de Biblioteconomia, Gui-
lherme Belíssimo, a elaboração de

um plano específico para Piracica-
ba deve ser capaz de captar as
nuances e peculiares regionais: “a
ideia é incentivar práticas de lei-
tura e a criação de bibliotecas. Pi-
racicaba foi a primeira cidade do
interior do estado a ter uma bibli-
oteca pública, mas ela parou e,
hoje, possui apenas uma bibliote-
ca pública para uma população de
mais de 400 mil habitantes. A
ideia, portanto, é apresentarmos
um plano exequível, que atenda as
necessidades locais, daí a impor-
tância dessas reuniões”, disse.

Perfil nacional dos leitores
– Durante o encontro, a pro-
fessora universitária Joseane
Maria de Souza apresentou a
5ª edição de uma pesquisa rea-
lizada pelo instituo Pró-Livro,
que monitora, desde 2001, o
perfil dos leitores nacionais.

“A pesquisa, denominada
Retratos da Leitura no Brasil, é

realizada a cada 4 anos, com mais
de 8 mil pessoas entrevistadas,
para traçar um perfil do leitor,
entender como está a leitura no
Brasil, quantos livros são lidos, a
questão socioeconômica, o funci-
onamento de bibliotecas e o aces-
so ao livro. A última pesquisa
publicada foi em 2019, portanto,
antes da pandemia”, explicou.

De acordo com a professo-
ra, o estudo traz dados alarman-
tes, que apontam para a redução
dos números de leitores no país:
“de 2015 a 2019, o Brasil perdeu
4,6 milhões de leitores. A pesqui-
sa também traz que essa perda
foi maior nos alunos do Ensino
Superior e nas classes altas. Ou
seja, ao invés deles, que tem mais
acesso e possibilidades aumen-
tarem, esse número diminuiu. E
há uma causa: o número de ho-
ras que eles passam na internet,
sobretudo em aplicativos de

Assessoria Parlamentar

Terceiro encontro para debater projeto de criação de um Plano Municipal do Livro,
Leitura, Literatura e Bibliotecas aconteceu na Fumep, na tarde desta terça-feira (23)

mensagens. As pessoas, na pesqui-
sa, dizem não ter tempo para a lei-
tura mas, no entanto, o tempo que
dedicam aos aplicativos, à inter-
net, aumentou”, falou Joseane.

Encaminhamentos - Para
Rai de Almeida, as discussões
do grupo e a minuta do plano
já estão bastante maduras para
serem apresentadas ao Execu-
tivo para que, caso concorde,
submete a proposta à Câmara.
“Evita-se, assim, um eventual
vício de iniciativa”, explicou.

“Marcaremos, em breve,
uma audiência pública na Câma-
ra para darmos ainda mais
transparência junto à sociedade
e entregar ao Executivo um pro-
jeto bem estruturado, que possa
de fato ser implementado na ci-
dade. Aguardamos, ansiosamen-
te, que a municipalidade incor-
pore o plano em suas políticas pú-
blicas”, concluiu a vereadora.
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Comissão da Câmara
convocará secretário
para esclarecimentos

Em sua primeira reunião, re-
alizada na tarde desta quarta-
feira (24), a Comissão de Estu-
dos que apura possíveis “trans-
gressões relacionadas a infra-
ções políticas e administrativas”
do prefeito Luciano Almeida
apresentou a lista inicial dos do-
cumentos que analisará e anun-
ciou a convocação da primeira
autoridade a ser sabatinada.

O colegiado foi instituído na
Câmara com a aprovação do pro-
jeto de resolução 12/2023 e é pre-
sidido por Laércio Trevisan Jr.
(PL), tendo na relatoria André
Bandeira (PSDB) e como membro
Josef Borges (Solidariedade), que
por motivos de agenda não esteve
presente. O prazo para a conclu-
são dos trabalhos e a apresenta-
ção do relatório final é de 90 dias.

Com a ponderação feita por
André Bandeira de que “podem ser
inseridos novos fatos a serem apu-
rados pela Comissão de Estudos no
decorrer das investigações”, a re-
lação inicial dos documentos que
motivam os questionamentos é
composta pelas respostas dadas
pelo Executivo aos requerimentos
32, 201, 241, 258, 287, 296, 373 e
451/2023 e outras informações que
permitam a “tomada de posição da
Câmara em assuntos de reconhe-
cida relevância”, como frisou Tre-
visan Jr., citando o artigo 85 do
Regimento Interno da Câmara.

Para o presidente do colegia-
do, trata-se de “requerimentos com
respostas evasivas que impedem o
trabalho do vereador”, o que pro-
voca, segundo ele, “retardo do ofí-
cio do Poder Legislativo”. Ele citou
o exemplo da resposta do Executi-
vo ao requerimento 32/2023, em
que o parlamentar perguntou so-
bre as providências que foram to-
madas a partir “do resultado final
da CPI do Semae”, concluída pela
Câmara em maio do ano passado.

“É uma resposta totalmente
evasiva. Diz que está sendo elabo-
rado um relatório pela Fipe e even-
tualmente dará ciência a esta Casa
da decisão tomada. É uma clara
evidência de prevaricação do agen-
te público em não tomar as provi-
dências constantes do relatório da
CPI”, comentou Trevisan Jr.

Sobre o requerimento 201/
2023, em que Trevisan Jr., André
Bandeira e Ana Pavão (PL) questi-

Divulgação

Colegiado, em sua primeira reunião, apresentou
a lista inicial dos requerimentos que analisará

onaram o Executivo sobre o prédio
onde ficava o Caps AD no Campes-
tre, também houve crítica à respos-
ta. “O prédio foi desocupado em
dezembro de 2020 e hoje infeliz-
mente encontra-se destruído, ge-
rando situação de desconforto a
toda a vizinhança —inclusive em
frente há uma creche. Ele pode
ser abrigo para algum delinquen-
te e é preciso ter providências para
essa questão”, observou o relator.

Também classificada como
“mais uma resposta invasiva”, a
devolutiva do Executivo aos ques-
tionamentos do requerimento
241/2023 foi criticada. “Diz que,
se o vereador quiser, que consul-
te o site da Prefeitura. Impede o
trabalho do vereador ao não for-
necer os dados e mandar procu-
rar”, contestou Trevisan Jr.

A comissão chamou de “pre-
ocupante” a resposta ao requeri-
mento 258/2023, sobre contra-
tos de asfalto firmados pelo Se-
mae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) e pela Semozel (Secreta-
ria Municipal de Obras e Zelado-
ria), e questionou o valor informa-
do pelo Executivo diante das per-
guntas feitas nos requerimentos
287 e 451/2023, sobre a implanta-
ção do Cartão PiraCidadão.

“O contrato é de R$ 9,150
milhões pelo sistema de creden-
ciamento por 24 meses e de R$
10 mil para confeccionar o car-
tão, feito pela firma E3, contra-
tada por aditamento, só para
fazer o logo”, comentou Trevisan
Jr. “Recebi denúncias em meu
gabinete de suspeita de manu-
seio das informações colhidas
pelo cartão. Fica a preocupação
de quem está tendo acesso a todos
esses dados dos piracicabanos”,
acrescentou André Bandeira.

Ao questionar as respostas
fornecidas pela Prefeitura aos re-
querimentos 296 e 373/2023, de
sua autoria e que tratam, respec-
tivamente, sobre a gestão da Pi-
racicaba Ambiental e os ecopon-
tos, Trevisan Jr. também apon-
tou a necessidade de obter escla-
recimentos do secretário munici-
pal de Meio Ambiente e Infraes-
trutura, Alex Salvaia, que será a
primeira autoridade convocada
para comparecer à Comissão de
Estudos, na segunda reunião,
prevista para 15 de junho, às 11h.
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Prefeitura Municipal e Rodoviária
lançam uma campanha de estímulo
Intuito a campanha Embarque Nessa é informar a população sobre as vantagens
de utilizar ônibus, como sustentabilidade, economia, tranquilidade e segurança

A Prefeitura de Piracicaba e a
Rodoviária municipal lançaram
hoje, quarta (24), a campanha
Embarque Nessa, de estímulo ao
uso do transporte coletivo rodovi-
ário e suburbano. O intuito é infor-
mar a população sobre as vanta-
gens de utilizar esse tipo de modal
para locomoção, como sustentabi-
lidade, economia, tranquilidade e
segurança. Segundo o presidente
da Apeao (Associação Piracicaba-
na das Empresas de Auto Ônibus),
Tomaz Ferreira Nunes, incentivar
o uso do transporte público é o
melhor caminho para melhorar a
mobilidade urbana e, consequen-
temente, o bem-estar da população.
“Viajar de ônibus é mais seguro,
econômico, confortável e sustentá-
vel. São essas frentes que iremos
trabalhar na campanha”, explicou.

O desenvolvimento da campa-
nha Embarque Nessa se dá com
adesivações sobre a temática em
pontos de ônibus da cidade, back-
bus (publicidade aplicada na tra-
seira do ônibus), em parceria com
a TUPi (Transporte Urbano Pira-
cicaba), telão da rodoviária, outdo-
or, busdoor (adesivo publicitário
colado na parte externa do vidro
traseiro de um ônibus) das empre-
sas associadas da Apeao e posts nas
mídias sociais e site da rodoviária.

Secretária da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes de
Piracicaba), Jane Franco Oliveira
comentou que apoiar iniciativas
que visem a qualidade de vida da
população é uma das premissas da
Pasta. “Essa campanha desenvol-
vida em parceria com a Rodoviária
de Piracicaba é muito importante,
porque nas estradas ou nas cida-
des, quantosmais pessoas nos
ônibus, menos carros, mais mo-
bilidade nas vias municipais, es-
taduais e federais, menos polui-
ção e mais segurança, com o pro-
pósito de preservar vidas”, falou.

Ecologicamente mais corre-
to, o ônibus é considerado por
especialistas uma das soluções
para a melhoria da mobilidade
nas cidades e rodovias. Segundo
dados da NTU (Associação Na-
cional das Empresas de Trans-

portes Urbanos), um único ôni-
bus substitui pelo menos 40 car-
ros, o que otimiza o uso do espa-
ço urbano. O transporte coletivo
minimiza a poluição, reduz os
impactos sobre a natureza, além
de gerar empregos formais, ren-
das e impostos que financiam o
desenvolvimento sustentável.

Economia, tranquilidade e se-
gurança também são pontos in-
trínsecos ao se optar pela viagem
de ônibus. Pagando a passagem,
o passageiro não precisa se preo-
cupar com pedágios, combustível,
multas e o desgaste do carro. Pro-
fissionais credenciados são prepa-
rados para agir nas mais adver-
sas situações, garantindo a segu-
rança durante o deslocamento, de
modo que o cliente pode tranqui-
lamente curtir a paisagem e usar
o celular sem preocupação.

EXPOSIÇÃO — Também foi
inaugurada, ontem, na rodoviá-
ria municipal, a exposição gratui-
ta de fotos intitulada História do
Transporte Piracicabano, com
imagens alusivas à mobilidade
urbana da cidade em anos anteri-
ores. Junto das fotografias está
exposto no saguão da rodoviária
um exemplar do primeiro veículo
coletivo sem a utilização de tração
animal do transporte público bra-
sileiro, um Ford 1929, conhecido
como Jardineira. Desde 1908, Pira-
cicaba já se utilizava desse tipo de
transporte para pessoas e cargas, se

tornando uma das pioneiras bra-
sileiras do transporte coletivo.

Conforme o historiador Ce-
cílio Elias Netto, o nome ‘jardi-
neira’, que se espalhou por todo
o país, surgiu pelo fato de o pon-
to de partida e chegada destes
veículos em Piracicaba ser à fren-
te do antigo Hotel Jardineira, inau-
gurado em 1904 com o nome de
Hotel Della Giardineira, na rua da
Glória, atual Benjamin Constant,
esquina da rua 15 de Novembro.

A exposição fica na rodoviária
até 3 de julho e é realizada com apoio

do IHGP (Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba), Unimep (Uni-
versidade Metodista de Piracicaba),
Colégio Piracicabano e CCMW
(Centro Cultura Martha Watts).

Informações relacionadas a
passagens para idosos, menores
de idade, transporte de animais,
entre outras, podem ser encon-
tradas no site da rodoviária
(rodoviariapiracicaba.com.br)
ou pelo telefone (19) 3433-
8003. A Rodoviária de Piraci-
caba fica na Avenida Armando
de Salles Oliveira, 2344, Centro.

Fernando Galvão

Isabela Borghese

Jardineira, primeiro veículo coletivo sem a utilização de tração
animal do transporte público brasileiro, está em exposição

Lançamento da campanha Embarque Nessa aconteceu ontem (24), com imprensa e empresários do setor
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Piracicaba recebe
votos até amanhã

A votação pública online da
quinta edição do prêmio Top
Destinos Turísticos – 2023 do
Estado de São Paulo termina
amanhã, 26. Piracicaba concor-
re na categoria Turismo Gastro-
nômico e pode receber votos pelo
site votetop.com.br/voteagora/pi-
racicaba. O voto é computado
mediante login pelo Facebook ou
pelo Gmail. O prêmio Top Desti-
nos Turísticos – 2023 é uma re-
alização conjunta da ADVB (As-
sociação dos Dirigentes de Ven-
das e Marketing do Brasil) e do
SKAL Internacional São Paulo.

Um dos mais referenciados
pontos turísticos de Piracicaba no
âmbito gastronômico é a Rua do
Porto, com restaurantes e bares si-
tuados à beira do rio Piracicaba e
que, em sua maioria, incluem no
menu peixes assados na brasa.

Outro polo gastronômico da
cidade, que se consolidou nos úl-
timos anos, foi o bairro Monte
Alegre, onde foram aproveitadas
antigas estruturas de uma usi-
na de açúcar e álcool do final do
século 19 para o funcionamento
de restaurantes, cafeterias e
casa de vinhos. Além destas áre-
as, há diversidade de restauran-
tes e bares na região central do
município, bem como nas aveni-
das Carlos Botelho e Independên-
cia e também nos bairros tirole-
ses Santana e Santa Olímpia.

No prêmio Top Destinos
Turísticos, Piracicaba concorre
na categoria Turismo Gastronô-
mico com 33 municípios. Entre
eles estão Lindoia, Mairiporã,
Ribeirão Grande, São Pedro,

Isabela Borghese

Peixes assados são tradicionais nos restaurantes da Rua do Porto

São Sebastião, Pardinho, Pira-
caia e Monte Alegre do Sul.

“Faltam poucos dias para o
encerramento da votação online e
ainda contamos com o apoio de
toda a população piracicabana
para nos ajudar na conquista des-
te prêmio para a cidade, como re-
conhecimento à gastronomia de Pi-
racicaba, que é para todos os gos-
tos”, falou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

O prêmio tem 17 categorias
e cada participante pode votar em
quantas desejar, porém, somen-
te é validado um voto por cate-
goria. Ao final do período de vo-
tação popular online, os votos se-
rão contabilizados levando em
consideração o número de habi-
tantes de cada município. Além
da votação popular, o prêmio tem
o júri técnico, constituído por es-
pecialistas nos diferentes seg-
mentos de mercado, correspon-
dentes às categorias em disputa,
que avaliam a qualidade de atra-
tivos turísticos das cidades e po-
dem atribuir pontuação com no-
tas de 10 a 100. A pontuação téc-
nica, conforme o regulamento,
está prevista para acontecer en-
tre 26 de maio a 5 de junho.

Algumas das outras catego-
rias da premiação são Ecoturis-
mo, Turismo Cultural, Turismo
Náutico, Turismo Social e Turis-
mo de Estudos e Intercâmbios.

FINALISTAS - De acordo
com o regulamento, o anúncio dos
Top finalistas será dia 7 de junho
e a apresentação dos Top campe-
ões está marcada para 17 de ju-
nho, em cerimônia em Jundiaí.
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CJ Brasil anuncia conclusão das suas obras de expansão
A CJ Brasil anunciou a con-

clusão das obras de expansão de
sua fábrica de bioinsumos em Pi-
racicaba, com o investimento de
US$ 210 milhões de dólares, que
vai gerar 250 postos de trabalho
diretos e 1.200 indiretos. O anún-
cio foi feito na manhã de quarta
(24) pelo presidente da fábrica no
Brasil, Sang Young Bae, em ceri-
mônia que contou com a presença
do prefeito Luciano Almeida e do
secretário de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), José Luiz Guidotti
Júnior, entre outras autoridades,
na sede da CJ no bairro Itaperu.

A expansão das instalações
fabris, que teve início em 2021, cre-
denciou a CJ Brasil como única base
produtiva de múltiplos aminoáci-
dos da América Latina capaz de
oferecer os quatro principais ami-
noácidos para nutrição animal, pois
além da lisina e triptofano que já
produzia, passará a incluir a treo-
nina e a valina em seu portfólio.
Com isso, a expectativa é que a
CJ do Brasil contribua para a au-
tossuficiência em aminoácidos
para a nutrição animal do país.

Segundo o prefeito Luciano
Almeida, além da geração de em-
prego, renda e tributos a inaugu-
ração desta segunda etapa da

multinacional vai agregar ainda
mais valor ao município, uma vez
que a CJ Brasil é uma das empre-
sas de maior grau tecnológico do
mundo relacionado ao segmento
agropecuário, o que consolidará
definitivamente Piracicaba como
grande centro de inteligência, ino-
vação e produção deste setor.

“Essa nova linha de aminoá-
cidos foi inteiramente desenvolvi-
da em Piracicaba e já está sendo
exportada para Europa e Estados
Unidos. Isso só demonstra que a
escolha deles por Piracicaba foi mais
que acertada”, reforçou o prefeito.

Guidotti ressaltou que a Ad-
ministração Luciano Almeida não
mediu esforços para atender todas
as demandas que cercam um pro-
jeto vultoso como esse, trabalhan-
do com agilidade em todas as eta-
pas burocráticas para garantir este
investimento para Piracicaba.

“A alegria é imensa por poder
presenciar esse projeto de expan-
são acontecendo em nosso municí-
pio. As gestões passam, mas esse
investimento vai ficar para a histó-
ria da nossa cidade e isso nos en-
che de orgulho”, revelou Guidotti.

Ao fazer uso da palavra
Sang Young Bae disse que este é
um investimento de grande por-
te, que a CJ Brasil realizou 15 Luciano Almeida ao lado de Harry Jang, gerente de negócios das Américas

Os secretários municipais de Piracicaba também prestigiaram o evento Prefeito Luciano Almeida fez uso da palavra durante a inauguração

A segunda edição de 2023
do evento Uma Noite no Miran-
te, na praça Antônio Benites, co-
nhecida como a praça do Chafa-
riz do Mirante, acontece ama-
nhã, 26, a partir das 18h, com
duas atrações que representam
o forró: Trio Sabiá, de São Pau-
lo, e a prata da casa Evinha do
Forró. A entrada é gratuita e o
evento integra as ações de revi-
talização do Engenho Central.

O evento, que é uma inicia-
tiva é da Prefeitura de Piracica-
ba por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultu-
ral), será palco de um aguarda-
do retorno à cidade: o Trio Sa-
biá, com 38 anos de atividades,
apresentará sucessos da exten-
sa discografia, desde o álbum de
estreia, Maria Grande (1986), até

músicas que marcaram o forró
Brasil afora na década de 1990.

Além de shows, o Trio Sabiá
é nome conhecido devido a parti-
cipações em que divulga a cultu-
ra nordestina em rádios e TVs
nacionais, como TV Globo, Re-
cord, SBT, Gazeta, Rede TV, TV
Cultura, entre outras emissoras.

Nesta nova apresentação
em Piracicaba, o Trio Sabiá can-
tará músicas autorais e de par-
ceiros compositores e interpre-
tes, como Luiz Gonzaga, Jackson
do Pandeiro, Trio Nordestino, Os
Três do Nordeste, Jacinto Silva,
Mestre Zinho, Maciel Melo, Flá-
vio José, Geraldo Azevedo, Fag-
ner, Alceu Valença, Marinez,
Dominguinhos, entre outros.

Quem representa Piracicaba
nesta segunda Uma Noite do Mi-

Divulgação

Evinha do Forró tocará repertorio de baião e gêneros relacionados
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Noite no Mirante traz Evinha do Forró
Evento, com duas atrações de forró, acontece na sexta, 26, na praça Antônio Benites, conhecida como a praça do Chafariz do Mirante

rante em 2023 é Evinha do For-
ró, que em 2021 brilhou e encan-
tou o país inteiro com sua parti-
cipação em uma edição do The
Voice Brasil. Nascida na também
cidade do interior paulista Jor-
danésia, ela é filha de piracicaba-
nos e veio à cidade com 10 anos,
onde começou carreira de artista
ainda criança na escola primária.

Evinha, que é Eva Leoni, é
intérprete eclética que canta com
maestria vários ritmos, entre
eles o forró, o gênero que norte-
ará a apresentação de sexta-fei-
ra na praça Antônio Benites.

“Tocar num espaço cultural
turístico com Mirante, que é nosso
cartão-postal, é uma imensa hon-
ra, mostrando um repertório total-
mente brasileiro que é o nosso baião.
Nesse show escolhemos repertório

com muito carinho, em que mistu-
ro ritmos, como baião, xote, xaxa-
do, maracatu, forró e arrasta-pé.
Será um show alegre com músicas
contagiantes”, promete Evinha.

O evento Uma Noite no Mi-
rante foi criado para envolver
todos os tipos de gêneros e tra-
dições musicais, com o objetivo
de oferecer à população muita
cultura, com atrações de quali-
dade em um ambiente agradá-
vel para todos. No local haverá
ainda food trucks com a venda
de doces, salgados e bebidas.

SERVIÇO
Uma Noite no Mirante. Ama-
nhã, 26, das 18h às 22h. Cha-
fariz do Mirante na praça Antô-
nio Benites. Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.

anos após a inauguração da fá-
brica em Piracicaba no ano de
2007. Ele lembrou que, embora
tenham enfrentado dificuldades
iniciais, com o aumento de pre-
ço das matérias-primas e a con-
corrência mundial, a empresa
conseguiu prosperar graças ao
investimento contínuo e a cons-
tante inovação tecnológica.

“Com esse projeto temos pla-
nos de não apenas expandir o for-
necimento local, mas também au-
mentar significativamente as ex-
portações. Como parceiros da eco-

nomia brasileira continuaremos a
fortalecer o papel da CJ e contri-
buir para o crescimento do Brasil”,
destacou o presidente da empresa.

NOVIDADE – A CJ Brasil
também lançou, pela primeira vez
no mundo, o triptofano, a treoni-
na e a valina em formato de grâ-
nulos, que apresenta característi-
cas melhoradas em fluidez e mis-
turabilidade em relação aos produ-
tos em pó, aumentando a eficiên-
cia da produção de nutrição ani-
mal e diminuindo a geração de pós
no processo de produção.

Fotos: Divulgação

A Associação dos Aposenta-
dos e Pensionistas Ecléti-
ca, liderada por João Car-
teiro, está arrecadando co-
bertores na rua Santa Cruz,
1779.  É Famí l ia  Eclét ica
somando com outras cam-

panhas, de outras entida-
des, para garantir cobertores
aos que precisam mais. “Va-
mos doar e, juntos, fazemos
a diferença”, conclama João
Carteiro, juntamente com
seus diretores e associados.

CAMPANHA DA ECLÉTICA

Divulgação



A16
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 25 de maIo de 2023

Mapa do percurso das urnas para eleição de Diretoria e CER/CRR 2023

 Apeoesp - Subsede Piracicaba

Urna no 01 – Subsede – Fixa
Rua Alferes José Caetano, 968 – Centro - das 8:00 às 21:00

Urna nº 02 – Fixa
Vicente Luiz Grosso- 8:00 às 20:00
Rua Angelo Franzin, 831 - Nova Estância

Urna no 03 – Santa Maria da Serra – Fixa
Frei Fernando Maria Fachini
Rua Domingos Gregolin, 550 – Jardim Levorato - Sta Maria da Serra - 8:00
às 20:00

Urna no 04
1. Morais Barros – 8H00 às 8H15
Praça Doutor Jorge Tibiriçá, s/nº - Centro
2. Sud Mennucci – 8H30 às 8H45
Rua São João, 1121 – Bairro Alto
3. Alfredo Cardoso – 9H00 às 9H15 / 19H00 às 19H30 – NOTURNO
Rua Moraes Barros, 1884 – Bairro Alto
4. Centro Supletivo (Cesupira) – 9H30 às 9H45
Rua do Rosário, 272 – Centro
5. Diretoria de Ensino – 14H00 às 14H15
Rua João Sampaio, 666 - São Dimas
6. Mello Ayres – 10H00 às 10H15 / 14H30 às 14H45
R. Fernando Febeliano da Costa, 429 – S. Dimas
7.  EM. Maria Guilhermina Lopes Fagundes – 10H30 às 10H45/
15H00 às 15H15
Rua Campos Sales, 300 – Centro
8. Barão do Rio Branco - 11:00 às 11:15 / 19:45 às 20H10 - NOTURNO
Rua Ipiranga, 924 - Centro
9. EM. São Vicente de Paula – 11H30 às 11H45/16H00 às 16H15
Rua Dom Pedro I, 1.734 – Cidade Alta

Urna no 05
1. Alcides Guidetti Zagatto -  8h00 às 8h20
Rua Heraldo Angeli, s/nº - Jardim Esplanda
2. Dario Brasil  - 08h35 às 08h55/ 14h30 às 14h50
Rua Dona Aurora, 416 - Paulicéia
3. Honorato Faustino –09h10 às 09h30
Rua Edu Chaves, 914 – São Dimas
4. Mello Moraes – 09h45 às 10h05
Av. São João, 564 – São Judas
5. Prudente de Moraes –10h20 às 10h40
Praça Gal Machado Bittencourt, S/N – Bairro Alto
6. João Guidotti– 10h55  às 11h15/15h05  às 15h20
Rua Anhanguera, S/N – Morumbi
7. Jaçanã E Pereira – 11h30    às 11h50
Rua Dr. Paulo Pinto, 2769-  Vila Independência
8. Carolina Mendes Thame–12h05 às 12h25 / 19h00 às 19h20- NO-
TURNO
Av. Orlândia, 401 – São Francisco
9. Pedro de Mello –13h00 às 13h20
Rua 16 de Julho, 288 - Tupi

Urna no 06
1. Afonso Fioravante–08h00 às 08h20
Rua Eça de Queiróz, 2621 - Vila Monteiro
2. EM. Antonieta Rosalina Losso Pedroso – 08h35 às 08h55
Rua Eça de Queiroz, s/nº - Vila Monteiro
3. Augusto Saes –09h10 às 09h30
Rua Dom Pedro I, 2517 – Nova América
4. EM. Profª Érica Fernanda Gobbo Carlos –
Rua Francisco Feio, nº 382 – Morumbi 09h45 às 10h05

Urna no 07
1. EM Larissa Rossetti Travaglini -  08H00 às 08h20 / 13h00 às 13h20
Rua Doutor Romeu de Souza Carvalho, 200 - Castelinho
2. Francisca Elisa - 08h35 às 08h55
Rua Prof. Armando Bergamin, 334 – Jardim Monumento
3. José Romão -   09h10 às 09h30
Av. Manoel Conceição, 381 – Vila Rezende
4. EM Padre Pedro Baron – 09h45 às 10h05/13h35 às 13h55
Av. Manoel Conceição, 1388 – Nho Quim
5. EM Profª Diva de Araújo Lemos – 10h20 às 10h40/14h10 às 14h20
Rua Maria Stênico, 114 – Jd Algodoal

Urna no 08
1. EM Profª Hilda Jenny Stolf Nogueira – 08h00 às 08h20/ 13h00 às
13h20
Estrada dos Marins, 110 – Glebas Califórnia
2. EM Profº Alceu Marozzi Righetto 08h35 às 08h55/13h35 às 13h55
Estrada dos Marins, 200 – Glebas Califórnia
3. Jerônymo Gallo–  9h10 às 09h30
Av. Manoel Conceição, 381 – Vila Rezende
4. Abigail de Azevedo Grillo -  09h45 às 10h05
Av. Manoel Conceição, 381 – Vila Rezende
Av. João Teodoro, 1485 – Nhô Quim
5. EM Rita de Cássia Palucci Costa -  10h20 às 10h40/14h10 às14h20
Rua João Graner, 1648 – Jardim Algodoal

Urna no 09
1. EM Profº Matheus Tullio -08h00 às 08h20 /13h00 às 13h20
Rua das Ametistas, nº 290 - Jardim Algodoal
2. Mário Dedini –08h35 às  08h55
Rua Ricardo P. César, s/n – Jardim Algodoal
3. EM. Profº Miecio Cavalheiro Bonilha – 09h10  às 09h30 /13h35 às
13h55
Rua Pompilho Rafael Flores, nº 254 – Jardim Algodoal
4. EM. Deolinda Elias Cenedenses – 10h00 às 10h20/14h00 às14h20
Rua Dona Amélia Giusti Barreta, 70 – Ártemis
5. José Martins de Toledo –10h20 às10h40/19h00 às19h20 - NO-
TURNO
Rua Julio Quinelato, s/n - Ártemis

Urna no 10
1. João Chiarini  08h35 às 08h55/  14h00 às 14h20
Rua Jordão Martins, 280 – Vila Fátima
2. EM. José Francisco Alves –  08h35 às08h55/14h35 às 14h40
Rua Antonio Franco de Lima, 413 – Vila Industrial
3. Luiz Gonzaga - 09h10 às 09h30/14h55 às 15h15/ 19h00 às 19h20-
NOTURNO
Rua Arthur P. Furlan, 525 – Vila Industrial
4. EM Benedito de Andrade – 09h45 às 10h05/15h30 às 15h30
Av. Luis Ralph Benatti, 1004 – Mário Dedini
5. EM Vila Sônia (Renato Passeri) – 10h20 às  10h40/ 16h10 às 16h30
Rua Adolfo Marchesoni S/n° - Vila Sônia
6. EM Profº Taufic Dumit –10h55 às 11h15/16h45 às 17h05
Rua João Zem, 1249 – Vila Sônia

Urna no 11
1. João Alves de Almeida – 08h00 às08h20
Rua Alberto Coury, 602 - Tanquinho
2. EM Ada Buselli Neme – 08h35 às 08h55/ 13h00 às 13h20
Rua Antonio Faganelo, 455 - Tanquinho
3. Avelina Palma Losso –09h10 às 09h30
Rua Milton Teixeira de Sá, 184 – Santa Rosa
4. Dom Aniger Francisco – 9h45 às 10h05
Rua 4, s/n – Bosques do Lenheiro
5. EM Profª Flavia Pires Dário – 10h20 às 10h40 /13h35 às 13h55
Rua Canjarana, 29 – Bosque dos Lenheiros

Urna no 12
1. EM. Profª Anna Maria Fontabelli Avansi – 8h00 às 08h20/13h00 às
13h20
Rua Dona Irma Rosseto Pexe, nº 1.491 – Jardim Gilda
2. EM Profª Antonia Benedita Eugênio – 8h35 às 8h55/13h35 às
113h55
Rua Maria de Lourdes Fernandes Jacob, nº 111 – Jardim Gilda
3. EE Benedito Evangelista -  Jardim Gilda – 09h10 às 09h30 –
NOTURNO 19h00 às 19h30
Rua das Oliveiras, 1205 – Jardim Gilda

4. Edson Rontani –  09h45 às 10h05/ 14h10 às 14h20
Rua Olívia Antonicella Zanin, s/n – Bairro Altos de Piracicaba
5. EM. Profª Bernadete de Fátima Oliveira – 10h20 às 10h40 /14h35
às 14h55
Rua Zelinda Ferrante Rodrigues, nº 133  - Bairro Altos de Piracicaba

Urna no 13
1. EM José Antonio de Souza – 8h00 às 08h20/ 14h00 às 14h20
R Jorge Anéfalos, s/n – Pq. Orlanda
2. Maria de Lourdes Cosentino –08h35 às 08h55 /14h35 às 14h55-
NOTURNO 19h00 às 19h30
Rua Altino Arantes, 203 – Jd. Sônia
3. Carlos Sodero – 09h10 às 09h30 / 15h10 às 15h30
Rua Nicolas Evangelista Neto, 87 – Boa Esperança
4. EE Marcia Modesto -  Manacás –09h45 às 10h05/ 15h45 às 16h00
Rua Nilo Peçanha, S/n° - Jd. Manacás
5. EM. Profª Tercilia Bernadete Sanches Costa – 10h20 às 10h40/
16h25 às 16h45
Rua Gemeli Zaia, nº 50 – Vila Sônia

Urna no 14
1. EM.  João do Nascimento– 8h00 às 8h20/13h00 às 13h20
Rua Antonio Augusto de Souza, nº 456 – Santa Terezinha
2. Catharina Casale Padovani - 08h35 às 08h50/ 19h00 às 19h20-
NOTURNO
Rua Virgilio da Silva Fagundes, 1054 – Santa Terezinha
3. EM. Profº João Batista Nogueira – 9h10 às 9:30/13h35 às 13h55
Rua Nossa Senhora do Carmo, nº 298 – Santa Terezinha
4. Profª Heloisa Helena Azanha Naime09H45 às 10h05/14h10 às
14h20
Rua Cupuaçu, nº 586 – Parque Piracicaba
5. Hélio Penteado de Castro - 10h20 às 10h40 /19h35 às 19h55 -
NOTURNO
Rua Ipeúna s/nº - Pq. Piracicaba

Urna no 15
1. Manassés - 8:00 às 8:30  9H 08h00 às 08h20
Rua Dona Stella, 1039 – Monte Líbano
2. EM. Profª Edilene Marli Borghese - – 08h35 às 08h55/13h00 às
13h20
Avenida Thales Castanho de Andrade, nº 1600 – Monte Líbano
3. EM. Getúlio Dornelles Vargas – 09h10 à 09h30/13h35 às 13h55
Rua Carolina Molon Neme, nº 100 –Monte Líbano
4. Jorge Coury –09h45 às 10h05
Rua Joaquim André, 326 - Paulista
5. EM. Joaninha Morganti – 10h20 às10h40/ 14h10 às 14h30
Rua da Constituição, nº 151 – Paulicéia

Urna no 16
1. EM. Maria Conceição Polizel Mendes 8h00 às 8h20 / 13h00 às
13h20
Rua Professor Mariano da Costa, 364 – Jaraguá
2. Olívia Bianco   08h35 às 08h55   /    15h45 às 16h15
Rua Prof. José Martins de Toledo, 394 – Jaraguá
3. EM Euclides Buzetto: 09h10 às 09h30/13h35 às 13h55
Rua da Colônia, 392 – Jaraguá
4. EM. Lasaro Detoni – 09h45 às 10h05/14h10 às 14h30
Rua Jacob Bergamin, nº 251 – Jardim Itapuã
5. Jethro Vaz de Toledo - 10h20 às 10h40/14h45 às 15h05
Rua Garça, 535 – Jardim Itapuã

Urna no 17
1. Dionete Calegário –08h00 às 08h20/14h30 às 14h50
Rua Dr. Elias Rosenthal, 570 – Bairro Água Branca
2. EM Thales Castanho Andrade 08h35 às 08h55
Rua Luiz Pereira Leite, 855 – Jardim Oriente
3. EM Angelo Zoccante – 09h10 às 09h30 /15h05 às 15h25
Rua Raul Machado Filho, 830 – Jd Oriente
4.EM.  Antonio Domingos de Camargo – 09h45 às 10h05/15h40 às
16h00
Av. Prof. Dr. Antonio Sanches de Oliveira, nº 155 – Jardim Alvorada
5. APAF –10h20 às 10h40
Rua José Vicente Pedreira , S/n - Caxambú
6. EE Atilio V Latfrata - Jd Costa Rica – 10h55 às 11h15/16h15 às
16h20
Rua Vaticano, s/n – Costa Rica

Urna no 18
1. Mellita Lobenswein Brasiliense  -08h00 às 08h20
Rua Abel Pereira, S/n - Jaraguá
2. EM. Profª Maria Conceição Polizel Mendes – 08h35 às 08h55/13h
às 13h20
Rua Professor Mariano da Costa, nº 364 – Jaraguá
3. EM. Aparecido Carlos Guzzi  09h10 às 09h30/13h35 às 13h55
Avenida Presidente Wenceslau Bráz, nº 831 – Jardim Planalto
4. João Conceição 09h45 às 10h05 /19h às 19h20 - NOTURNO
Rua Jorge P. Chaves, 2899 – Paulista
5. EM. Ângela Sbrogio Furlan –10h05 às 10h25  Rua José Pedro de
Freitas, nº 132 – Jardim Esplanada

Urna no 19
1.  Bairro Santo Antonio  08h00 às 08h20
Rua Antonio Lico, 100 – Jardim Vitória
2. Paulo Luiz Valério –09h30 às 09h50/14h30 às 14h55
Estrada Piracicaba/Anhumas s/n Km 12
3. Felipe Cardoso - 10h30 às 11h00/ 19h00 às 19h20 - NOTURNO
Rua Principal, nº 20 – Anhumas
4. Augusto Mellega -  12h00 às 12h20
Rua Laranjal Paulista, s/n – Campestre
5. Manoel Dias de Almeida –13h00 às 13h15/ 15h45 às 16h05
Rua Joaquim Mendes Pereira, nº 639 – Saltinho
6. EM Capitão Correa Barbosa –   13h30 às 13h55
Rodovia Cornélio Pires, Km 56 - Saltinho

Urna no 20
1.bEM Salim Simão – 07h30 às 07h55
Rua Antonio Lico, 20 – Jardim Vitória
2. João Sampaio –08h00 às 08h20 /  - NOTURNO 19h00 às 19h30
Rua Amador Bueno, 625 – Jd. Ibirapuera
3. EM.Tirza Regina de Oliveira Orsini Moretti – 09h00 às 09h20
Rua Presidente Washington Luiz, nº 84 – Jardim Borguesi
4. EM Ilda Jenny Stolf Nogueira (Glebas) – 10h00 às 10h20/15h00
às15h15
Estrada dos Marins, 100 – Glebas Califórnia
5. Luciano Guidotti - 11h00 às 11h30
Rua Armando Chiquito, 35 - Jupiá

Urna no 21
1. EM. Juliana Dedini Ometto – 07h30 às 07h55
Rua Manoel Ocanã, nº 81 -  Novo Horizonte
2. Escola Municipal Ida Francez Libardi – 08h00 às 08h20
Rua Dois, 122 – Santa Fé
3. Fco Mariano da Costa– 09h00 às 09h30
Rua Laura F. de Campos Ferrari, 47 – Novo Horizonte
4. EM. ProfºAndré Franco Montoro – 10h00 às 10h20
Rua José Alcarde Corrêa, nº 320 – São Jorge
5. Helio Nehring – 11h00 às 11h30/14h00 às 14h30
Rua Escolástica C. Aranha, 170 – São Jorge

Urna no 22
1. Em. ProfºSanto Granuzzio
Rua dos João de Barro, nº 469 - Chapadão
2. Pedro Moraes Cavalcanti – 08h00 às 08h20/ 14h00 às 14h20
Av 2 Córregos, 3701 - Dois Córregos
3. Adolpho Carvalho –10h00 às 10h20
Al. Melvin Jones, 223 - Cecap
4. EM Francisco de Almeida Kronka – 10h30 às 10h45/ 14h45 às15h00
Rua Cândido Mota, 299 - Eldorado II
5. EM Osvladir Julio – 11h00  ás 11h15/15h15 às 15h30
Rua Cândido Motta, nº 299- Eldorado
6. EM. ProfºDanilo Sancinetti – 11h30 às 11h45/15h45 às 16h00
Rua Ibrain Nobre, nº 29 – Cecap

Urna no 23
1. Juracy Mello Ferraciú – 8h00 às 8h30 / 13h00 às 13h30
Rua Jose Penatti, 100 - Noiva da Colina
2. EM. Profª Maria de Lourdes Fuzzetti Lorenzi – 8h45 às 9h00/
13h45 às 15h00
Rua Elvira Boyes, nº 358 – Jardim Petrópolis
3. Mirandolina INTEGRAL – 09h30 às 09h50
Av. Dois Córregos s/n– Piracicamirim
4. EM Rachel de Queiroz – 10h00 às 10h15 / 16h00 às 16h15
Rua Bráulio Pedroso, 220 – Jd. Alvorada II
5. Eduir Scarpari –11h00 às 11h20 – NOTURNO - 19h00 às 19h30
Rua Lutero Luiz, 150 – Jardim Alvorada

Urna no 24
1. EM Larissa Rosseti Travaglini - 8:00 às 8:15 / 13:00 às 13:15
Rua Dr. Romeu de Souza Carvalho, 200 – São Miguel
2. EE Do Eduardo Miak - Santa Fé - 09H00 às 09h30
Rua Araçual, 35 – Santa Fé
3. EM. Profª Irene Peron de Oliveira Dorta - 9h35 às 9h45/14h30 às
14h45
Rua Tangará, nº 120 – Novo Horizonte
4.EM. Enedina Lourenço Vieira – 10h00 às 10h15
Rua Maria Isabel da Silva Mattos, nº 331 – Jardim Planalto
5. Mello Cotrim 10:30 às 11:00
Rua Dona Estella, 64 - Paulicéia

Urna no 25 – São Pedro
1. Cotem – 8h00 às 8h15/ 14h30 às 14h45
R: Domingos Dante, 144 - Jd São Pedro
2. EM Benedito Modesto de Paula – 8h30 às 9h00 / 15h00 às 15h15
Rua Jorge de Toledo, S/n – Jardim Padovani
3. EM Gustavo Teixeira – 9h15 às 9h30 / 15h30 às 15h45
Rua Manoel Estevam Dias, 351 – Jd. Holiday
4. EE Jd Botânico 10h00 às 10h20
Av. Ângelo Franzin, 1120- Jardim Botânico
5. José Abílio de Paula –10h30 às 10h55
Rua José P. Assine, s/n – Santa Cruz
6. Angelo Franzin – 11h00 às11h30 / 13h30 às14h00
Av Angelo Nogueira, s/n - centro – Águas de S.Pedro
7. EM. Maria Luiza Fornazier Franzin  - 11h45 às 12h00 / 13h00 às 13h30
Rua dos Flamboyants, S/n – Águas de S. Pedro

Urna no 26 – Charqueada
1. Benedito Dutra -8h00 às 8h30  - NOTURNO-  19h00 às 19h30
Rua Caetano Parisi, 79 - Sta. Helena
2. EM Antonio Furlan – 9h00 às 9h15 / 14h00 às 14h15
Av. Liberdade, S/N - Centro
3. Pedro Crem Filho – 9h45 às 10h15 /
Av. Paulo Meneghel, 330 - Recreio
4. Samuel de Castro Neves – 10h45 às 11h15 / 13h00 às 13h15
Estrada para Limoeiro, 56 - Santana
5. EM Bras Giuseppe Fedrigo 11h45 às 12h15/ 14h30 às 14h45
Rua Regina Dielh, 3 - Bairro Santa Luzia
6. EM Erotides de Campos – 12h30 às 12h45 / 15h00 às 15h15
Rua Bom Jesus s/nº - Paraisolândia

Urna no 27 – Rio das Pedras
1. Manoel da Costa Neves – 8h00 às 8h30/ 13h15 às 13h30/ 18h30 às
19h00
Rua Resk Coury, 27 - Bom Jesus
2. Maria José de Aguiar Zeppelini – 8h45 às 9h1507h30 às 21h15
Rua Antonio Vasques, 113  - Cambará
3 . EM Barão de Serra Negra – 9h30 às 10h00
Rua Teófilo Amaral Campos, 67 - Centro
4. EMM. A M. Angeleli -  10h15 às 10h45
Rua Geronimo Guilherme Peroza, S/n – São Cristovão
5. EM Augusto Elias Salles – 11h00 às 11h30
Av. Dr. Darwin do Amaral Viegas, 580
6. EM Ignes Rubin – 11h45 às 12h15
Rua Santo Degaspari, 89 - Sto Antonio

Urna no 28 – Capivari
1. Pe. Fabiano M. de Camargo – 08h00 às 08h30
Rua Padre Haroldo, 542 - Centro
2. Diretoria de Ensino – 08h45 às 09h15
Rua Regente Feijó, 773 – Centro
3. EM Augusto Castanho – 9h30 às 10h00
Rua General Osório, 551 - Centro
4. Pe. Carreta – 10H15 às 10H45
Rua João Pessoa, 177 - Engenho Velho
5. Maria Januário – 11H00 às 11H30
Rua Cesar Guidetti, 157 - Bairro Fátima
6. EM Julio Forti – 11h45 às 12h15
Usina Bom Retiro, Km 13 - Bairro Bom Retiro

Urna no 29 – Capivari
1. EM Laura Qualiato – 8h00 às 8h30
Rua João Emílio Capossoli, 250 – Santa Rosa
2. EM Aldo Silveira – 8h45 às 9h15
Av. José Anicchino, 1357
3. EM Cherubim Fernandes Sampaio – 9h30 às 9h45
Rua Josefina Navarro Vali, 27 - Jardim Gênova
4. EM Maria Rosa Lembo Duarte – 10h00 às 10h30
Rua Xavantes, 156 Vila Balan
5. EM Hermínia F. C. Penteado – 11h00 às 11h30 Usina Açucareira São
Francisco

Urna no 30 –  Rafard
1. Jeni Apprilante - 8:00 às 8:30 /12:45 às 13:15 / 18:45 às 19:15
Av Dr. José Soares Faria, 200 – Centro 07h00 às 23h00
2. EM Aurélio Sotto - 8:45 às 9:15 / 13:30 às 14:50
Rua Eugênio Tesotto, 185

Urna no 31 – Tietê 1
1. EM João Marcos Baptista Marcuz – 8h00 às 8h30 / 13h00 às
13h30
Rua Esio dos Reis, 82 – Jardim São Pedro
2. EM Eleutério José Moreira – 8h45 às 9h15 / 13h45 às 14h15
Av. Brasil, 137 – Jd Bonanza
3. EM Profª Aglassi E. F. Rodrigues – 9h30 às 10h00 / 14h30 às
15h00
Rua Das Tulipas, 63 – Povo Feliz

Urna no 32 – Tietê 2
1. EM Lyria de Toledo Pasquali – 8h00 às 8h30 / 13h00 às 13h30
Rua Marcus Antonio Formigoni, 50 - Cohab
2. EM Carlina Alves de Lima – 8h45 às 9h15 / 13h45 às 14h15
Rua Presidente Kenedy, 79 - Centro
3. EM Franklin Augusto Moura Campos – 9h30 às 10h00 /14h30 às
15h00
Rua Presidente Kennedy, 57 – Centro
4. Plinio Rodrigues de Moraes – 10h15 às 10h30/15h15 às 15h30
Rua do Comercio, 373 – Centro
5. EM Milton S. de Camargo – 10h45 às 11h00 / 15h45 às 16h00
Rua João Alves, 101 – Jd. Santa Cruz

A Subsede de Piracicaba contará com 03 urnas fixas e 29 urnas
volantes. O Critério para o roteiro das urnas obedeceu à proximi-
dade geográfica das escolas. Alguns destes agrupamentos con-
tarão com menos de 5 escolas, por serem distantes uma das
outras. A maior parte das escolas de tempo integral terá somen-
te uma passagem, por ser os mesmos professores. Incluímos
também as escolas Municipais, devido à associação destes pro-
fessores à Apeoesp.  Para cada agrupamento de escolas haverá
uma equipe responsável pelo trajeto durante o período de elei-
ção, garantindo com isso o rodízio e o voto de todos os sócios.
No entanto, face a necessidade de alteração de horários, a Co-
missão encaminha para a Comissão Estadual Eleitoral, proposta
de que deixe em aberta a possibilidade de flexibilizar horários
para melhor adequação dos mesmos.

Piracicaba- Comissão Eleitoral Regional Subsede de Piracicaba
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FALECIMENTO

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DELIBERATIVO
DO CLUBE DE CAMPO DE PIRACICABA

De ordem do Senhor Presidente do Conselho Deliberativo Os-
valdo de Campos Michelucci, e de conformidade com o artigo 58
inciso II do Estatuto Social, ficam os Senhores Conselheiros
convocados para comparecer à reunião do Conselho Delibera-
tivo deste Clube, marcada em primeira convocação para o dia
05 de Junho de 2023, às 18:30 horas, em sua Sede Social, com
a seguinte ordem do dia:-
1º- Apreciação e votação da ata reunião Ordinária de
20 de março de 2023;
2º- Expediente da Secretaria;
3º- Ofício da Diretoria sobre Revisão Orçamentaria.
Não havendo em primeira convocação número legal para a
formação do Conselho, este reunir-se-á 30 minutos após, no
mesmo local, desde que presentes pelo menos 1/3 (um terço)
de seus membros. Se não for atingido o quórum estabelecido
no artigo 66, exigido para deliberar sobre o item 3º da pauta nos
termos do artigo 56 do Estatuto Social, a reunião será instalada
para a apreciação dos itens 1º e 2º e encerrada em seguida.

Piracicaba, 11 de Maio de 2023

Luiz Andreello Filho
1º Secretário do Conselho Deliberativo do

Clube de Campo de Piracicaba

SRA. MARIA JOSE DE PAULA SCI-
ENZA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 71 anos de
idade e era viúva do Sr. Nildo Sci-
enza. Era filha do Sr. Silvio de Pau-

la e da Sra. Beatriz R. de Paula,
falecidos. Deixa os filhos: Marcio
Cleber Scienza casado com Soeli
Ribeiro Franca, Nildo Scienza Juni-
or casado com Érica Mariana Ur-

bano Scienza e Marcos Roberto
Scienza, falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 2, seguindo em
auto funebre para o Cemitério Muni-
cipal de Itirapina. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCIA BENATTO FURLAN
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 81 anos de idade
e era viuva do Sr. Ayrton João Fur-
lan. Era filha do Sr. Paulo Benatto
e da Sra. Filomena Popolito, fale-
cidos. Deixa os filhos: Gilberto An-
tonio Furlan casado com Rosana
Blanco Parra Furlan, Ana Lucia Fur-
lan Capranico casada com Jose
Antonio do Amaral Capranico, Mau-
ricio Pascoal Furlan casado com
Viviane Aparecida Sartori Furlan.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 10:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 3, seguindo em auto
funebre para o Cemitério da Sau-
dade.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARNALDO GABRIEL LUIZ
BUCINELLI faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 81
anos de idade e era casado com
a Sra. Lenir Ferreira Bucinelli. Era
filho do Sr. Carlos Bucinelli e da
Sra. Helena Vargas Bucinelli, fa-
lecidos. Deixa irmãos, cnhados
e sobrinhos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 13:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 2, seguindo em
auto funebre para o Cemitério da

Saudade.  À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO DOMICIANO faleceu
anteontem na cidade de Piracica-
ba aos 68 anos de idade. Era filho
do Sr. Francisco Domiciano e da
Sra. Araci Maria Domiciano, fale-
cidos. Deixou as filhas: Debora
Domiciano Bezerra e Fernanda
Nascimento Domiciano. Deixa ain-
da 01 neto, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Memorial Metro-
politano de Piracicaba – Sala Dia-
mante, seguindo em auto funebre
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CLAUDIA OMETTO CA-
BRAL DE VASCONCELLOS VAL-
LIN faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 68 anos de ida-
de e era casada com Sr. Wilson
Leonardo Vallin. Era filha do  Sr.
Edmar Furquim Cabral de vascon-
cellos e da Sra. Maria Celia Omet-
to de Vasconcellos, falecidos.
Deixou a filha: Gisela Cabral de
Vasconcellos Vallin. Deixa paren-
tes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 16:30 hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição – Sala A,
seguindo em auto funebre para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EVANGELINO PEDROSO DE
CARVALHO (ITO MECÂNICO) fa-
leceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 81 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Regina Pomper-
mayer de Carvalho. Era filho do Sr.
José Pedroso de Carvalho e da Sra
Brandina Salgueiro de Carvalho,
falecidos. Deixa os filhos: Nadia,
Nara, Denis e Nalva. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje as
15:00 hs, saindo a urna mortuária
do Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba – Sala Safira, seguindo em
auto funebre para o Cemitério da
Saudade.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ ROBERTO SCARANE-
LO YAMAKI faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 68
anos de idade e era casado com
a Sra. Maria Cristina Batista Oli-
veira Yamaki. Era f i lho do Sr.
Komei Yamaki e da Sra. Apare-
cida Scaranelo Yamaki, faleci-
dos. Deixa os filhos: Matheus de
Oliveira Yamaki, Helga de Olivei-
ra Yamaki Saleme casada com
Luiz Felipe Saleme. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje as
16:30 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Memorial Metropolitano de
Piracicaba – Sala Diamante, se-
guindo em auto funebre para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PAULO PROCOPIO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 74 anos de idade. Era filho
do Sr. João Procopio Filho e da
Sra. Antonia Luiza Maranha Pro-
copio, falecidos. Deixa os filhos:
Valquiria e José Carlos. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 10:30 hs, sain-
do a urna mortuária do Velorio
Municipal da Vila Rezende – Sala
2, seguindo em auto funebre para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTO
SRA. ADELIA DE SOUZA TARDE-
LLI faleceu anteontem, na cida-
de de Ribeirão Preto/SP, contava
76 anos, filha do Sr. Augusto Ri-
cardo de Souza e da Sra. Maria
dos Reis de Souza. Deixa filhos,
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 17h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE SILVA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 92
anos, filho dos finados Sr. Antonio
Pedro da Silva e da Sra. Maria Pau-
lina Silva, era casado com a Sra.
Doralice Selvina de Aquino Silva;
deixa os filhos: Sidneia Furini; Ro-
simeire de Aquino Silva; Regina de
Aquino Silva; Roseni de Aquino Sil-
va; Silvia de Aquino Silva; Ever-
son de Aquino Silva; Sueli Silva e
Nivaldo Silva, já falecido. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 10h30 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO EVANGELISTA fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filho dos finados Sr.
Jose Evangelista e da Sra. Maria An-
tonia Sanches, era casado com a
Sra. Elza Antonia Bagatini Evange-
lista; deixa os filhos: Jose Carlos
Evangelista, casado com a Sra. Ma-
ria Angela Cirino Evangelista e Jor-

ge Luis Evangelista, casado com a
Sra. Samira Coimbra. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da sala
“C” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES COR-
REA SANDALO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 91
anos, filha dos finados Sr. Elisia-
rio Correa Sampaio e da Sra. Na-
talina Correa, era viúva do Sr. Ze-
lindo Sandalo; deixa os filhos: Ro-
selene Correa Sandalo Greggo;
Roberto Correa Sandalo; Rosemei-
re Correa Sandalo e Roselis Cor-
rea Sandalo, já falecida. Deixa os
netos: Ricardo e Alessandra. Dei-
xa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h30 da
sala “B” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EMILIO DANDÃO faleceu on-
tem, na cidade de São Pedro - SP,
contava 76 anos, filho dos finados
Sr. Alcides Dandão e da Sra. Anto-
nia Dias Dandão; deixa os filhos:
Samuel Dandão, casado com a Sra.
Margarete Ferreira Dandão; Daili
Jaqueline Dandão e Jean Ariel
Dandão. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 do
Velório Municipal de São Pedro/SP,
para o Cemitério Municipal de Char-
queada/SP. À família e amigos en-

lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE DE MATOS ZARATIM
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filho dos finados Sr.
Mario Zaratim e da Sra. Francisca
de Matos Zaratim, era casado com
a Sra. Julieta Mendes Barrada; dei-
xa os filhos: Natalia Ferrari, casada
com o Sr. Andre Ferrari e Samuel
Mendes Mafra, casado com a Sra.
Gisele Barbosa Mafra. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 12h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba/SP, sala
“Rubi”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO RAMOS fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filho dos finados Sr.
Salustriano Ramos da Cruz e da
Sra. Isaura Matias da Silva, era
casado com a Sra. Clara Gomes
da Silva Ramos. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THERESINHA VENTURA DOS
SANTOS faleceu ontem, na cidade
de Rio Claro/SP, contava 88 anos,
filha dos finados Sr. Juvenal Ven-
tura Campos e da Sra. Maria Appa-
recida de Campos, era viúva do Sr.
Tarcisio Costa dos Santos; deixa
os filhos: Pedro Antonio e Jose Luiz.

Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal São João Batista, na cidade
de Rio Claro/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JAEL CARDOSO DE OLIVEI-
RA aleceu ontem, nesta cidade,
contava 57 anos, filha do Sr. Apa-
recido Cardoso da Silva e da Sra.
Edilia Lopes da Silva, já falecida,
era casada com o Sr. Luiz Servi-
nho de Oliveira. Deixa o filho: Eude
Silvinho de Oliveira, casado com a
Sra. Juliana Tabai de Oliveira; ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDIA REGINA RODRI-
GUES ZAGHI faleceu ontem, nesta
cidade, contava 56 anos, filha dos
finados Sr. Marcilio Rodrigues e da
Sra. Sebastiana de Toledo Rodrigues,
era casada com o Sr. Marcos Anto-
nio Zaghi; deixa os filhos: Leticia
Zaghi, casada com o Sr. Guilherme
Gonzales; Mauricio Zaghi, casado
com a Sra. Debora Furtado e Marcos
Antonio Zaghi Junior, casado com a
Sra. Fabiana. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala 02, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
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Câmara encerra 1ª edição do
grupo de estudos de Libras
No evento, quinze alunos receberam o certificado de conclusão dos estudos
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Painco doa 600 cobertores para a assistência social

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou terça-feira,
23, um evento de encerramento
da 1a edição do grupo de estu-
dos de Língua Brasileira de Si-
nais (Libras) - nível básico. Na
ocasião, os alunos participantes
do grupo receberam o certifica-
do de conclusão dos estudos.

A 1a edição do grupo de estu-
dos de Libras teve início em 7 de
março e se estendeu até 16 de maio.
Foi conduzido pela tradutora e in-
térprete de Libras da Câmara,
Anne Caroline Galvão Pacheco (Ca-
rol Galvão). Os encontros para es-
tudos totalizaram vinte horas, di-
vididos em 10 encontros de 2 ho-
ras cada um. O grupo incluiu quin-
ze alunos, divididos em 2 turmas.

O vereador Jeandre Deive
Roncato (Nabuco) (PSDB) agra-
deceu a todos os envolvidos,
“agradeço a todos e parabenizo a

Câmara, o Presidente desta Casa
e a Carol pela iniciativa e condu-
ção deste grupo. Parabenizo tam-
bém todos os alunos pelos esfor-
ços e pelo gesto de, agora, poderem
também auxiliar surdos, contri-
buindo para a inclusão e a comu-
nicação na nossa comunidade”.

A vereadora Vanessa Stocco
Botam (PV) declarou “agradeço à
Carol, pois, quando a gente tem al-
guém que nos ensina alguma coisa,
levamos este aprendizado para toda
a vida. Este é o primeiro ano que
contamos com esta profissional de
Libras e esta é a primeira edição do
grupo de estudos de Libras. Esta
iniciativa é fundamental, porque a
partir de uma semente, começamos
a plantar isso para o futuro. Tam-
bém é gratificante saber que vocês,
alunos, empenhados, ajudarão in-
cluir pessoas que necessitam ser
incluídas na comunidade”.

Após a entrega dos certifica-
dos, Carol Galvão se declarou ad-
mirada com os resultados obti-
dos pelos participantes “agrade-
ço à Câmara e ao Presidente da
Casa, Bé Cecote. Agradeço aos
alunos, pois não só ensinei, mas
aprendi bastante. O que houve
entre nós, foi uma verdadeira tro-
ca de experiências e conhecimen-
to. Todos nós aprendemos jun-
tos. Todo este percurso foi grati-
ficante. Estou admirada com os
resultados que os alunos tiveram,
porque alguns nunca tinham tido
nenhum contato com Libras”.

Ao encerrar o evento, o Pre-
sidente da Câmara Municipal de
Rio das Pedras, o vereador Sér-
gio Roberto Cecotte (Bé Cecote)
(PSB) declarou “agradeço a todos
os envolvidos. Parabenizo princi-
palmente a nossa funcionária,
Carol Galvão, tradutora e intér-

prete da Câmara e responsável
pela condução desta primeira edi-
ção do grupo de estudos de Li-
bras da nossa Casa. Parabenizo
também a todos os alunos, pelo
comprometimento e pela disposi-
ção em aprender e colaborar com
a inclusão no nosso municipio”.

A 1a  edição do grupo de estu-
dos — nível básico se encerrou com
grande êxito, contando com ses-
senta interessados em participar e
lista de espera, já que as vagas são
limitadas. A Câmara planeja, para
o segundo semestre, a 2a edição
do grupo de estudos. Mais infor-
mações serão divulgadas oportu-
namente, em data futura.

A partir deste ano, a Câma-
ra conta com a funcionária Ca-
rol Galvão, tradutora e intérpre-
te de Libras. A iniciativa busca
ampliar as ações de inclusão e
acessibilidade da Câmara.

Uma doença que se propa-
ga principalmente através de
algo que pode ser combatido
facilmente, não pode ser um
desafio para uma cidade.

Pensando nisso o Secretário
de Saúde Joaldo Gonçalves de
Oliveira organizou uma série de
“Mutirões” contra a dengue que
percorreu diversos bairros.

As equipes passaram de casa
em casa vistoriando os possíveis fo-
cos de criação do mosquito e orien-
tando à população tanto para pre-
venção quanto para o tratamento
da doença em caso de sintomas.
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Secretaria de Saúde continua os
mutirões de combate à Dengue

Por  incrível que pareça,
um dos maiores desafios das
equipes é ligar com casas que
negam o atendimento e não
permitem serem vistoriadas.

A vistoria não gera nenhum
tipo de multa ou punição no caso
de encontrar os focos do mosquito
e, pelo contrário, orienta e das ex-
plicações sobre como proceder para
que a casa se torne um local mais
seguro para moradores e vizinhos.

Para o próximo final de se-
mana está programado um muti-
rão no bairro Cambará que acon-
tecerá no sábado pela manhã.

Divulgação

Para maior eficácia das co-
berturas das campanhas de
vacinação, a Secretaria de
Saúde leva as equipes para
promoverem a vacinação
dentro das empresas da ci-
dade.  Nesta semana,  os
funcionár ios da empresa

IBP puderam atualizar as
suas vacinas da Gripe e Co-
vid. Com essa busca ativa,
a secretaria garante o au-
mento na imunização da po-
pulação agindo preventiva-
mente contra as doenças
mais comuns no inverno.

VACINAÇÃO

Divulgação

O inverno de várias famíli-
as carentes de Rio das Pedras vai
ser um pouco melhor graças à
uma grande doação da empresa
Painco. Numa campanha inter-
na a empresa pediu para que os
funcionários que pudessem fa-
zer a doação aderissem à cam-
panha onde foi arrecadada a
maior parte dos cobertores.

Após isso a administração
da empresa colaborou com mais
uma quantidade que fez com que
o número total de cobertores do-
ados chegasse a 600 unidades.

Na terça-feira, 23, os coberto-
res foram levados até a Assistência
Social do município onde serão di-
vididos em Kits e doados para aque-
las famílias mais vulneráveis. As
empresas ou pessoas físicas que
quiserem doar, a assistência con-
tinua recebendo tanto roupas
quanto cobertores nos pontos de
doação espalhados pela cidade. Na terça-feira, 23, os cobertores foram levados até a Assistência Social


